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UPA cifra los daños en más de 261 m illones de euros hasta junio

El campo regional atraviesa una situación 
catastrófica con motivo de la sequía

El campo español registra hasta el m om en
to unas pérdidas evaluadas en 1.625 m i
llones de euros com o consecuencia de la 
sequía padecida en nuestro país en los úl

tim os m eses, cifra que podría elevarse si 
continua la  ausencia de precipitaciones y 
el aum ento de las tem peraturas, lo que 
provocaría una situación dram ática. Del

total de pérdidas, 994 m illones correspon
den al sector agrícola y 631 al ganadero, 
según un inform e de la  U nión de Peque
ños A gricultores (UPA) (Pag. 39)

Félix Grande 
recibió la Medalla 
de Oro en el Día 

de la Región
La localidad ciudadrealefta de Val
depeñas acogió la edición de este 
año de la celebración de los actos 
conmemorativos del Día de Casti
lla-La Mancha, un encuentro que 
reunió a miles de castellano-man- 
chegos en los diversos actos pro
gramados desde el Gobierno re
gional. Conciertos, degustaciones 
populares, exposiciones, y activi
dades lúdicas, se sumaron al acto 
institucional, celebrado en el Au
ditorio ‘Francisco Nieva’, y en el 
que el presidente regional, impu
so la Medalla de Oro al escrito to- 
mellosero, Félix Grande.

(Pag. 8 y 9)

son los tres 
principios en los 
que cotnciaieron 
en su reciente 
entrevista el 
presidente de 
Castilla-La  
Mancha, José 
M aría  Barreda, 
(antes había sido 
recibido por 
Rodríguez  
Zapatero) y el 
líder del PP, José 
M anuel Molina, 
para  que queden 
plasm ados en el 
nuevo Estatuto de 
Autonomía.
Unos días 
después, la 
unidad de acción 
quedó p lasm ada  
en las Cortes 
regionales .

LA MINISTRA DE LA VIVIENDA VISITA MANZANARES con motivo de 
la firma de un convenio entre su departamento y el Ayuntamiento, que posibi
litará la construcción de un nuevo polígono industrial y 760 viviendas protegi
das. En la fotografía, el presidente de Castilla-La Mancha, junto a la ministra y 
pl alralrle manranarefin (Pae. 20)

Política
Aprobado un gasto de 
ocho millones de 
euros para Educación
El Consejo 
de Gobier
no de Casti
lla-La Man
cha ha apro
bado, a pro
puesta de la 
Consejería 
de Educación y Ciencia, un 
gasto de 8 millones de euros 
en materia educativa para cons
truir un IES en Villa de Don Fa- 
drique y un Colegio Público en 
Alovera.

(Pag. 5)

Sociedad
Los consum idores, 
satisfechos con el 
com ercio regional
Según un estudio elaborado 
por la UCLM en colaboración 
con el Consejo de Cámaras Ofi
ciales de Comercio e Industria 
y la Dirección General de Con
sumo, el 72% de los consumi
dores se muestra satisfecho 
con el servicio que presta el co
mercio en la región.

(Pag. 32)

Educación
Inaugurado el nuevo  
edificio  de la Escuela  
Politécnica de Cuenca
El rector de la UCLM, Ernesto 
Martínez Ataz y el presidente 
del Gobierno regional, José 
María Barreda, presidieron la 
inauguración de las instalacio
nes que alberga la Escuela 
Politécnica del Campus de 
Cuenca.

(Pag. 34)

A lbacete
Gil anuncia e l apoyo  
de la Junta al nuevo  
Plan de Ordenación

(Pag. 10)

Ciudad Real
Inaugurada la 
ampliación del 
Parque de Gasset

(Pag. 14)

G uadalaiara
Protección para el
T ic o  del L obo’

(Pag. 28)
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ecientemente, desde el Gobierno regional,
se han vuelto a apostar por la conciliación 

de la vida familiar con la laboral. En los prime
ros meses del presente año, la Consejería de 
Administraciones Públicas, acordó con los sin
dicatos nuevas medidas que faciliten a los em
pleados y empleadas de Castilla-La Mancha la 
posibilidad de desarrollar sus tareas profesio
nales con las familiares. Esta posibilidad se ha 
hecho extensible a todos los empleados de la 
administración regional a instancias del Grupo 
Socialista que llevo una iniciativa a este res
pecto a las Cortes regionales.

Esta es otra medida más que se adopta para 
reconocer el importantísimo papel de la mujer 
en el ámbito familiar y laboral y es que, en 
ocasiones parece que olvidemos que las muje
res, al menos las que no eran de la clase alta 
trabajan desde hace muchos años, dentro y fuera 
de la casa.

En aquellos tiempos, en los de nuestras 
madres y abuelas, las mujeres se dedicaban a 
faenas de recolecta de las cosechas, al cuidado 
de los animales, lavaban, planchaban y cosían 
la ropa de otros, limpiaban su casas y cuida
ban, también, de los hijos de otros, trabajaban 
en comercios y mercados, en las fábricas, en 
las escuelas y en los hospitales.

Tanto en el medio rural como en el urbano 
muchas mujeres se veían obligadas a trabajar 
fuera de sus casa para poder llegar a finales de 
mes, pero lo hacían mayoritariamente sin tener 
reconocido ningún derecho, sin ningún tipo de 
reconocimiento. Además todo esto lo 
compatibilizaban con sus tareas en el propio 
hogar, como administradoras, limpiadoras, cos
tureras, lavanderas, planchadoras, cocineras, 
madres y esposas.

Durante mucho tiempo, pocos, le dieron 
importancia a la necesidad de conciliar la vida 
laboral con la familiar y esta compatibilidad se 
llevaba a cabo a costa del poco descanso de 
aquellas mujeres, al ningún tiempo propio y en 
ocasiones a su propia salud. A. costa de la re
nuncia a sus propios proyectos personales,:

Gon elpaso délos años, afortunadamente, 
los avances de la lucha obrera por reconocer 
los derechos de los trabajadores y reconocer, 
en particular, los de las mujeres trabajadoras se 
ha ido adoptando medidas que favorecen la 
posibilidad de conciliar, de hacer verdadera
mente posible, la vida laboral y la familiar.

Todo lo conseguido, en ocasiones, se nos 
antoja como normal y merecido. Y esta norma
lidad nos hace olvidar cuanto esfuerzo y lucha 
supuso para quienes, hombres y mujeres, tra
bajaron por conseguir mejoras laborales para 
que padres o madres puedan disfrutar de un 
permiso después del nacimiento o adopción de 
un hijo, que además puedan disfrutar de una 
reducción en la jomada laboral para la lactancia 
del bebé o que puedan solicitar una excedencia 
para dedicar más tiempo, sin temor a perder su 
puesto de trabajo, al cuidado del menor.

En Castilla La Mancha se ha dado un paso 
más, hacia la meta que supone y ha de suponer 
para todos el hecho de facilitar a las parejas 
que puedan tener hijos o adoptarlos, sabiendo 
que podrán elegir entre el disfrute de esa reduc
ción de j ornada para la lactancia por la amplia
ción en un mes del permiso de maternidad o 
paternidad. Con la tranquilidad de saber que si 
solicitan una excedencia para el cuidado de un 
menor, esta podrá llegar hasta tres años con la 
garantía de la reserva del puesto de trabajo.

Todas estas medidas son ya una realidad 
para todos y todas, aquellos y aquellas, ciuda
danos y ciudadanas, castellano-manchegos y 
castellano-manchegas que son empleados y 
empleadas de la administración regional.

Sirva pues este artículo, principalmente 
para tres cosas; en primer lugar como homena
je a aquellas mujeres, nuestras madres y abue
las, que trabajaron con tesón sin ninguna facili
dad y que han hecho posible que con su lucha 
y esfuerzo lleguemos a donde estamos. ¡Va 
por vosotras!

En segundo lugar, para felicitar a aquellas 
y aquellos que se ven beneficiados por estas 
medidas. ¡Felicidades por haber nacido en esta 
época y en Castilla La Mancha!

Y en último, pero no menos importante, 
para invitar a todas las empresas públicas y 
privadas a que faciliten la implantación de es
tas medidas en sus ámbitos de actuación. ¡Ani
mo! Que así ganamos todos y todas porque 
gana nuestra región.

n  Diputada regional del PSOE
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m m
estaba en Tala vera de la Reina, criti
có al Gobierno autonómico por "pro-

píen", en referencia a la instalación

.Víaiicm?. pero ha v en id o  sol o  u na 
parce” y añadió que “me alegro por 
Albacete, pero si han troceado esa 
industria con otra comunidad, ¿por-

que se ha ido fuera en las -ios ciuda-

Y es que algunas veces, señor 
Molina, aplaudiendo o callando que- 

j i l  como uti lío grande.

La portavoz del PE Carmen Xiti- 
iobos. es algo así como el látigo in
clemente del Gobierno socialista eas- 
Ltíilano-manchego. Un día. ponien-

Rodríguez íb&tva. crítica a Barre- 

cia como un presidente ausente, pla-

re de Obras Públicas, María Enci
na Alvarez, su "imprudencia” por
que “no tiene ni pajolera idea de 
como se vive una sequía en Gastilla-
ilCB|^ai®KS|||||lS!j!l:S| jilljll!|¡ÍWBl#wÍt

Debe ser por eso que en el últi
mo pleno de mayo de las Cortes re-

el calificativo de ‘'aberlzaíiiia”. De 
aberrzaile pero en pequeño. Y es que

Taibilla, que se manifestaron a las

fSiéBIfisíte®
,:vr; En el caso de! Foro, ios cercado! 
medio centenar de manifestantes 
corearon y bailaron sus consigna:; 
acompañados por instrumentos

Fuensanta-Tabilla porque “genera 
una amplia incertiduinbre sobre el

a8¡s§Y3Í8|j^

ÍIÍÍi|iÍ;j|asÍB(iBS
. presidido por el director general!

dicha Comunidad, Alvaro fiafcí
É§8Í|§¡1

Por otra parte, ei castellaa 
manchego de Tome)loso (Ciudr

j blicaclón de dos nuevos libro 
! “Cuenca etc la ruta de Dos Qép

la Diputación Provincia! de Cuen 

i Pepe tambiéj i c abalga.

111*^^
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L A V E R B E N A ROBERTO SABRIDO

"f'C1 n el Día de la Región, los coordinadores de los 
.¿.Lequipos de trasplantes de Castilla-La Mancha 
recibieron un justo homenaje por su labor, ya que 
no sólo da sentido al compromiso cívico de las personas que deciden donar sus 
órganos en caso de fallecimiento, así como de sus familiares, sino que permite 
una mayor formación y capacitación de nuestros profesionales en un área que 
marca siempre la calidad de un buen servicio sanitario público.

En Castilla-La Mancha tenemos en la actualidad 27 programas de extrac
ción y trasplantes, de los que 25 se desarrollan en los centros hospitalarios de 
nuestro servicio de salud regional, con más de 70 profesionales implicados.

Nuestra región vive estos últimos años un repunte importante de los 
datos de donaciones de órganos, que le ha permitido salir del furgón de cola. 
Hemos pasado de 12,8 donantes por millón de habitantes en 2001 a 24,9, en 
2004, con 46 donaciones de órganos llevadas a cabo el año pasado en los 
hospitales públicos de Castilla-La Mancha, lo que nos ha permitido situamos 
por encima de muchos países de nuestro entorno y cada vez más cerca de la 
media nacional.

Este aumento progresivo de las donaciones tiene mucho que ver con el 
impulso que ha supuesto para la sanidad de nuestra región que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha asumiera en enero de 2002 las competencias de asistencia 
sanitaria, ya que uno de los objetivos marcados por el Plan de Salud de Casti

lla-La Mancha 2001-2010 era aumentar esta p# 
tica en los centros hospitalarios de la región.

En tres años y medio de gestión hemos avf 
zado de manera considerable en ese sentido. Si los datos referidos a dona# 
nes de órganos son elocuentes, también se ha dado una reducción notable! 
las negativas familiares, aunque en este apartado debemos seguir haciende! 
importante esfuerzo para que ese porcentaje se acerque a la media nacional. 

Antes de la asunción de las competencias sanitarias, en nuestra contflP 
dad autónoma no se llevaba a cabo ninguna operación de trasplante reí? 
ahora contamos con una unidad en el Hospital Universitario de Albacete,# 
ha practicado el año pasado 14 trasplantes de riñón. Además, 139 pacientf 
recibieron el año pasado un trasplante, lo que redujo a casi la mitad el núfflPi 
de enfermos en lista de espera de donación de órganos en nuestra región.

Nuestro compromiso con las donaciones y los trasplantes de órganos! 
por tanto, un compromiso duradero y constante, no sólo en el ámbito asistí- 
cial sino también en el social, porque una mayor comprensión y conocimi# 
de nuestros ciudadanos de lo que significa este proceso generoso, solida#! 
altruista supondrá siempre que nuestra sociedad hará cada día y a cada mil# 
una verdadera apuesta por la vida. ;

w Consejero de Sanidad de Castilla-La Man#1

Día del donante
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A N C H A .

sidentei.deiJosé María .. dámele 
'Ejecutivo: castejianó-manchBgo J j y.

i  ̂ § Ü E S Í p J É D E É C Í f ? ■ 
C Ü B M I T C / '

J?| prerideatede^
Írefl3¿ ̂ r:éÍ;:Ü^Mwéife:^P®n.'-LÚiS-;. 
Vdlfíttrl, paracq aioxi ei lunes „c la 
uno de Je i’ Cu u ardad. en e! pro- 
; ipamacLos Desayunos’’de TfijE, ahora/, 
/que la sequía ameBaza .y fiado: .qué él/ 
próximo/í. de.julio el Consejó ;de::Mi- 
mmra va a eur-rq ied~ cusí ema 

1 liza o nú otro trasvase a: Devante,

'■■je _ i '‘ajo no pasa por ValJadolid sirio 
por Toledo, hay que dejar escrito que 
no uutío micho eJ ñau «uno en Um 
d" u ,.tf £ aJcauuJoque 'nadieolvide 
que dSPisifEíalos’págatf’ el Xgstdj. 
paíwasajá. Ahqraibien,ql:4e la cartera. 
-que no el carterista- dio en hueso, y 
ei de el agua -que no el aguaor- le cor
tó tajante: ‘"si esa es la cuestión, que se 
queden con su dinero que nosotros nos 
q uedamos con nuestra agua”.

Cuando quieras vuelves.

E S. c a s t i l l a :

JosérBopotñMiimez, ministro de 
Defensa

L A  M f í f  ÍT IB Á  Q V 2  
M U r C Á u L S Á  r j x f i í D

Él.expres|dBh®iíq tppppérmyiéMfA 
/fesjsoñsÉjjK'déla®
:Jásé Boimp
la causa que se instruye en un juzgado
dfiMaáridiporilM^^
rruniíe tt-iut! a ra% 3i de la1 victima., 1
c i “jicn i io er Iví trn d j i mué mis
uo h > que Ira -* na un ¡ rro con
w  hijp,
óianch"’ palabra h , upen do todas 

grupo de fanáticos me insultaron, me
lajW ilpSBSSSijlpilfM e^ifSifiW
cdieron’l rae..-/: " im d  
i / .ihas imágenes: de ieleyisión: y las.: 
fotografías muestran a la muchedum- 
bm teñera ello* o os concejales del V? ) : 
insultando y blandiendo un mástil de ; 
una bandera roto. Algunos medios y 
políticos de la derecha, con el más de-; 
purado estilo goebbelíano, están lle
vando a cabo una campaña para que 
una mentira mil veces repetida acabe 
siendo verdad. No lo conseguirán.

Federico i ritió, ex ministro de 
Defensa

D E  S E D E N  C H IS T E  
S E í f l  a. M Á  C A jííR G

Z lc f m  tío Je D^icu i£«*iraij 3 ; 
Trille ha asegurado en unaeníre''rata 
concedida a ABC sentirse “persegui
do y utilizado” por Joré Bono, en 
: lelaUbiioeii e± tasolak-42, dondeme-, 
rieron 62 militares españoles.

Trillo sostiene que "el Gobierno - 
dio instrucciones al fiscal geneial del ; 
Estado para perseguir a toda la cúpula : 
directiva del Ministerio de Defensa que

'ASfPvñm^míWi^mímiw&SB^pmi'D 
perdón ,a las familias:de las víctimas, 

/filié; ;soplag/ípeir^ 
sionando para que el asunto se aclare, 
ya que resulta que ahora se ha descu
bierto ei pago de comisiones irregula
res en el alquiler de 44 aviones, inclui- . 
do el aparato siniestrado.

Y encima se agarra a eso de que lo 
persigue a él en vez de a los terroris
tas. Otro chiste.

LA ENCUESTA
Los msteilmio-manchegm se muestran mayoriíariameníe 
conformes con los actos programados en el Día de la Región
¿Qué opinión le merece los actos programa
dos con motivo del Día de la .Región 2005? ha 
sido la pregunta que, en esta ocasión hemos 
De un total de 395 participantes en la 
encuesta de esta semana, el 63%, 251 
internautas califican de “bien" los actos 
programados ese día en Valdepeñas. Por 
contra, el 11%, 46 participantes han opta-

planteado a nuestros lectores de ; 
cuadernosmanchegos.com, que han contes- ; 
tado de forma positiva,
do por calificarlos como “mal”. De “regu- \ 
ia f  ha sido calificado por 98 lectores, que \ 
viene a ser el 24% de los que han partid- : 
pado en ia encuesta. Como se  ve una : 
opinión favorable a los actos de ese día. ; Día de la Región

■  E D I T O R I A L »
Sólo para beber

Dado que ei Consejo de Ministros debe decidiréi próxi
mo 1 de julio si permite un nuevo trasvase desde ia 
cabecera del Tajo ai Segura, las Cortes de Castilla-La 
Mancha, por unanimidad de ios dos grupos políticosi 
(PSOE y PP), han aprobado una resolución con desti
no a ios Gobiernos regional y nacional, que considera 
improcedente cualquier trasvase de agua desde ei Tajo 
ai Segura que no sea sólo para garantizar el abasteci
miento humano y expresa su oposición a cualquier 
decisión que ponga en peligro ei abastecimiento futu- 

. ro para consumo humano en ia región y  agrave ¡a si
tuación de la ya muy mala caiídad del agua deI Tajo. 
Esta decisión unánime de ‘populares’ y  socialistas ha 
sido, sin lugar a dudas, ia mejor noticia de ia actual 
legislatura regional y  no hay que olvidar que ha sido 
posible gracias un nuevo clima de entendimiento en
tre ios presidentes deí PSOE y del PP, José María Ba
rreda y José Manuel Molina, después de ia entrevista 
que mantuvieron el miércoles en el Palacio de Fuen- 
saiida que, como se sabe, venía precedida de infor
maciones que apuntaban a la puesta en marcha, por 
parte del PP, de una campaña de acusaciones perso
nales que ei propio Molina desmintió después de ia 
entrevista,
Volviendo ai trasvase, hay que destacar de que ei pro
pio Barreda ha dejado patente un mensaje de solidari- 
. dad, asegurando que “si es para beber, que dejen se
cos los pantanos”, en ciara referencia a ios habitantes 
de ia Comunidad de Murcia. En ei mismo sentido se 
han mostrado los alcaldes ribereños de Entrepeñas y : 
Buendía, quienes ha dejado patente de que un trasva
se para regadío o para ocio sería una “ tomadura de 
pelo”. Y efectivamente es así. Cuando ¡os embalses 
de cabecera, antes de iniciarse ei verano, están por 
debajo dei cincuenta por ciento de su capacidad no 
tendría ju s tifica c ió n  
que se pusiera en pe li
gro ei abastecimiento 
humano en ei futuro  
mientras los campos 
de golf y  las huertas 
ignoran la realidad de 
ia sequía.
Por eso felicitamos a la 
totalidad de ios parlamen
tarios regionales que esta 
vez si han dado muestras 
de que, en situaciones real
mente excepcionales, ponen 
por encima de sus intere
ses partidistas el interés de 
todos y  cada uno de ios 
casteilano-manchegos. |¿p

“Porque vean vuestras 
mercedes cuán de importancia 
es haber caballeros andantes 
en el mundo, que desfagan ios 
tuertos y  agravios que en él se 
hacen por los insolentes y  
malos hombres que en él 
viven"

E L  P U N T O MANUELPARRA POZUELO

n nuestros días, la poesía, además de expresar y reflejar', como 
siempre lo ha hecho, los sentimientos de los hombres y de las 

mujeres que la escriben, tiene también, en ocasiones, una misión 
indagatoria, puesto que, mediante su ejercicio, se nos permite acceder 
a la verdad que se oculta tras el acontecer cotidiano, de tal modo que 
el artificio poético podrá conseguir' el desvelamiento de la realidad. 
Tras leer atentamente Vértigo de la clepsidra no cabe ninguna duda 
que nos encontramos ante una obra en la que este procedimiento para 
descubrir lo que se oculta tras lo consuetudinario ha sido utilizado 
por su autor.

Pues bien, gracias a esta aludida capacidad indagatoria Francisco 
Javier Fernández puede descubrirnos que tras el inmanente transcu
rrir de lo cotidiano 110 se oculta otra cosa que propia finitud, por más 
que deseemos su permanencia inmutable, tal como nos dice, lleno de 
sabiduría y amargura: “Cuando el reloj de arena se vacía / el tiempo 
no se para”.

Respondiendo a este objetivo básico, el libro se nos ofrece como 
una consumada e integral trayectoria, que se inicia en un primer 
poema muy adecuadamente titulado Introito para finalizar- con otro 
rotulado, de modo inequívoco y transparente, con la galabm finiqui
to. El camino descrito es, obviamente, el de una experiencia vital, que 
desde la primera palabra del primer poema, se define por su búsque-

El gozoso deslumbramiento 
ante un primer libro

da de lo esencial, de lo no marcado y caracterizado por la contingen
cia; y, tras constatar la evidencia de lo infructuoso de su deambular y 
la imposibilidad de aproximarse siquiera a tan inalcanzable objetivo, 
concluye arribando a oscuros y crepusculares momentos, que están 
presentes en todas las páginas, en las que el otoño niega al poeta 
madrugadas y relentes. Desde este dolorido sentir, desde la inevitable 
erosión causada por el permanente y heridor gotear del diario y mos
trenco acontecer somos arrastrados por la arrolladora comente de la 
existencia y nuestro deseo de permanencia y de inmutabilidad no 
tendrá siquiera un sumidero que lo absorba. De tal modo que, al leer 
Vértigo de la clepsidra,, contemplamos como lo limitado de nuestras 
vidas se enfrenta trágica e inevitablemente con nuestro propio deseo 
de permanencia, hasta tal punto que el máximo símbolo de la belleza, 
su emblema y paradigma, designado desde hace más de dos mil años 
con la más hermosa palabra de la lengua castellana, la rosa, es tam
bién aniquilado por la contingencia temporal, tal como se afirma en el

poema titulado Lo indigno de morir, cuando se dice “También la rosa 
perfumada cede en apostura, / desprovista de aroma, se troncha de 
mustia / pierde su exigua fragancia y, con ello, del resto de las plantas, 
el respeto”.

Desde la perspectiva que acabamos de exponer, el vértigo que 
titula el libro de Francisco Javier Fernández procede de la confronta
ción entre el deseo más unánime y generalizado de eternidad y per
manencia que nos caracteriza y la tozuda temporalidad del existir 
humano. El indudable mérito de su poemario es haber sido capaz de 
ponerla ante nuestros ojos, de hacerla llegar hasta nuestros corazones 
y nuestras mentes, mediante palabras precisas y exactas, envueltas 
en un ritmo y una melodía llena de nostalgias y reminiscencias de un 
fututo imperfecto, imposible y añorado.

Tras poner de manifiesto logros tan evidentes, nos parece obliga
do señalar el peligro que pudiera acechar a sus futuras entregas 
poéticas que no sería otro que el de dejarse llevar por la intrínseca 
sonoridad intelectual de las palabras, sucumbiendo ante lo que con
llevan de apariencia o efectismo conceptual, sin profundizar- en lo 
que de descamada vida contiene cada vocablo. Frente a ello, el único 
remedio conocido y posible consiste, como es bien sabido, en torcer
le el cuello a la retórica, adentrándose en el sentimiento desnudo, en la 
escueta y contundente emoción.
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POLITICA
losé María Barreda, tras informar al presidente del Gobierno del inicio del proceso para la reforma, recibió al psesídente legional 

del Partido Popular, José Manuel Molina,-para darle a conocer las propuestas de modificación del Estatuto de Autonomía

U nidad te rrito ria l, m ás autonom ía y eficacia m  la. gestión, 
p ú b lica , principios de reform a del EMvhito de A u to n o m ía

. Foto: Alvaro Ru¡z

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, recibió en el Palacio de Fuensalida al presidente del 
Partido Popular en la Comunidad Autónoma, José Manuel Molina.

La búsqueda de más 
unidad en España, ntás 
autonomía para Castilla-La 
Mancha y una mayor 
eficacia en la gestión de 
los asuntos públicos, son 
los tres principios sóbre
los que planea la 
modificación del Estatuto 
de Autonomía planteada 
por el presidente de 
Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, unos 
cambios que se pretenden 
llevar a cabo con el 
consenso con el Partido 
Popular, y cuyos primeros 
pasos ya se lian dado con 
el encuentro mantenido 
entre Barreda y el líder 
regional de los 
‘populares5, José Manuel 
Molina.

Con anterioridad a este encuen
tro, que tuvo lugar en el Palacio 
de Fuensalida,. el jefe, del Ejecuti
vo castellano-manchego fue reci
bido por el presidente del Gobier
no, José Luis Rodríguez Zapate
ro, en el Palacio de la Moncloa, 
donde Barreda le comunicó ofi
cialmente el inicio del proceso de 
reforma del Estatuto de Autono
mía, una reforma que, a su juicio, 
“será beneficiosa para la Región 
y para el bienestar de los castella- 
no-manchegos”.

El presidente regional defen
dió ante Rodríguez Zapatero los 
principios que deben inspirar la 
futura reforma del Estatuto de 
Autonomía, y que concretó en 
más unidad para España, más efi
cacia para conseguir desarrollo, 
progreso y bienestar para Casti
lla-La Mancha y sus ciudadanos, 
y más autonomía para "tener la 
capacidad de decidir en aquellos 
ámbitos que influyen de manera 
directa en la vida cotídi . . 
Comunidad Autónoma”, ponien
do como ejemplo .relevante el de 
dar cobertura estutaria, 
go de ley'orgánica el poder de de
cisión de Castilla-La Mancha en 
los órganos de gestión del agua, 
pues “no parece lógico que er ac
tual Estatuto confiera competen
cias exclusivas a la Comunidad en 
agricultura, ganadería, medio am
biente, urbanismo, vivienda u or
denación del territorio y, precisa
mente, en todas estas materias no 
se tenga poder de decisión sobre 
el agua, tan determinante para to
das ellas”, una propuesta respal
dada por el presidente del Partido

Popular de Castilla-La Mancha, 
José Manuel Molina, para quien 
el Estatuto de Autonomía debe 
recoger los déficits hídricos his
tóricos que ha sufrido la región, y 
que ahora justifican la demanda 
de que esta Región juegue un pa
pel importante en los órganos de 
gestión del agua.

Sobre este aspecto, para el pre
sidente regional “la falta de agua 
no puede ser un factor limitante 
en el desarrollo de Castilla-La 
Mancha”, afirmando que es “una 
contradicción” tener competen

cias en agricultura, medio ambien
te, vivienda, urbanismo y ordena
ción del territorio y no poder decir 
nada en una materia como la hi
dráulica, “tan necesaria para ha
cer efectivas las anteriores áreas”.

A sim ism o, tanto  B arreda 
como Molina se mostraron coin
cidentes en la necesidad de aco
meter, con carácter de urgencia, el 
Plan del Alto Guadiana para po
ner fin, cuanto antes, a “una si
tuación según la cual determina
dos departamentos de la Confe
deración Hidrográfica en vez de

solucionar los problemas estruc
turales que tenemos se dediquen 
a cerrar pozos y hacer la vida más 
difícil a nuestros agricultores en 
un año particularmente difícil de 
sequía”, indicó el presidente del 
Ejecutivo autónomo.

En el encuentro también se 
acordó la creación de una institu
ción que controle los medios de 
comunicación públicos, plantean
do Molina la necesidad de intro
ducir en la norma estatutaria la 
estructura territorial autonómica, 
es decir,; la  existencia de Grandes

1 R echazo a trasvases 
que no sean para
consum o hum ano
José María Barreda se refirió 
a la posibilidad de que a
principios del mes de julio se
lleve a cabo un nuevo 
trasvase, indicando que 
llegará un momento en el 
que las aguas superficiales de 
Castilla-La Mancha “sólo 
podrán ser utilizadas por los 
castellano-manchegos, 
porque nuestro desarrollo 
hace que necesitemos todos 
los recursos” .
Ante la grave situación de 
sequía que padecemos este 
año, la peor de los últimos 60, 
Barreda explicó que “desde el 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha no creemos que sea 
prudente la aprobación de 
trasvases que no sean 
estrictamente necesarios 
para beber”.
En este sentido, el máximo 
responsable del PP en la
Región respaldó al presidente 
Barreda a! poner de 
manifiesto su “oposición' 
total y absoluta” a trasvasar 
agua-para otro uso distinto al 
humano y se mostró rotundo 
al sumarse a la postura del 
Gobierno de Castilla-La 
Mancha y aseverar que “la 
caducidad del trasvase debe 
ser una realidad”.

Ciudades, municipios, la Adminis
tración regional, la central y por 
supuesto la europea, puesto que, 
según señaló Barreda, “estamos 
ante un Estado complejo que ne
cesita de la coordinación de las 
administraciones”.

Proceso de modificación
Barreda y Molina, “tutelarán” 

el proceso de modificación del Es
tatuto de Autonomía, cuyo próxi
mo paso tendrá lugar a principios 
de julio, con la celebración de un 
encuentro entrePP, PSOE y el Go
bierno autónomo, en el que se di
bujarán los grandes ejes de traba
jo  y las vías por las que transcu
rrirán los trabajos de la Comisión, 
que quedará constituida con la 
apertura del Periodo de Sesiones 
de las Cortes en septiembre.

Por último el presidente del 
Partido Popular señaló, dejando a 
un lado las diferencias políticas, 
que “los asuntos de Estado están 
por encima de las ideologías, nos 
une Castilla-La Mancha y la de
fensa de los intereses de los cas
tellano-manchegos”.

“Se trata de que hagamos un 
esfuerzo de entendimiento dando 
respuesta a la demanda ciudada
na solucionando sus problemas”, 
concluyó el presidente Barreda.
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Molina afirma que dimitiría como presidente regional del PP ante una 
campaña injuriosa de su partido contra la dignidad de alguien

El Gobierno regional alerta sobre 
una campaña del PP contra Barreda

María Barreda (izquierda) y  José Man

El Plan áe Recuperación del Olivar 
compensará las pérdidas por heladas

El consejero «fe Presidencia, Máxi
mo Díaz-Cano ha anunciado que 
al Gobierno regional le consta que 
el principal partido de la oposi
ción, está organizando una cam
paña “durísima”, que incluso ha 
sido sometida a informe jurídico 
para ver si está calificada dentro 
de algún tipo penal, con el único 
objetivo de desprestigiar al Ejecu
tivo regional y a su presidente.

En este sentido, el portavoz 
del Gobierno regional dijo que “el 
PP de Castilla-La Mancha está en 
su derecho de ejercer la oposición 
como crea conveniente”, pero 
este tipo de campañas, añadió, ha
cen una raquítica contribución al 
diálogo en la región.

El consejero Presidencia, que 
indicó que esta campaña orques
tada por el PP se pondría en mar
cha en las próximas semanas y 
constaría de numerosos dípticos 
y cuñas en radio, resaltó “que esta 
actitud no es congruente ni razo
nable ya que no favorece la crea
ción del clima de diálogo necesa
rio para afrontar el debate político 
sobre asuntos que son importan
tes para Castilla-La Mancha”.

“Tenemos la impresión de que 
podemos estar asistiendo a una 
estrategia en la que, por una par
te, se apela al diálogo y, por otra, 
ya hay una idea prefijada de ante
mano que consiste en romper en 
un momento determinado ese diá
logo e imputar al Gobierno regio
nal la responsabilidad dé la ruptu
ra”, precisó Díaz-Cano quien ma-

E1 Consejo de Gobierna de. Casti
lla-La Mancha, en su última re
unión, aprobó, a propuesta de la 
Consejería de Educación y Cien
cia, un gasto de 3.611.870 euros 
para la contratación de las obras 
de construcción de un BESO en La 
Villa de Don Fadrique (Toledo).

Además, se dio luz verde a una 
inversión de casi 4 millones de 
euros para la contratación del pro
yecto y obras de construcción de 
un Colegio Público de Infantil y 
Primaria en Alovera (Guadalajara).

En materia de Medio Ambien
te, el Ejecutivo regional aprobó un 
convenio de colaboración con la 
Diputación de Cuenca para el se
llado de vertederos de residuos 
sólidos urbanos en esta provin
cia por un importe de 5.450.000 
e u r o s . . '

Por otra parte se dio luz verde, 
también a propuesta dé la Conse-

nifestó que “tenemos claro que el 
responsable de la orquestación de 
esta campaña es el presidente del 
PP de Castilla-La Mancha”.

Asimismo, Díaz-Cano afirmó 
que “muy mal les deben ir las co
sas al principal partido de la opo
sición en Castilla-La M ancha 
cuando necesitan recurrir a este 
tipo de campañas que no son el 
método más adecuado para crear 
el ambiente político para abordar 
la negociación de los asuntos de 
interés regional que están en la 
agenda política de la comunidad 
autónoma”.

“Dimitiría al día siguiente”
Ante estas afirmaciones, el 

presidente regional de los ‘popu
lares’, José Manuel Molina, ase-

jería de Medio Ambiente, a los 
convenios de colaboración con 
las Diputaciones de Albacete, 
Cuenca, Ciudad Real y: Toledo 
para la implantación de las Agen
das 21 Locales en varios munici
pios de estas provincias.

En el área de Vivienda y Urba- 
nismo, se aprobó un convenio 
específico entre la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo y la Empre
sa Pública “Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha” para 
la construcción de 24 viviendas 
protegidas, de régimen general, en 
Socuéllamos (Ciudad Real).

Estos inmuebles, que conta
rán con una inversión del Ejecuti
vo regional de más de 2,8 millones 
de euros, se destinarán a su ce
sión en compraventa y dispondrán 
de una superficie media útil de 82 
metros cuadrados.

En el área de Obras Públicas,

guró que si un día hay una cam
paña injuriosa o calumniosa de su 
partido que atente contra la digni
dad de alguien, “al día siguiente” 
dimitiría de su cargo.

En este sentido, dijo sentir “re
pugnancia” por este tipo de cam
pañas de “descalificación” de la 
vida particular y personal, y ase
veró que, aunque hay cota.'; que 
dentro de la libertad de expresión 
y del sistema democrático se per
miten, “no participo en absoluto 
de ellas”.

José Manuel Molina recordó 
la obligación del PP de exponer 
sus ideas como partido y hacer las 
campañas públicas que conside
re oportuno pero avanzó que es
tas no serán “ni demagógicas, ni 
injuriosas ni calumniosas”.

se acordó la cesión al Ayuntamien
to de Daimiel (Ciudad Real) de dos' 
tramos en la travesía de la carrete
ra CM-4T17, de: titularidad de la  
Junta de Comunidades.

Por último, a propuesta de la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, se ha dado el visto bue
no al proyecto de Ley de Creación 
del Colegio Profesional de Higie
nistas Dentales de Castilla-La 
Mancha.;:
; ( Además, se aprobó el nombra-, 
miento' deLuis Carlos Sahuquillo 
García, hasta ahora delegado dé 
Vivienda y Urbanismo, como de
legado de la Junta en Cuenca, en 
sustitución de Juan Ávila.

Luis Carlos Sahuquillo García 
será sustituido como delegado de 
Vivienda y Urbanismo por Carmen 
Tpualba, qiié en la actualidad ocu
pa el cargo de alcaldesa de Soto- 
rribas (Cuenca).

La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, afirmó en el 
Parlamento regional que el Plan 
de Recuperación del Olivar, que 
el Gobierno regional pondrá en 
marcha, compensará las pérdi
das de renta ocasionadas por la 
bajada de producción de los oli
vos afectados por las heladas 
de este año.

Mercedes Gómez intervino 
en el Pleno de las Cortes de Cas
tilla-La Mancha para explicar las 
medidas com pensatorias del 
Ejecutivo autonómico para pa
liar los efectos de las heladas, y 
que han afectado, fundamental
mente, al olivar'.

Según indicó la consejera, a

Las Cortes de Castilla-La Man
cha han aprobado, por unanimi
dad, úna resolución en la que 
destacan lo ‘ ‘improcedente’ ’ de 
cualquier trasvase de agua des
de el Tajo al Segura que no sea 
para garantizar el abastecimien
to humano, y expresan su opo
sición a decisiones que pongan 
en peligro este abastecimiento 
en el futuro y agraven la situa
ción de la mala calidad del agua 
que padece en la actualidad el 
líoTajo. ■ >. .

La resolución, de la que se 
dará traslado al Gobierno regio
nal y al de España, alude a la 
sequía climatológica que sufre 
especialm ente la región, así 
como la situación de los embal
ses de cabecera del Tajo, que no 
superan el 30 por ciento de su 
capacidad total.

El responsable del Ejecutivo 
autonómico aseveró que ha lle
gado el momento de “la autono
mía, la valentía y la audacia de 
Castilla-La Mancha.para tomar 
nuestras propias decisiones”, y 
hacerlo, dijo, dejando de lado las 
discrepancias para conseguir 
‘‘erigimos en. los responsables 
de nosotros mismos en la políti
ca hidráulica’’, algo que se cón-

través de este Plan se habilita
rán ayudas específicas adapta
das a la situación real del olivar 
en Castilla-La Mancha que per
mitirán compensar las pérdidas 
por la bajada de producción tan
to en la cosecha de este año 
como en los próximos cinco 
años.

Esta iniciativa contempla 
además medidas específicas en 
materia de empleo que gestiona 
la Consejería de Trabajo y Ém- 
pleo, con la finalidad de atender 
no sólo a los cultivos de las co
marcas más afectadas, sino tam
bién a las personas que habitual
mente trabajan en estas tareas 
agrícolas.

cretará en la reforma del Estatu
to de Autonomía y el reconoci
miento en ese texto del déficit 
hídrico y el “mal trato” que ha 
recibido la región en esta región.

Barreda, quien pidió “lealtad 
por lealtad” ai PP para dejar de 
lado las discrepancias “en esto 
que nos une”, afirmó que ‘‘lle
gará la ocasión en que, como no 
nos sobra elagua, sólo ¡a poda
mos utilizar nosotros” y sólo se 
ceda para beber, porque la soli- 

. daridad de Castilla-La Mancha 
“para eso no faltará nunca”.

No renuncian al Ebro
Por su parte, el portavoz del 

Grupo Popular, Lucrecio Serra
no, tras aseverar que a su grupo 
“no le duelen prendas” de lle
gar al consenso; en un tem a 
como el del agua, aclaró que el 
hecho de haber alcanzado este 
acuerdo por la Comunidad Au
tónoma en la materia “no quiere 
decir- que renunciemos a nues
tra política hidráulica para Espa
ña y Castilla-La Mancha”, recor- 
dando que eiPP  “ha defendido 
y defiende -como hasta hace un 
año defendía el PSOE- el Plan 
Hidrológico Nacional con el tras
vase del Ebro incluido”.

E l G o b iern o  a p ru eb a  u n  g a sto  d e  o ch o  
m illo n es d e  eu ro s p a ra  E d u ca c ió n

Rechazo unánime de las Cortes a 
trasvases que no sean para beber

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #594, 14/6/2005.



El Gobierno central destíña 59 
¡n ilones de euros para actuaciones 
de em ergencia M dráelfcas

OLITTC A /  6
• . /  Cuadernos

Del 14/6 al 27/6 - 20Ü5 /  Manchegos

El presidente de Castilla-La M ancha, José M aría 
Barreda, anunció, tras reunirse en el Palacio de 
la  M oncloa con el presidente del Gobierno, José 
Luis Rodríguez Zapatero, que el E jecutivo cen
tral am pliará en más de 20 m illones de euros el

Plan de Em ergencia de Infraestructuras H idráu
licas, una cantidad que se viene a sumar- a los 39 
millones de euros comprom etidos con anteriori
dad por la m inistra de M edio Am biente, Cristina 
N arbona.

José María Barreda, que calificó el 
encuentro con Rodríguez Zapate
ro como “fructífero”, indicó que en 
el transcurso del mismo tuvo opor
tunidad de exponer al presidente del 
Gobierno “cuál es la situación hí- 
drica de Castilla-La Mancha, que 
padece una sequía con graves efec
tos en los sectores agrícola y ga
nadero”. .

En este sentido, José María Ba
rreda precisó que “he tenido opor
tunidad de detallarle al presidente 
de España cuales han sido las pér
didas de nuestros agricultores y ga
naderos en este año tan malo des
de el punto de vista climatológico; 
mucho hielo, poca agua y calor pre
maturo, que ha supuesto la pérdi
da de muchas cosechas, no sola
mente de cereales y leguminosas, 
sino también del olivo y que segu
ramente afectará a la vendimia”.

; Asipusmq, ;recqáociq: quq;duL 
rante su encuentro con Rodríguez 
Zápáiéfó; le informó que el último

trasvase aprobado por la Comisión 
de Explotación del Acueducto Tajo- 
Segura “no sentó bien en la Región. 
Le he explicado cual es la situación 
actual de los embalses de cabecera 
y que Castilla-La Mancha no en
tenderá ningún trasvase que no se 
destine a consumo humano”.

“No negaremos a ningún 
español agua para beber”

No obstante, José María Barre
da se reafirmó en el principio de so
lidaridad por ef que siempre se ha 
regido Castilla-La Mancha y ase
veró que “agua para beber siempre 
la daremos, porque no podemos 
negar a ningún español, y mucho 
más cuando estamos diciendo que 
España debe ser un único espacio 
de solidaridad. Agua para beber, 
pero para nada más que para eso”.

En este punto, Barreda argu
mentó qúe-som ósla únicaComu- 
.nidadsAutónoma que trasvasa 
agua'. Esto tiene fecha de caduci

dad, tiene que llegar un momento 
en que, como no hay agua para to
dos, el agua del Tajo se tiene que 
utilizar para satisfacer las necesi
dades crecientes de la propia cuen
ca ceden te”.

En este encuentro, Rodríguez 
Zapatero comprometió que el Go
bierno de la Nación ampliará en más 
de 20 millones de euros el Plan de 
Emergencia de Infraestructuras Hi
dráulicas para paliar los efectos de 
la sequía este verano en la Región.

Esta dotación, que según pre
cisó Barreda se distribuirá por toda 
la geografía de Castilla-La Mancha 
en función de la secuencia históri
ca de sequías padecida por la re
gión, se suma a los 39 millones de 
euros comprometidos para este 
mismo fin en la Comunidad Autó
noma por la ministra de Medio Am
biente, Cristina Narbona, dando 
respuesta a un proyecto de accio
nes que el Ejecutivo castellano- 
manchego hizo llegar al Ministerio

Alvarez; “El acuerdo del agua supera una década
j l f e l i s i i i i s i f c
María Encina Aivaic/. que com-
jjí|Í|ÍS j8Íj|;4Í® |
tes de Castilla-La Mancha para

ministra de Medio Ambiente, 
Cristina Narbona. que permitirá 
que eJ 959Í- de la población acce
da a las aguas superficiales que 
recorren nuestro territorio.

un su micrvenctou, Alvarez 
expresió el compromiso del Eje
cutivo regional de garantizar el 
abastecimiento de agua potable 
en cantidad y calidad a todos Jos 
municipios de iaregión, afirman
do que “por primera vez, Casti
lla-La Mancha podrá, entre otros 
beneficios que se incluyen den
tro de un ambicioso programa de 
inversiones, utilizar el agua del 
trasvase Tajo-Segura para satis
facer las demandas hídrtcas de 
un elevado número de poblacio
nes castellano rnandiegas”.

La titular de Obras Públicas 
repasoó las infraestructuras con-

María Encina Alvarez, 
consejera de Obras Públicas.

tenidas c-n este acuerdo y que e) 
Ministerio de Medio Ambiente 
se ha comprometido a construir, 
impulsando aquellas estableci
das como prioritarias por el Go
bierno castellano manchego, en 
el menor tiempo posible.

La consejera resaltó que “con 
este acuerdo, se han superado 
diez años de retraso en la ejecu
ción de obras esenciales para la

p S á lP l i j f

la inversión estimada en tí  acuer
do se cifra en torno o 2.000 mi 11o-

comenzarán a ejecutarse en ios 
próximos quince meses y se 
desglosarán en un total de 56 ac
tuaciones. Estas acciones com
binadas con el Flan de Abasteci
miento de CastiiJa-La Mancha, 
asi como con las actuaciones 
previstas en el Plan de Inversio
nes de la entidad de derecho pú
blico “Aguas Castilla-La Man
cha”, tienen por objeto acabar 
con los problemas crónicos que 
algunas zonas de nuestra región 
han venido sufriendo en el sumi
nistro de agua y de mejorar las 
actuales redes de abastecimien
to de nuestros municipios.

de Medio Ambiente y que fue rati
ficado por el Consejo de Ministros 
'fras'ápfbbáfsB'dn'láE^iMSñ^d^lf 
Comisión Central de Explotación 
del Acueducto Tajo-Segura.

Este conjunto de actuaciones 
viene a cubrir situaciones de emer
gencia en materia de abastecimien
to que puedan sufrir aquellos mu
nicipios de la región ante una pre
visible sequía..

Así, y según informaron el coks 
sejero de Presidencia, Máximo» 
!®íaz-eant>’y la :consejera de Obras» 
Públicas, María Encina Alvam/. ; 
través de las 25 actuaciones ' u no- 

badas por el Ministerio se ejeami- 
rán infraestructuras básicas mu 
crearán sistemas dé abastecí o i?li

to individualizado en zonas < u uu 
diferentes cuencas hidrográ' mau 
algunas de las cuales han ton ¡un

El PP afirma que el anuncio 
inversiones sólo sirve para o 
el varapalo del nuevo trasvase
El Partido Popular de Castilla-La 
Mancha ha acusado al PSOE de 
consumar, en el pleno del Con
greso, “la traición a nuestra re
gión al respaldar con su voto la 
ley que modifica el Plan Hidroló
gico Nacional y el retroceso que 
eso supone para los intereses de 
nuestra comunidad.

Para el viceportavoz del PP 
castellano-manchego y diputado 
nacional, Alejandro Ballestero, de 
nada sirve que quieran ocultar la 
situación anunciando una inver
sión en obras de emergencia para 
hacer frente a la sequía. “Esas son 
obras que debieron hacer hace 
muchos años puesto que, tal 
como ha reconocido el director 
general del Agua de la Junta de 
Comunidades, hay uu gran défi
cit en infraestructuras de abaste

cimiento de agua ya que un 40 
por ciento de la población debe 
ser atendida por unas fuentes de 
abastecimiento muy vulnerables 
a la  sequía”.

Para los ‘populares’, el mis
mo gobierno que lleva veintidós 
años mandando en Castilla-La 
Mancha es el que reconoce que? 
en todo este tiempo no ha sido 
capaz de resolver un problema tan? 
básico y fundamental como es el 
adecuado abastecim iento  de? 
agua potable a todas las pobla?¡ 
ciones de la región: “Y eso lo di-a 
cen sin que se les caiga la cara de; 
vergüenza”, ha afirmado el vice-; 
portavoz ‘populare’ -

Ballesteros ha afirmado que 
“lo único que podemos esperar 
es que las obras anunciadas sir
van de verdad para paliar los gra-
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En concreto, para la cuenca del 
Tajo se han previsto 9 actuaciones 
con una inversión de más de 20 mi
llones de euros destmádos hh atíásS 
tecimiento, entre otros, de los mu
nicipios ribereños de Entrepeñas y 
Buendía y la Mancomunidad del 
Guadiela en las provincias de Gua- 
dalajaray Cuenca.

En la cuenca del Mear se han 
programado 10 actuaciones por un 
valor superior a 12 millones de 
euros, entre las que destacan el 
abastecimiento a Pozohondo des

ves efectos de la sequía, aun
que por muchas obras que se 
hagan de poco van a servir si 
no tenemos agua para abaste
cerlas, que es lo que va a ocu
rrir en el momento que se haga 
efectiva la nueva derivación de 
agua a la cuenca del Segura”, 
ha subrayado el vicesecretario 
regional del Partido Popular.

Cuadernos
Manchegos

de la potabilizadora de Albacete o 
los equipamientos de sondeos y 
conducciones para abastecimien
tos en la provincia de Cuenca.

Por su parte, la cuenca del Gua
diana registrará cuatro actuaciones 
por un importe superior a más de 5 
millones de euros; estas obras son 
la conexión desde un nuevo son
deo a la Mancomunidad de Campo 
de Calatrava, el equipamiento para 
abastecer al Campo de Criptana, la 
sustitución de la conducción que 
abastece a Chillón y la conducción 
a Retuerta del Bullaque desde el 
embalse de Torre de Abraham.

Finalmente, la cuenca del Segu
ra recibirá 1,5 millones de euros que 
se invertirán en los núcleos de la 
sierra de Albacete y en Las Minas.

Díaz-Cano, subrayó que “por 
primera vez el Gobierno de España 
tiene en cuenta la especial situa
ción de sequía y las necesidades 
de abastecimiento en la región”.

Indignación por el último 
trasvase aprobado

Por otro lado, el Ejecutivo re
gional mostraba su malestar la de
cisión de la Comisión de Explota
ción del Acueducto Tajo-Segura de 
aprobar una derivación de 37,5 hm3 
con destino a Alicante, Murcia y 
Almería, una decisión que coinci
día con la decisión del Consejo de 
Ministros de aprobar el Plan de 
Emergencias de Infraestructuras 
Hidráulicas en la región.

El presidente castellano-man- 
chego, tras calificar la decisión de 
“imprudente”, argumentó no com
prender cómo se aprueba un nue
vo trasvase sin tener en cuenta la 
climatología y la situación de los 
embalses de cabecera.
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U na sentencia del Suprem o confirm a que se 
debe revisar el P lan de la  C uenca del Júcar
El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, ha afir
mado, en alusión a la sentencia 
del Tribunal Supremo que revisa 
el Plan de la cuenca hidrológica 
del Júcar, al anular una serie de 
artículos, que esta decisión judi
cial pone de manifiesto la necesi
dad de reformar los órganos de 
gestión del agua para dar más y 
mayor participación a las comuni
dades autónomas.

“Existe una contradicción en
tre las competencias que tiene atri
buidas Castilla-La Mancha y lo 
poco que se pinta en los órganos 
de gestión del agua”, apuntó Ba
rreda quien recordó las atribucio
nes que en materia de agricultura, 
ganadería, medio ambiente, vi
vienda, urbanismo y ordenación 
del territorio tiene la Comunidad 
Autónoma en las que el agua jue
ga un papel fundamental.

Asimismo, José María Barre
da, propondrá que en la propues
ta de reforma del Estatuto de Au
tonomía, se dé cobertura esta
tutaria a la modificación de los ór
ganos de gestión del agua para 
que “Castilla-La Mancha sea de
terminante a la hora de decidir en 
materia hidráulica”.

En este contexto, y en alusión 
a la citada decisión del Tribunal 
Supremo, Barreda explicó que la 
sentencia reconoce que los órga
nos internos de los ríos, y arroyos

del País Valenciano no se pueden 
considerar parte integrante del río 
Júcar y que éste debe gestionarse 
de otra manera.

Barreda recordó que la senten
cia deja claro que es necesaria una 
ley para trasvasar agua del Júcar 
a otras cuencas. “Creo que ésta 
es una sentencia muy favorable 
para el conjunto de Castilla-La 
Mancha”, aseguró el presidente 
castellano-manchego.

En noviembre de 2004, el Tri
bunal Supremo hacíapublica una 
sentencia por la que se anulan los 
artículos del Plan Hidrológico de 
la cuenca del Júcar, aprobado en 
1988, que permite la derivación de 
agua para regadío a otros ríos 
como el Turia o el Vinalopó.

La.sociedad estatal Aguas del 
Júcar y la Generalitat Valenciana 
han anunciado que recurrirán al 
Tribunal Constitucional esta de
cisión del Supremo y pedirán que 
no se ejecute la sentencia, si bien 
este recurso no la paraliza.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha ha solicitado el cumpli
miento de la sentencia como ya lo 
hiciera, el presidente Barreda an
tes de ser recurrida en el propio 
Tribunal Supremo.
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Así lo  señaló el presidente regional, José María Barreda, en el A cto Institucional del Día de la Región

“ C a stilla -L a  M an ch a  es u n a  sociedad  
em ergen te  g rac ias a  sus ho m b res y m u je re s”
El presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, propuso, en el 
marco del Acto 
Institucional del Día de la 
Región celebrado en el 
Auditorio de Valdepeñas, 
que “se constituya 
inmediatamente en las 
Cortes la ponencia que 
Inicie los trabajos 
parlamentarios que 
conduzcan a modificar 
nuestro Estatuto de 
Autonomía, en la 
perspectiva de conseguir 
más unidad para España y 
más autonomía para la 
Comunidad”.

En este mismo sentido, el presiden
te Barreda solicitó a los Grupos Par
lamentarios del PSOE y del PP que 
realicen un ejercicio de responsa
bilidad y un esfuerzo para el enten
dimiento y el consenso. “Creo que, 
desde Castilla-La Mancha, en pri
mer lugar en beneficio de los caste
llano-manchegos, pero también 
como contribución a la conviven
cia en España, podemo s dar ; un 
ejemplo' fie; rmidafly/de; sensatez 
en beneficio de los intereses gene
rales”, aseguró.

Con su total convencimiento de 
que en los temas esenciales que 
afectan a la unidad de España y a 
su Constitución, el PP y el PSOE 
deben saber ponerse de acuerdo, 
José María Barreda recordó que en 
una jomada como ésta “estamos 
celebrando nuestra autonomía po
lítica que nos permite formar parte 
importante de la España constitu
cional. Una parte que se gobierna a 
sí misma y se sabe protagonista de 
nuestro propio destino”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha hilvanó su discurso bajo 
un mismo denominador común, el 
“gran éxito” que ha supuesto, tan
to para España como para Castilla- 
La Mancha, el Estado autonómico. 
“Hoy tenemos más democracia, 
más progreso y más bienestar en 
todos los rincones de España”, por 
lo que pidió no estropear una expe
riencia que está permitiendo el pe
riodo democrático más largo y fe
cundo de nuestra historia, basado 
en la solidaridad que, como valor 
esencial, emana de la Constitución.

“Todos viajamos con los mismos 
derechos”

Pero, además, Barreda dio un 
paso más y rechazó los viejos fue
ros para establecer diferencias en
tre los ciudadanos de un mismo 
país, afirmando con rotundidad que

“en Castilla-La Mancha tenemos 
una sociedad dinámica, dispuesta 
a conquistar su mejor futuro, con 
justicia y progreso. Durante estos 
años hemos transformado nuestra 
estructura productiva y hemos 
bado con el subdesarrollo. Ahora, 
básicamente, nuestros problemas 
son los mismos que los del conjun
to de las regiones europeas”.

No olvidó tampoco el presiden
te la realidad más cercana y en un 
municipio como Valdepeñas, que

M
Foto: Pino Fonteios

En la fotografía superior, el presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, impone la Medalla de Oro de ta Región al escritor tomellosero, 
Félix Grande, Sobre estas líneas, el poeta recibe las felicitaciones del 
alcalde de Albacete, Manuel Pérez CastelL

“las comunidades autónomas his
tóricas fueron locomotoras para 
exigir la autonomía, pero ahora ya 
todos viajamos en el mismo tren, 
con el mismo billete y con los mis
mos derechos. Y todos vamos a la 
estación de la igualdad”.

Para, seguidamente, añadir con 
sinceridad que “el éxito de la Cons
titución española se debe a lo que 
ha tenido de desarrollo federal, no 
asimétrico, sino de igualdad, co
operación y solidaridad”.

El presidente hizo un repaso al

trabajo de estos veintidós años en 
los que, según, sus propias pala
bras, se han alumbrado importan
tes frutos, citando, entre otros ejem
plos, la consolidación de las insti
tuciones, la fundación de la Uni
versidad, la creación de una tupida 
red de comunicaciones, la organi
zación de uno de los mejores siste
mas sanitarios públicos o de una 
red educativa y de servicios socia
les de calidad.

En definitiva, en opinión del 
presidente del Ejecutivo regional,

calificó como una heroica ciudad 
“siempre bonita y hoy particular
mente guapa”, proclamó su interés 
por sectores como el del vino, en 
un año complicado para la agricul
tura y la ganadería.

Así, como reto más cercano e 
inmediato, Barreda enunció la re
forma de la OCM del Vino procla
mando la “defensa de nuestros in
tereses” en Europa de la mano del 
Gobierno de España.

“Hoy Castilla-La Mancha.es 
una Región emergente”, sentenció 
José María Barreda y lo es, según 
apuntó en su discurso, gracias a 
sus gentes, a sus hombres y muje
res que este año conmemoran un 
particular aniversario, el IV Cente
nario de El Quijote.

Un homenaje a la buena gente, 
a los profetas en su tierra

De este modo, José María Ba
rreda tributó un homenaje al con
junto de los paisanos, a los con
temporáneos de Don Quijote y de 
Sancho, apuntando que “los reco
nocimientos que acabamos de ha
cer son un homenaje a quienes los 
han recibido”, o lo que es lo mis
mo, un reconocimiento a todos los 
castellano-manchegos, “a esa bue
na gente que son profetas en su 
tierra” lo que, a su juicio, es “un 
síntoma de madurez”.

El presidente regional, tras dar 
las gracias a las personas e institu
ciones galardonadas con las pla
cas al mérito regional, y tras recitar 
unos conocidos versos del poeta 
Luis Cemuda en los que daba “gra
cias por el ejemplo”, se dirigió a la

ÉIÉÍÍ

figura del escritor Félix Grande, 
quien recibía en esta ocasión la 
Medalla de Oro de Castilla-La Man
cha, dando las gracias “al caballe
ro, no diré de la triste figura, pero sí 
de flamenca estampa”, indicó el pre
sidente para referirse así a Félix 
Grande Lara, “tomellosero por los 
cuatro costados, aunque naciera 
en Mérida donde su padre fue des
tinado en 1937 como guardia de 
asalto.

Barreda, realizó una semblanza 
de algunos momentos de la vida del 
escritor, cuya infancia y juventud 
transcurrió en Tomelloso “un pue
blo donde el realismo mágico es 
una experiencia cotidiana”, desta-
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En /a fotografía de arriba, el 
,¡preÉ(jeni&¡0!̂
Barreda, junto con el ministro de 
Defensa, José Bono, y  el alcalde de u 
VaidepéñaSp Jesús Mañm, pdsánípóñ 
los galardonados con la Medalla de 
Oro y  las piscas ai IVIériio Regional, 
bumniéjeDactp1 instítiJcignaIrdéíjPm j í  
■;dedal
a¡feiqía§®S CRc,
'■Francisco Nieva’’, de Valdepeñas. : 
Eñdajímagefíjinferi 
castíllángjrmngbegsi saludara jo s  
aydadañds<gue;Sé aceidatvnrhastarj 
la Ciudad del Vino para vivir el Día de 
la Región.

■I cando el hecho de convivir con 
poetas, escritores y pintores como 
Eladio Cabañero, García Pavón, 
Antonio López Torres y Antonio 
López García, Juan Torres Grueso 
o José López Martínez.

Finalmente, Barreda no quiso 
concluir su intervención sin poner 
en valor Castilla-La Mancha, “una 
tierra fantástica, pero que existe no 
sólo en la fantasía. Vivimos en un 
territorio que es real, pero que tie-

I ne mucho de mágico. Se llama Cas
tilla-La Mancha, este océano de tie
rra, lejos del mar y de la montaña, 
pero muy cerca de un firmamento 
que podremos alcanzar todos jun
tos” .

g c * íü /i tU c !S  p u l  ¡U J lS iu .it  Í1C '-U .U

: reía ííSeíi S í

jpñíMMÉb jlé:Ét¡Ílíí^ 
durante el Día de ¡a Región ce
lebrado en Valdepeñas.

se instaló durante la jomada de 
;ÉiSIÍÍi||^pjÍÍ®Í®iíÍlÍÍÍg®*ÍÍI 
que hasta allí se acercaron al 
medio centenar de tenderetes 
que yistieronei recinto lenatqe 
: ambiente y  Véhárpma vivido: en 
la época de Cervantes.

Para amenizar la jornada a 
artesanos y visitantes ei mer
cado contó con las actuaciones 
de músicos, zancudos, exhibi
ciones de cetrería, y se habilita
ron áreas de diversión con jue-

talleres en vivo. Según cálcu
los de los organizadores, unas
60.000 personas visitaron el 
Mercado a lo largo de esta jor
nada.

Por otro lado, la compañía 
La Recua hizo una parada den
tro de su recorrido por toda la 
región para mostrar a los caste- 
11ano-manchegos reunidos en- 
Valdepeñas eí espectáculo ‘Don 
Quijote Cabalga de Nuevo’. El 
ingenioso hidalgo, a lomos de

ció pasearon por el recinto fe
rial acompañados por el resto 
de artistas del grupo dando eí 
toque quijotesco a la sesión, 
matutina del Día de la Región. 
Ya por la tarde La Recua se su
bió sobre el escenario para in
terpretar varios pasajes de la 
obra universal de Miguel de Cer
vantes. En total unas 2.000 per
sonas disfrutaron de las versio
nes ieatralizadas de El Quijote 
puestas en escena por esta com
pañía.

En tomo a unas 25.000 visi
tas registró la carpa que se uti
lizó para mostrar a los castella- 
no-manchegos los principales

gíéh;S3ÓH§fe;fe
©¿00 Aorijóíirari: tgriaii. ipaitÁ: :tiel í,

vY/sÁ^ígiSSSdj ;‘5á jf edóterivSéí
2.200 personas contemplaron

1.200 personas entraron ai au
tobús para conocer los detalles 
de la programación cultural y la
orerta. turística. ,qtieonece:, ta; 
Ruta de/Dón Quijote .a través
:.Réi,süY jíiás vdR 2Afífl.:Lfl-ói^íro:s:
de corredor ecolurístíco.

Por último, las actuaciones 
musicales celebradas en el ¡nar
co deí IV Centenario también 
tuvieron gran éxito durante eí 
Día de Castilla-La Mancha. El 
concierto de Carimbos Brown, 
celebrado la noche deí 30 de 
mayo, abrió con gran éxito de 
público la agenda actividades 
de la jomada siguiente. £n tor- 
¡i&íKjSSíK
ron en el polideportivo La 
Molineta de los ritmos tropica
les del nuevo espectáculo del

Además, el Auditorio Mu
nicipal de Valdepeñas colgó el 
cartel de ‘no hay entradas’ para 
el concierto que ofreció en ia 
noche del 31 Joan Manuel Se
rrad Las 700 butacas deí audi
torio estuvieron ocupadas por

lame catalán que ofreció ante 
su repertorio más conocido in
cluido en su nueva gira "Cien 
por Cien’.

La cultura gastronómica 
también tuvo un lugar dentro 
de las celebraciones del Día de 
la Región. En el año del IV Cen-

cinto ferial de Valdepeñas 
degustaron un menú típicamen
te quijotesco, compuesto por 
migas manchegas. olla podrida 
y queso con miel.
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Será el documento sobre el que se apoyará el fotuto Plan de Ordenación 
del Territorio del área metropolitana \ j / i

G il anuncia el apoyo de la Junta al 
nuevo Plan de O rdenación Municipal
Este nuevo documento, que dará respuesta al 
crecimiento demográfico que está experim en
tando Albacete y a la  ejecución de las grandes 
infraestructuras previstas, como el AVE Madrid-

Levante, la fábrica de helicópteros de Eurocop- 
ter o la Autovía hacia Linares y Andalucía. Su 
objetivo es garantizar el desarrollo armónico y 
ordenado de la ciudad hasta el año 2020.

\  ■ . Foto;-Cristina Martínez

El consejero de Vivienda y  Urbanismo, Alejandro Gil, en rueda de 
prensa junto a! alcalde de Albacete, Manuel Pérez Castell,

El consejero de Vivienda y Urba- - 
nismo, Alejandro Gil, ha ratificado 
el compromiso del Gobierno regio
nal de facilitar apoyo técnico, eco
nómico y político al Ayuntamien
to de Albacete para la redacción 
del nuevo Plan de Ordenación 
Municipal (POM) que habrá de 
regir el desarrollo armónico y or
denado de la ciudad hasta, aproxi
madamente, el año.2020.

Gil, en compañía del primer edil 
albaceteño, Manuel Pérez Castell, 
subrayó la importancia de dicha 
colaboración en lo que a dotación 
de nuevas viviendas, suelo indus
trial y zonas verdes se refiere, uni
do a la creación de más espacios 
para equipamientos sociales, re
des públicas de depuración y 
abastecimiento de agua, telecomu
nicaciones y sistemas viarios.

En este sentido el consejero, 
recordó el auge demográfico que 
está experimentando la capital a1- 
baceteña, cifrado en más de 3.000 
habitantes anuales -sibien ese nú
mero “aumenta año tras año”- y la 
próxima ejecución de grandes in
fraestructuras en su territorio, 
como el AVE Madrid-Levante, la 
fábrica de helicópteros del consor
cio Eurocopter o el cierre del ani
llo de carreteras que la circunva
lan, con la nueva autovía hacia 
Jaén, “que marcarán, de manera 
definitiva las posibilidades de cre
cimiento de Albacete”, según aña
dió.-

Según Alejandro Gil, todos 
estos elementos, unidos a la ne
cesidad de mejorar el centro urba
no y recuperar algunos enclaves 
naturales ahora degradados del 
municipio, hacen de ésta “una. 
oportunidad clave para adelantar

se al futuro y evitar situaciones 
de bloqueo y agotamiento de suelo 
similar a la registrada entre 1995 y 
1999, bajo el mandato del Partido 
Popular”.

Así, explicó que el citado do
cumento de planeamiento, “que 
podría estar definitivamente apro
bado en el año 2008”, incluirá ya 
la obligación contenida en la Ley 
de Ordenación del Territorio y de 
la Actividad Urbanística (LOTAU) 
de Castilla-La Mancha de desti
nar, al menos, el 50 por ciento de 
los nuevos desarrollos privados 
de suelo a la construcción de vi
viendas protegidas o dotaciones 
sociales.

El nuevo Plan, que sustituirá 
al vigente de 1999, contará en su 
redacción con “los mejores equi
pos técnicos” para, “con partici
pación y tranquilidad”, hacer vá
lida la máxima urbanística de que 
“es mejor planificar que curar” y

que, a juicio del consejero, “en
cama perfectamente el Ayunta
miento albaceteño”.

POM del área-metropolitana ..
Por último, Gil adelantó que, 

con las directrices que marque el 
nuevo POM de Albacete, la Con
sejería de Vivienda y Urbanismo 
iniciará el Plan de Ordenación del 
Territorio de su área de influencia, 
o futura área metropolitana que 
tratará de integrar los desarrollos 
de Albacete capital y de los muni
cipios que lo rodean.

Ese Plan de Ordenación, al que 
se refirió como “apasionante” y 
“beneficioso para todos”, preten
de crear un “área metropolitana 
que, respetando la autonomía mu
nicipal, potenciará el, despegue 
social y económico de toda la pro
vincia”, según el máximo respon
sable de Vivienda y Urbanismo-de 
Castilla-La Mancha'. : ; jó .

La UCLM colaborará en el proyecto del plan 
de uso y sosfenibiüdad de la Sierra Procomunal
El alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, el vicerrector del 
Campus Universitario de Albace
te y Proyectos Emprendedores, 
Antonio Roncero, y el alcalde de 
Chinchilla, Vicente Martínez Co
rreoso, han firmado un convenio 
de colaboración con el fin de que 
dos alumnos del Máster en Inge
niería Agroambiental de la UCLM - 
trabajen sobre las necesidades de 
la Sierra Procomunal de Albacete 
y Chinchilla. Los jóvenes estudia
rán la forma de compatibilizar los

usos de la. Sierra (ocio, caza, agri
cultura, uso forestal, pastos...;) 
para dar prioridades de actuación 
al Consorcio.

Ambas ciudades, Albacete y 
Chinchilla, han celebrado recien
temente el XI aniversario dé la  
constitución del Consorcio ele la 
Sierra Procomunal, una propiedad 
que comparten desde mediados 
del siglo XVIII y en la que traba
jan bajo las premisas de un medio 
ambiente sostenible, acorde con 
los usos tradicionales de la Sierra.

En palabras del alcalde, Manuel 
Pérez Castell, “la puesta en mar
cha fiel Consorcio ha servido para 
aumentar los apoyos y estrechar" 
aún más los lazos que sellaron 
ambas ciudades desde su herma
namiento cultural firmado en el año 
2000”. El alcalde también destacó 
el hecho de que la Universidad 
viene a aportar su ciencia e inves
tigación en este convenio, en el 
que realizará una importante ac
ción de recuperación medioam
biental desde la base científica.

Abierto el plazo
de las 230 VPO
Desde el pasado día 6 se encuen- i 
• tra abierto el plazo para la solici- ¡ 
tud de las 230 viviendas de pro- < 
téccíón oficial (VPO) ubicadas ; 
en la calle Rosario, frente tú Hos- ’ 
pital Universitario y en la zona 
de la Universidad.

El Consejo de Administra
ción de Urvial ha aprobado las 
bases que regirán la adjudica
ción estas viviendas, que cons
truirá el Ayuntamiento en la ca
lle Rosario, en el solar de las 
Antigbas “cocheras de avia
ción”, frente al Hospital Univer
sitario y en el entorno del Cam
pus Universitario, en el sector 
19.

El plazo para presentar la so
licitud para acceder a una de 
estas viviendas se abrirá se ce
rrará el 28 del mismo mes, con la 
peculiaridad de que a todos los 
solicitantes que se presentaron 
alas 148 VPO recientemente ad
judicadas se les ofrecerá la opor
tunidad de concurrir a esta pro
moción sin realizar ningún tipo

de solicitud

de trámite, salvo el de confirmar 
su deseo de participar en este 
concurso, que está previsto que 
se lleve a cabo en el mes de sep
tiembre de este mismo año.

Con estas tres nuevas pro
mociones, de las que 180 vivien
das serán de régimen general y 
50 de régimen especial, se dá, 
según el concejal de Urbanismo, 
Roberto Tejada, “un paso más 
en el cumplimento del compro
miso que el alcalde, Manuel Pé
rez Castell, adquirió con los ciu
dadanos para promover duran
te este mandato la construcción 
de al menos 2.250 viviendas pro
tegidas”.

“Ya son -recordó Tejada-, 
1.395 las viviendas cuyo proce
so se ha iniciado en estos dos 
años de mandato y hay suelo 
reservado en los nuevos secto
res para construir un mínimo de 
3.400 viviendas; datos que nos 
permiten afirmar con contun
dencia que lo que el alcalde pro
mete, se cumple”.

Lósamelos a Palma de Maflorca; 
sé^éánüdárán a finales ie  mes

. A partir del próximo día 27 de 
junio, la compañía “AirEuropa”. 
reanudará sus vuelos chárter 
con destino a Palma de Mallor
ca, todos los lunes del periodo 
veraniego, hasta el próximo 19 
de septiembre, con un viaje de 
ida y uno de vuelta a la semana.

Asimismo, “Air Nostrum” 
también recuperará sus vuelos 
a tierras'baleares, a partir del 23 
de julio, todos los sábados y 
domingos, tal y como sucedió 
durante la pasada Semana San
ta.

Por este motivo, las agen
cias. de viaje albaceteñas ya es
tán ofertando ‘paquetes’ 
vacacionales con destino a las. 
Islas Baleares, con estancia de 
una semana en hoteles de tres y 
cuatro estrellas, teniendo los via
jeros qué contraten esta opción

a través de touroperadores, prer ;;j 
ferencia sobre aquellos que sólo 
deseen adquirir el billete de 
avión para viajar a las islas.

‘ ‘Air Europa’ ’ utilizará para su 
desplazamiento a Palma de Ma
llorca un Boeing 737, con capa
cidad para 189 pasajeros, mien
tras que “Air Nostrum” efectua
rá sus vuelos con un aparato con 
capacidad para 50 pasajeros.

La conexión entre Albacete 
y Palma de Mallorca por vía aé
rea sé viene sucediendo desde 
hace dos veranos, cuando se 
puso en funcionamiento la ter
minal de pasajeros de la Base 
Aérea de Los Llanos, aunque 
hasta el pasado verano, la com
pañía aérea encargada de fletar 
el avión que partía de la ciudad 
albaceteña a Palma de Mallorca 
era “Hola Airlines”.
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COMARCAS DE ALBACETE - C hinchilla  de M ontearagón

La consejera de Trabajo y Empleo, María José López, presentó esta iniciativa 
en la que su departamento invertirá 380.000 euros

Dieciséis jóvenes se formarán a través de 
la Escuela Taller ^Virgen de las Nieves’
La consejera de Trabajo y Empleo presentó la 
Escuela Taller “Virgen de las N ieves” de Chin
chilla, que dará inicio en el mes de ju lio  y en la 
que se form arán 16 jóvenes en módulos de al-

bañilería y medio ambiente. Además, M aría José 
López, durante su estancia en esta localidad, 
visitó las instalaciones del Plan Integrado de 
Empleo.

María José López, acompañada del 
delegado de Trabajo y Empleo en 
Albacete, Florencio López, pre
sentó la nueva Escuela Taller de 
Chinchilla, que desde el próximo 
mes de julio formará a 16 jóvenes 
de la localidad y destacó la apues
ta del Gobierno regional por fo
mentar la inserción laboral de este 
colectivo, al ser uno de sus ejes 
prioritarios.

La consejera de Trabajo y Em
pleo recordó el alto porcentaje de 
inserción laboral logrado median
te estas acciones formativas que 
ronda el 78 por ciento, “lo que 
demuestra que la adecuada forma
ción es el mejor camino para obte
ner un empleo”.

La nueva Escuela Taller de 
Chinchilla de Montearagón va a 
constar de dos especialidades, una 
de Albañilería y otra de Medio A m -: 
biente, con 8 alumnos cada una y 
tendrá una duración de 24 meses. 
En el proyecto, Trabajo y Empleo 
invertirá casi 380.000 euros.

Las obras que se van a ejecu
tar son la restauración de la puer
ta de Diablos y Tiradores del Cas
tillo, recuperando su aspecto ori
ginal, mediante la reparación de la 
muralla a ambos lados de la puer
ta y recuperando el volumen de la 
torre.

Además se va a realizar la res
tauración medio ambiental en la 
Avenida de la Guardia Civil me
diante la creación de terrazas ajar

dinadas, movimientos de tierras, 
creación de ¡taludes y repoblacio
nes vegetales para el control de la 
erosión.

Unos trabajos que María José 
López puso en valor al unir dos 
ejes prioritarios de la administra
ción autonómica, favorecer el de
sarrollo y la calidad de vida de 
nuestros pueblos, y fomentar in
serción laboral de nuestros jóve- 

,nes, a través de la colaboración 
entre el Gobierno regional y los 
municipios.

Plan Integrado de Empleo
María José López visitó ade

más las obras del Plan Integrado 
de Empleo en el claustro de la Igle
sia de Santo Domingo de Chinchi
lla, sede de su Festival de Teatro 
Clásico.

El Plan Integrado de Empleo 
ha beneficiado desde el año 2004 
a 46 personas en situación de des
empleo en la localidad, de las que 
más del 56 por ciento son muje
res.

En el año 2005 se han aproba
do dos nuevos proyectos que be
neficiarán a 23 personas y que 
supondrán que la inversión total 
en políticas de empleo para el mu
nicipio supérelos 175.000 euros.

P ozohon do

Obras Públicas adjudica la
varian te  de la CM-311
La Consejería de Obras Públicas 
ha adjudicado el proyecto de la 
variante de la carretera CM-313, 
del P.K. 60,00 al P.K. 63,000 en la 
localidad de Pozohondo.

La carretera CM-313, perte
neciente a la Red de carreteras 
de Castilla-La Mancha, está de
finida entre la intersección con 
la N-430, en el término munici
pal de Muñera. El objetivo de 
este proyecto es construir un 
tramo de 5.865 metros. El traza
do de la variante de Pozohondo 
tiene forma de anillo incomple
to, quedando libre la zona del 
norte y noroeste.

Su desarrollo comienza por 
el lado oeste del núcleo urbano, 
donde enlaza con la actual ca
rretera CM-313, en dirección a 
la población de Peñas de San 
Pedro, y finaliza en la zona norte

a la altura de la carretera provin
cial de Pozohondo a Albacete.

El proyecto contempla Ja rea
lización de intersecciones a ni
vel mediante glorietas con las 
carreteras CM-313 en su acceso 
a Pozohondo, CM-3210 de Po
zohondo a Pozo Cañada y Ca
mino Vecinal de Albacete a Po
zohondo. Por último, el proyec
to contempla enlaces a distinto 
nivel en la entrada de Pozohon- 
do desde Peñas de San Pedro, 
en la salida de Pozohondo hacia 
Hellín, así como en los Caminos 
Vecinales a Pozohondo, a Alca- 
dozo y a Liétor.

Con la ejecución de este pro
yecto, la Consejería de Obras 
Públicas avanza en el cumpli
miento de sus actuaciones en la 
red secundaria de carreteras de 
la región.

M olin icos y  E lch e de la  S ierra

El director general visitó los 
nuevos yacimientos de empleo

LvéJí-'i'iL:A Ai#.;':;■ Li:j:A 1AA A /:./j/FotofCIristlná Martínez
El director general de Empleo, Luis Díaz-Cac'no, durante su visita as 
Elche de la Sierra, donde visitó los proyectos del programa Nuevos 
Yacimientos de Empleo"

H ellín

El M inisterio de Vivienda invertirá 15 millones 
de euros en el Museo de Semana Santa
La ministra de Vivienda, María An
tonia Trujillo, confirmó en Man
zanares, que su departamento 
destinará una partida presupues
taria para la creación en Hellín del 
Museo de la Semana Santa, aten
diendo así la solicitud del presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, que adelantó el pa
sado mes de marzo su compromi
so con esta infraestructura cultu
ral en su visita a esta ciudad.

Durante su visita a este muni
cipio ciudadrealeño, donde asis
tió a la firma de un convenio en 
materia de suelo residencial e in
dustrial, María Antonia Trujillo

indicó que el Ministerio de la Vi
vienda atenderá esta solicitud del 
presidente Barreda que persigue 
la mejora del patrimonio histórico 
artístico de la región.

La construcción del Museo de 
la Semana Santa de Hellín se lle
vará a cabo en el emblemático edi
ficio de la Casa del Conde para lo 
que se procederá a su rehabilita
ción con cargo al 1 % de la partida 
cultural del Ministerio de la Vi
vienda. A estas obras, cuya adju
dicación, tal y como confirmó José 
María Barreda, se realizará en el 
menor tiempo posible, se sumará 
también una aportación propia del

Gobierno de Castilla-La Mancha 
para el equipamiento y mobiliario 
del Museo.

Declarada de Interés Turísti
co Nacional, la Semana Santa de 
Hellín verá ahora consolidada su 
imagen y su repercusión, pues a 
la creación del Museo se sumará 
también la partida de 300.000 euros 
que destinará el Gobierno caste- 
llano-manchego, como igualmen
te avanzó el pasado 23 de marzo el 
presidente José María Barreda,' 
para recuperar la imaginería de la 
ciudad por su valor no sólo reli
gioso, sino también artístico e his
tórico.

El director general de Empleo, 
Luis Díaz-Cacho, acompañado 
por el delegado provincial de 
Trabajo y Empleo, Florencio 
López, y el coordinador provin
cial del SEPECAM, Gerardo 
Gutiérrez, visitaron recientemen
te las localidades de Molinicos 
y Elche de la Sierra.

Acompañados por los alcal
des, José González Osuna, de 
Molinicos, y Domingo del Val 
Perdiguero, de Elche de la Sie
rra, los representantes del Go
bierno regional conocieron de 
primera mano los proyectos del 
programa de Nuevos Yacimien
tos de Empleo que se están de
sarrollando en ambos munici
pios.

Concretamente, en Molini- 
cos el proyecto se denomina 
“Turism o ru ral y M ancha 
shoping” y la visita se hizo co
incidir con la inauguración de

una Oficina de Turismo que, 
además de actividades como 
preparación de recorridos turís
ticos y ratas guiadas, se com
plementará con la venta de pro
ductos típicos de gastronomía 
tradicional y artesanales.

En el caso de Elche de La Sie
rra, se visitaron los proyectos 
de “Estufas ecológicas”, que va 
a permitir la constitución de una 
empresa y la contratación con 
carácter indefinido de dos tra
bajadores que, además, podrán 
beneficiarse de la subvención 
por título aval empleo; y “Calza
do artesano a medida”, una ac
tividad artesanal que permitirá 
la comercialización de calzado 
ecológico de calidad y que, por 
las características de su proce
so de producción, no está so
metido a los problemas de des
localización que están sufrien
do las empresas de este sector.
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Representantes de 50 centros ecucativos intercambiaron experiencias
didácticas que se están desarrollando con motivo del IV Cewntenario

Celebradas las Jornadas regionales 
“E l Quijote y la educación”
El M useo-Biblioteca de Villarrobledo acogió la
celebración de las Jom adas regionales “El Qui
jo te  y la Educación”, que fueron inauguradas
por el consejero, José Valverde, y en las que

representantes de 50 centros educativos de Cas
tilla-La M ancha intercambiaron las experiencias 
didácticas que están desarrollando este curso 
con m otivo del IV  Centenario de El Quijote.

.. . - ■ Foto: Ana Bau

El consejero de Educación y  Ciencia, José Valverde, junto al alcalde de 
Villarrobledo, Redro Antonio Ruiz Santos, y  la asesora del Centro de 
Profesores y  de-Recursos: de Villarrobledo, Amparo Torres.

El consejero de Educación y Cien
cia, José Valverde, destacó que el 
protagonismo principal del IV 
Centenario de la publicación de El 
Quijote debe estar en la escuela y 
“aprovechar la información, los 
conocimientos y las reflexiones de 
esta novela universal para educar 
en valores tan necesarios como la 
bondad, la libertad y la solidari
dad”.

Valverde hacía estas conside
raciones durante la inauguración 
de las Jomadas Regionales “El 
Quijote y la educación. Encuen
tro regional de experiencias, recur
sos y materiales didácticos sobre 
El Quijote” celebradas en el Mu
seo-Biblioteca de Villarrobledo. or
ganizadas por los Centros de Pro
fesores y Recursos (CPR) de Al
cázar de San Juan, Tomelloso y 
Villarrobledo.

En su intervención ante los re
presentantes de los 50 centros 
educativos que participaron .en 
estas Jomadas, resaltó que la uti
lización didáctica de la novela a 
todos los niveles, como fuente de 
conocimiento y de entretenimien
to, está siendo evidente, y así se 
puede comprobar con las iniciati
vas que se presentan en Villarro
bledo estos días.

Así, aseguró, está quedando 
demostrado que son muchas las 
posibilidades que ofrece El Quijo
te para trabajar en el aula y animó

a los docentes a profundizar en 
“el radical humanismo que impreg
na la novela y a aprovechar cuan
tas actividades se desarrollen para 
educar en valores”.

El consejero felicitó a los maes
tros y profesores presentes en 
estas Jornadas, como un magnífi
co ejemplo de lo que se está ha
ciendo este año en los centros 
educativos, “unos trabajos que 
perdurarán más allá del 2005, por
que así lo vais a querer vosotros”.

Durante las mismas, se expu
so una amplia muestra de materia
les didácticos elaborados en los

centros, como el teatro de calle 
puesto en escena el Grupo de Tea
tro El Circo patas arriba del IES 
“N° 3” de El Bonillo, la exposición 
pictórica “El Color de El Quijote” 
de docentes de Cuenca, la exposi
ción pictórica Mail-Arte con más 
de 1.000 obras de todo el mundo 
donadas al C.P. “Gerardo Martí
nez” de Socuéllamos, la exposición 
de indumentaria de personajes de 
El Quijote de la Comparsa Ántrax 
de Villarrobledo y la exposición de 
fotografías de la ruta de El Quijote 
realizada por el IES “Femando 
Mena” de Socuéllamos.

El Bonillo ' '

E l p resid en te  d e  la D ip u ta c ió n  in a u g u ró  
el p u n to  lim p io  d e la  lo ca lid a d
El presidente de la Diputación de 
Albacete, Pedro Antonio Ruiz 
Santos, se desplazó recientemen
te a El Bonillo para inaugurar jun
to a la diputada de Medio Ambien
te, Estíbaliz García, y el alcalde de 
la localidad, Juan Gil, el punto lim
pio que dará servicio al municipio.

Esta nueva infraestructura, qut 
se enmarca en el Plan Provincia] 
de Residuos, ha supuesto una in
versión de 78.997 euros, sufraga
dos en un 80% con Fondos Euro
peos y el 20% restante con fon
dos propios de la Diputación, y 
ha sido construido sobre un te
rreno de 1.300 metros cuadrados 
del polígono, cedido por el Ayun

tamiento.
El punto limpio está habilita

do para la recogida selectiva de 
los residuos especiales de origen 
domiciliario que no tienen cabida 
en la recogida ordinaria como es 
el caso por ejemplo de electrodo
mésticos, muebles, escombros, 
chatarra, aceites, o restos de po
das, entre otras acciones.

Durante su visita a El Bonillo, 
el presidente de la Diputación Pro
vincial albaceteña pudo compro
bar el resultado de los trabajos 
realizados en el municipio a tra
vés del convenio de colaboración 
suscrito entre la Diputación de Al
bacete y la Consejería de Agricul

tura en materia de arreglo de cami
nos.
• Ruiz Santos ha recorrido jun

to al alcalde un tramo importante 
de los 9 kilómetros de camino que 
han sido mejorados, reforzando su 
firme y ampliando su anchura dán
doles un aspecto prácticamente de 
pista forestal. En concreto, las 170 
horas de intervención dei equipo 
de maquinaria que fueron conce
didas al Ayuntamiento de El Boni
llo han permitido acondicionar 6 
kilómetros del camino del Picao y 
2,5 kilómetros del camino de 
Majadillas, ambos muy transita
dos debido a las labores agrícolas 
que se realizan en esa zona.

P uesta en m arch a  de la U nidad 
Local de Em pleo
El delegado provincial de Tra
bajo y Empleo, Florencio López, 
mantuvo recientemente una re
unión con el alcalde de Corral 
Rubio, Fidel Reyes Aparicio, 
para la firma del convenio para 
la puesta en marcha de la Uni
dad Local de Gestión de Empleo 
(ULGE), que permitirá a los ve
cinos de dicha localidad que 
estén inscritos como demandan
tes de empleo, no tener que des
plazarse hasta Almansa para rea
lizar un trámite tan sencillo y rá
pido como es la actualización de 
sus tarjetas de demanda.

La creación de este nuevo 
programa, pionero en España, se 
enmarca en el trabajo que desde 
la Consejería de Trabajo y Em

pleo se viene realizando para la 
modernización del Servicio Pú
blico de Empleo, con iniciativas 
como esta de las Unidades Lo
cales de Gestión de Empleo y la 
gestión de las políticas activas 
de empleo desde la lógica terri
torial.

Plan Integrado de Empleo
En cuanto a otros proyectos 

para la localidad, durante este 
año cabe destacar la concesión 
de una subvención para la con
tratación, dentro del Plan Inte
grado de Empleo, de 6 trabaja
dores, de los cuales 4 serán mu
jeres, todo ello para la realiza
ción de proyectos de interés 
general y social para el pueblo.

Molinicos

Menester Social constr ÜUUUfL ‘á 
Centro de Día para mayores

El delegado de la Junta de Comunidades en fe provincia de 
Albacete, Manuel González, mantuvo una reunión de trabajo con el 
alcalde y  el equipo de Gobierno de Molinicos, donde se repasaron 
los principales proyectos que está, desarrollando el:Ayuntamiento. ■

El delegado de la Junta de Co
munidades en la provincia de 
Albacete, Manuel González Ra
mos, se desplazó los pasados 
días al municipio albaceteño de 
Molinicos, donde mantuvo una 
reunión de trabajo con el alcal
de, José González Osuna, y 
miembros de la Corporación con 
el fin de repasar los principales 
proyectos que está desarrollan
do el Ayuntamiento y conocer 
sus inquietudes.

En primer lugar, cabe desta
car la construcción de un Cen
tro de Día para personas mayo
res, que será una realidad tras la 
firma de un convenio de cola
boración entre el Ayuntamiento 
y la Consejería de Bienestar So
cial, una vez que el Ayuntamien
to finalice la redacción del pro
yecto.

En otro orden de cosas, el 
Ayuntamiento de Molinicos re
cibirá una ayuda para acometer

obras de ampliación en el siste
ma de abastecimiento de agua a 
la localidad, en virtud del con
venio de colaboración suscrito 
en esta materia entre la Admi
nistración regional y la Diputa
ción Provincial de Albacete.

También, gracias a varias 
ayudas concedidas por la Junta 
que ascienden a 42.000 euros, 
se llevarán a cabo obras de me
jora, pavimentación, abasteci
miento y saneamiento en varias 
calles del municipio y de las pe- 
danías El Pardal, Los Alejos, 
Quejigal. Fuente Carrasca, Ca
ñada Morote y Vegallera.

Por otro lado, a través del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local (FGRCOL), el Ayuntamien
to de Molinicos recibirá este año
33.000 euros parala adquisición 
de un vehículo y, en 2006,15.400 
euros para diferentes obras de 
mejora en el Salón de Actos y  la 
Casa de la Cultura.
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Firmados los convenios con Unipublic
para la legada y salda de la Vuelta Ciclista
El viceconsejero del Deporte, Francisco Javier tega y Jav ier H erm oso, respectivam ente, y 
M artín del Burgo, asistió en Ciudad Real y en Unipublic, empresa organizadora de la carrera, 
Puertollano a la firma de los convenios entre los que ratifican el respectivo comienzo y final de 
alcaldes de ambas ciudades, Francisco Gii-Or- etapa en estas dos ciudades.

Foto: Alberto Pere;

El viceconsejero del Deporte. Javier Martín del Burgo, junto con el 
alcalde de Ciudad Real. Francisco Gil-Ortega, y un responsable de 
Unipublic durante la firma del convenio por el que esta ciudad acogerá 
una etapa de. la Vuelta Ciclista a España.

El viceconsejero del Deporte, Ja
vier Martín del Burgo, puso de 
manifiesto en Ciudad Real que las 
cuatro etapas de la Vuelta Ciclista 
a España que transcurrirán por 
Castilla-La Mancha servirán para 
potenciar el deporte de base y el 
sentimiento de identidad regional 
y resaltó que las retransmisiones 
televisivas de los finales de etapa 
serán un magnífico escaparate 
para la imagen turística de nues
tra Comunidad Autónoma.

Martín del Burgo subrayó, 
además, que es la primera vez en 
la historia de la carrera ciclista en 
la que cuatro etapas recorren la 
misma región, de tal forma que po
dremos ver a los corredores por 
carreteras de Castilla-La Mancha 
durante 700 kilómetros.

El viceconsejero explicó que la 
primera intención del Gobierno de 
Castilla-La Mancha fue asimilarlas 
rutas de la serpiente multicolor y 
la de Don Quijote y se propuso a 
Unipublic, la empresa organizado
ra de la Vuelta, que toda la prueba 
/deambulara porla región, un sue
ño que, lógicamente no podía ha
cerse realidad.

Según M artín del Burgo, 
Unipublic ofrecía al principio dos 
etapas en Castilla-La Mancha y, 
gracias a la capacidad negociado
ra del Ejecutivo regional y a su 
buena relación con las institucio
nes y organizaciones deportivas, 
primero se consiguió que fueran

tres etapas y que se llegara más 
tarde a las cuatro del trazado defi
nitivo.

Así, los días- 29, 30 y 31 de 
agosto habrá tres etapas conse
cutivas que circularán por la re
gión, Córdoba-Puertollano, Ciu
dad Real-Argamasilla de Alba y 
Alcázar de San Juan-Cuenca, y el 
sábado 17 de septiembre, penúlti
mo día de competición, se dispu
tará la etapa que con toda proba
bilidad decidirá la carrera, una 
contrarreloj individual entre Gua- 
dalajara y Alcalá de Henares.

El viceconsejero del Deporte

I

dio estas explicaciones en el acto 
de firm a del convenio entre 
Unipublic y el Ayuntamiento de 
Ciudad Real que ratifica que la 
cuarta etapa de la Vuelta saldrá de 
Ciudad Real. A continuación, Mar
tín del Burgo se trasladó a Puerto- 
llano, donde la empresa organiza
dora de la prueba y el Ayuntamien
to suscribieron un acuerdo análo
go referente al final de la etapa del 
día 29 de agosto.

El Gobierno de Castilla-La 
Mancha sufraga el 50% de estos 
convenios con una aportación de
200.000 euros.

G il-O r te g a  in a u g u ró  la  a m p lia c ió n  
d e l P a rq u e  d e  G a sse t
El alcalde de Ciudad Real, Fran
cisco Gil-Ortega, acompañado de 
parte de la corporación municipal, 
inauguró la última ampliación del 
Parque de Gasset, cuyas obras fi
nalizaron el pasado mes de marzo, 
realizadas por el Servicio de Par
ques y Jardines del Ayuntamien
to, y que han contado con un pre
supuesto de 120.000 euros.

. Coincidiendo con el Día Euro
peo de Parques se inauguraba la 
nueva zona verde, descubriéndo
se una placa que servirá como re
cordatorio de ampliación.

En la actualidad queda pen
diente la recuperación de la fuen
te del Cura de los Bichos, la insta
lación de fuentes o bebederos y 
la instalación de nuevos bancos, 
nuevas plantas ornamentales y 
nuevas mejoras que se irán im
plantando paulatinamente.

Según Javier Morales, respon

sable de Medio Ambiente, las 
obras se han hecho con un dise
ño respetuoso para ahorrar agua 
y el bajo coste de mantenimiento 
que necesita, también pidió a los

ciudadanos que cuiden de sus par
ques y jardines, ya que Ciudad 
Real es la tercera ciudad española 
con más zonas verdes por habi
tante.

Presentado el nuevo estudio de 
impacto ambiental del aeropuerto
El Ministerio de Medio Ambien
te ha presentado el nuevo estu
dio de impacto ambiental elabo
rado sobre el proyecto del aero
puerto de Ciudad Real.

Se trata del tercer estudio so
bre el aeropuerto que se expone 
a la información pública. El do
cumento podrá consultarse en 
la oficina de la Subdelegacíón 
del Gobierno de Ciudad Reai en 
los horas y días hábiles.

La Comisión Europea deci
dió el pasado mes de marzo lle
var el proyecto al Tribunal de 
Luxemburgo puesto que no se 
habían corregido las infraccio
nes a las directivas europeas de

impacto ambiental.
Las obras comenzaron en 

abril, de 2004, pese a que la Co
misión Europea transmitió a Es
paña una carta de emplazamien
to.

El Ministerio de Medio Am
biente se comprometió enton
ces a retomar la evaluación de 
impacto ambiental para cumplir 
las normativas comunitarias.

La organización  SEO- 
BirdLife ha denunciado que el 
proyecto afecta especialmente a 
las aves esteparias que residen 
en la comarca del Campo de Ca- 
latrava, designada como Zona 
de Especial Protección de Aves.

Eerfe melifica los horarios del A¥E 
Puertollano-Ciudad Real-Madríd

i ------------ -—
A partir del próximo 12 de junio, 
los horarios de dos de los tre
nes de alta velocidad de media 
distancia que circulan en el tra
yecto Madrid-Ciudad Real-Puer- 
tollano, y uno que circula en 
sentido inverso, experimentarán 
una modificación en su horario 
para ajustarse a las necesidades 
de los clientes del servicio.

Según ha informado RENFE, 
los horarios que se modificarán 
se corresponden con el del tren 
que sale de Madrid a las 17,15 
horas, que lo hará a las 17,25,

así como con el que tiene su 
hora de salida a las 22,20 horas, 
que se retrasa hasta las 22,35.

En el sentido Puertollano- 
Madrid, se adelanta en 25 minu
tos la partida del tren que ac
tualmente la tiene fijada alas 13 
horas, que pasará a circular con 
salida a las 12,35 horas.

Estas m edidas han sido, 
adoptadas después del análisis 
de datos y dé los estudios perti
nentes, y teniendo en cuenta la 
capacidad de la infraestructura 
y Tos horarios de otros trenes.

El BOE publica las obras , de mejora 
del abastecimiento a Ciudad Real
El Boletín Oficial del Estado 
(BOE) ha publicado el anuncio 
de consultoría y asistencia para 
la redacción del proyecto de 
mejora de la conducción desde 
el embalse de .Gasset, para el 
abastecimiento a Ciudad Real.

Esta actuación forma parte 
de las 56 actuaciones que con
templa el acuerdo del agua al
canzado entre el presidente re
gional José María Barreda y el 
Gobierno de España, el pasado 
mes de marzo.

La inversión, declarada de 
interés general, se incluye en el 
Anexo 11 del Plan Hidrológico 
Nacional y va a beneficiar a la 
población de Ciudad Real así 
como a seis municipios de su 
entorno. Creará un sistema de 
abastecimiento en alta de agua 
potable, mediante la ampliación 
de la conducción existente en
tre la presa de Gasset y la esta
ción potabilizadora, entre otras 
actuaciones, lo que garantizará 
el abastecimiento de la zona
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LA MANCHA - Tomelloso

Las obras de la Ia fase de la calle Don Víctor llegarán hasta la Plaza de España

E! alcalde anuncia la ejecu ció n  
de un nuevo plan de asfaltado
La “buena m archa de las obras” y, sobre todo, 
causar las m enores molestias a los vecinos ha 
provocado que la Concejalía de Obras y U rba
nismo haya realizado algunas modificaciones en

las obras que se están acom etiendo en la  calle 
Don Víctor, según manifestron en rueda de pren
sa el alcalde y la responsable de Obras, Carlos 
Cotillas y Carm en Casero, respectivam ente.

- '  - ' /  Cuadernos
Del 14/6 al 27/6 - 2005 /  Mancbegos

Losa anuncia la inminente 
dotación del tercer juzgado y
Cotillas lo califica de rumor

i¡¡¡
S iIIP
I
1

Los trabajos arqueológicas en la antigua Glorieta del Obrero se han 
reanudado, apareciendo 25 enterramientos más.

La mas significativa de las modifi
caciones es que esta primera fase, 
que en un principio se quedaría 
en el cruce con la calle Belén, lle
gará hasta la Plaza de España sin 
que se produzca ninguna inte
rrupción en la ejecución de las 
obras.

Este cambio en la ejecución de 
la obra también tiene relación di
recta con el hecho de la obtención 
de la Delegación de Obras Públi
cas del permiso de carreteras, re
quisito imprescindible para supri
mir un carril de circulación en este 
primer tramo de la calle. Según 
Casero, también se ha tenido en 
cuenta para tomar esta decisión 
“la evolución de la obra y el arrai
go comercial de la zona”.

Además del ensanche en los 
acerados y la habilitación de una 
zona de carga y descarga, Casero, 
recordó que en este tramo se su
primirá un carril de circulación (des
de la calle Belén-a Plaza de Espa
ña), con lo que redundará en una 
mayor calidad de vida en cuanto a 
la reducción de ruidos y moles
tias se refiere.

La responsable de Urbanismo 
también anunció la próxima apro
bación de la segunda fase de las 
obras, que incluirá la ejecución de 
las obras desde Rosario hasta Le
pante y por el otro lado hasta la 
calle Matadero. El importe total de 
esta fase se elevará 525.000 euros.

Por último, desde Matadero 
hasta Santa Aurora se presupues
tará con cargo al próximo ejerci

cio,aunque las obras comenzarían 
en el mes de septiembre.
■ Carmen Casero también infor

mó que se han reanudado los tra
bajos arqueológicos en la zona del 
cruce de las calles García Pavón 
con Don Víctor apareciendo vein
ticinco enterramientos más.

Nuevo plan de asfaltado
En la misma rueda de prensa, 

el alcalde anunció la próxima eje
cución de un nuevo plan de repo
sición de asfalto de diversas ca
lles, que se ejecutará durante los 
últimos meses del año y que afec
tará, entre otras vías, a las ubica
das en la zona comercial y de ocio 
del centro de la ciudad.

Cotillas destacó que estas re

posiciones “serán gratuitas para 
los vecinos”, cosa que no puede 
ser de otra forma estas obras es 
obligado que se ejecuten con car
go al presupuesto ordinario y sin 
que medien contribuciones espe
ciales. Sin embargo, para el primer 
edil ello ha sido posible “gracias a 
la buena gestión económica”.

Las vías objeto de este plan, 
que estará dotado con 61.000 
euros, serán las de Santa Amalia, 
Albacete, travesía de San Francis
co, Montesa, Azucena, La Palma, 
Monte, Buenos Aires, Plaza del 
Mercado, plazoleta entre las ca
lles Alcázar y San Femando, ro
tonda de Ma Cristina y los: acce
sos del velódromo en la Ciudad 
Deportiva.

Según un escrito remitido al 
Ayuntamiento por el presidente 
del Tribunal Superior de Justi
cia de C astilla-L a M ancha 
(TSJC-M ), Vicente M anuel 
Rouco, la línea impuesta por el 
Ayuntamiento en materia de 
diagnóstico, colaboración y 
búsqueda de soluciones en re
lación con la falta de medios tan
to materiales como humanos de 
los juzgados de Tomelloso, está 
siendo la correcta.

Así indica esta carta que re
sulta excelente la disposición 
del Ayuntamiento reflejada en la 
carta remitida al Ministerio de 
Justicia el pasado 10 dé mayo, 
ofreciendo terrenos parala cons
trucción de un nuevo edificio, 
así como un local para el inme
diato funcionam iento de un 
nuevo órgano judicial. Esta 
m agnífica  d isposición  del 
Ayuntamiento ha sido reiterada

Según una resolución de la De- 
■ legación Provincial de Medio 
Ambiente publicada en el Dia
rio Oficial de Castilla-La Man
cha, no es necesario llevar a 
cabo el estudio de impacto am
biental para la construcción de 
la estación depuradora que dará 
servicio a Tomelloso y Argama- 
silla de Alba, con un presupues
to de 10.059.000 euros.

Este anuncio fue realizado en 
rueda de prensa por el alcalde, 
Carlos Cotillas, quien lo calificó 
de “gran noticia”, ya que supo
ne un paso más para la conse
cución de una infraestructura 
muy necesaria.. :

Esta depuradora pese al lar-

una vez mas públicamente por 
parte del alcalde, Carlos Cotillas, 
recordando cómo las cifras de 

' actuaciones recogidas en la me
moria del 2004 del propio Minis- 

- terio, avalan claramente la nece
sidad de dotar a los juzgados de 
Tomelloso con un tercer juzga
do ya que la media de asuntos 
tratados tanto en el orden civil 
como en el penal, están muy cer
canas a las cifras de Ciudad Real, 
donde se ha aprobado un nue
vo juzgado y son superiores a 
los juzgados de nueva creación 
de Villarrobledo o Illescas.

Sobre el mismo tema, el por
tavoz del PSOE, Juan José Losa, 
informó de que tenía noticias del 
entorno ministerial por las que, 
en breve, se dará satisfacción a 
la demanda del tercer juzgado, 
ya que los resultados del estu
dio realizado han superado los 
ratios que se establecen.

go trayecto que ha tenido ai em
pezarse a hablar de ella como 
algo conseguido en la segunda 
legislatura del PP a nivel nacio
nal, ha sido posible gracias al 
acuerdo alcanzado el pasado 
mes entre la Junta de Comuni
dades y el Ministerio de Medio 
Ambiente (ver Cuadernos Man- 
chegos número 593, páginas 5 y 
14). ,

El alcalde también destacó 
que se ha conseguido que se 
acometan inversiones por mas 
de 600.000 euros en la planta ac
tual lo que va a mejorar notable
mente su rendimiento hasta que 
se ponga en funcionamiento la 
nueva planta. .

L a depuradora, exenta del 
estudio de im pacto  ambiental

Diez de Baldeón asegura a la Plataforma que 
Zapatero cumplirá lo prometido respeto al AVE
El Plan Estratégico de Infraestruc
turas que se está desarrollando en 
la Comunidad Autónoma, tanto la 
malla de autovías y autopistas 
como de ferrocarril y el AVE, fue 
uno de los temas que los presi
dentes de España y Castilla-La 
Mancha trataron en la reunión que 
mantuvieron en La Moncloa. So
bre este capítulo José María Ba
rreda no quiso informar, remitien
do a los periodistas a la presenta
ción del proyecto completo de la 
Alta Velocidad, en breve, en el te
rritorio regional. Barreda tan sólo 
apuntó que por su trascendencia 
lo anunciará con la ministra de Fo
mento, Magdalena Álvarez, en 
Castilla-La Mancha.

La incógnita que las citadas 
declaraciones han dejado, están 
disparando los rumores en Tome
lloso a cerca de que, posiblemen
te, la ministra y el presidente re
gional podrían anunciar el cambio 
del trazado del AVE Madrid-Jaén 
para que, tal y como se viene soli
citando en esta ciudad, la co
nexión ferroviaria sea un hecho, 
tal y como prometió Rodríguez 
Zapatero en la campaña electoral 
de 2003.

Con respecto a este tema la 
Plataforma ciudadana por el desa
rrollo de la comarca de Tomelloso, 
a través de un comunicado, infor
ma de una carta que les ha remiti
do la diputada socialista por Ciu

dad Real, Clementina Diez de Bal
deón, en la que les comunica que 
“puedo asegurarles que el hecho 
de que al mes de mayo aún no se 
haya licitado (el tramo del AVE 
por Tomelloso y Argamasilla de 
Alba) entra dentro de los usos 
parlamentarios más corrientes 
sin que pueda por ello entender
se trato discriminatorio alguno 
y menos aún, incumplimiento de 
los prometido”, ya que “la lici
tación se producirá, sin duda, en 
los próximos meses como corres
ponde a la seriedad y rigor de 
los acuerdos parlamentarios y a 
la voluntad del Gobierno de José 
Luis Rodríguez Zapatero de cum
plir lo prometido

El Restaurante de Tomelloso ‘Las Viandas del Quixote’ no ha querido dejar 
pasar de largo la efeméride en la que nos hallamos inmersos, y recientemen
te presentaba, en una comida ofrecida a los medios de comunicación locales, 
un menú muy quijotesco, elaborado a base de platos típicos de La Mancha, 
entre los que sobresalen el tiznao, galianos, migas con uva, pisto manchego 
o un buen cordero, todo ello con el particular toque que el propietario, 
Ramón Jiménez, elabora sus guisos. Tras los postres y el brindis, Ramón 
Jiménez obsequió a los. comensales con una vara de caminante, especial
mente indicada para recorrer la Ruta del Quijote, sin olvidar que en Tome
lloso, cuando el yantar apriete, existe un lugar en el que ni el mismísimo 
Sancho en su ínsula Barataría hubiese imaginado manjares tan exquisitos.
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LA MANCHA - Tomeiloso

El pleno aprueba la cesión de terrenos p ara  
la C om isaría de Policía N acional'

tos  terrenos cedidos para ia construcción de la;Comisaría de; Policía: 
se encuentran en ia zona situada: junto ate Avenida Jiian .Carios /.

El tercer juzgado y la cesión de 
terrenos para la construcción de 
la Comisaría de Policía Nacional 
originaron sendos debates entre 
los grupos Popular y Socialista en 
el Pleno ordinario del mes de 
mayo. El informe de liquidación 
del presupuesto general del ayun
tamiento de 2004 y, de fondo, la 
protesta de la policía local que se 
presentó en la sala con camisetas 
reivindicativas en las que podía 
leerse: “Alcalde, cumple”, fueron 
otros dos alicientes de esta se
sión.

Los dos grupos políticos se 
mostraron satisfechos por apro
bar la cesión de terrenos para la 
construcción la Comisaria.

Juan José Losa mostró su sa
tisfacción por la rapidez con la que 
están actuando el Ministerio de 
Interior y la Dirección General de 
la Policía, recordándola moción 
presentada por su grupo en agos
to en la que la Corporación, por 
unanimidad, se comprometió a 
ofertas estos terrenos.

Los terrenos ya se llan cedido 
pero aún queda, recordó el alcal
de, que se modifique ia ley de de
marcación de
zas de seguridad del Estado, para 
que pueda haber Comisaría en 
TomeEoso, porque “estamos ente-

E1 alcalde de Tomeiloso, que feli
citó al escritor tomellosero Félix 
Grande minutos antes de que se 
iniciara el Acto Institucional del 
Día de Castilla-La Mancha en el 
que se le impuso la Medalla de 
Oro de ia Región, manifestó a este 
periódico sentir un “orgullo espe
cial cada vez que uno de nuestros 
paisanos es reconocido en su tra
bajo, sobre todo cuando como en 
este caso ocurre el reconocimien
to es de la importancia de la Me
dalla de Oro de Castilla-La Man
cha. En este caso, además me sien
to más orgullo de que el reconoci
miento se realice en vida del autor 
y cuando aun le queda mucho por 
hacer.”

En referencia a la relación del 
poeta con Tomeiloso, mostró su 
“alegría y orgullo, la felicidad de 
haber tenido la suerte de, en los 
últimos años, poder compartir mu
chos momentos con Félix en To- 
melloso y entorno a TomeEoso. Su 
curricula no lo voy a descubrir 
ahora, lo que ha hecho por la cul
tura de este País está reconocido 
con premios de literatura como 
últimamente ha ocurrido con el

rritorio Guardia Civil”. Sin embar
go, no dudó Cotillas de que se 
vaya a producir esa modificación, 
pero sí incidió en que tampoco se 
sabe aún cómo será la comisaría 
que se ubicará en nuestra ciudad.

El siguiente tema que se deba
tid en el pleno fue la liquidación 
del presupuesto general del ayqn- 
famáentppóixesponíiiéiite^a 201)4: 
Los números de esa Equidación, 
dijo el edil socialista Inocente 
Andújar, en poco se parecen al

Premio Nacional de Literatura y la 
publicación de su última novela, 
La balada dell abuelo Palan-

presupuesto. A pesar de haberse 
incrementado, los ingresos, dijo, 
no se aprecian mejoras. Y tampo
co se ve, dijo Andújar, incremento 
sustancial en equipamientos e in
fraestructuras, ni mejoras salaria
les demandadas por los funciona
rios. Y recordó también que está 
bajando el periodo de pago :a pro
veedores.

Con respecto al tercer juzga
do, el grupo municipal socialista 
presentó una moción por vía de

cas .
“Desde el Ayuntamiento -si

gue CotiUas-, y fundamentalmen-

urgencia proponiendo al pleno 
ofrecer al Ministerio de Justicia, 
en el plazo más breve posible, te
rrenos concretos, adecuados y su
ficientes, para la instalación de un 
nuevo edificio de juzgados con ca
pacidad para albergar un mínimo 
de tres juzgados más las instala
ciones complementarias que se 
determinen. La moción incidía en 
que estos terrenos estén ubicados 
al Oeste de la ciudad.

Por su parte el equipo de go
bierno mostró su desacuerdo pre
sentando una contramocióti, ya 
que, según manifestó el alcalde, 
no es bueno ofrecer terrenos sólo 
en una zona porque de lo que se 
trata es de facilitar que el tercer 
juzgado llegue a Tomeiloso y deh- 
mitar la zona no es la mejor forma 
de hacerlo. Incidió además Coti
llas en que el ayuntamiento ya ha 
manifestado su disposición a ce
der los terrenos necesarios al Mi
nisterio de Justicia, al Tribunal su
perior de justicia de Castilla-la 
mancha, a la audiencia Provincial 
y al Consejo General del Poder Ju
dicial, a través de cartas. 

,;w,,F iflaIjne^r,se sometieron a 
votación los dos' textos. El de el 
PSOE obtuvo el voto en contra del 
Grupo Popular y el de éste fue 
aprobado por unanimidad.

te desde el Área de Cultura, he
mos tenido la suerte de contar con 
su colaboración para todo lo que 
lo hemos necesitado como ocurre 
con los premios de la Fiesta de las 
Letras, en los que colabora como 
miembro del jurado”.

“En. definitiva, este Ayunta
miento ha estado siempre muy 
atento a la trayectoria de Félix 
Grande, prueba de ello es de que 
en su momento fue reconocido 
como “Viñador”, o dándole su 
nombre a uno de nuestros cole
gios”. -

“Además -finaliza el primer 
edE-, los que estuvimos en Valde
peñas nos sentimos como si estu
viésemos en TomeEoso. Realmen
te fueron muchas las citas a auto
res de esta ciudad, nombrándose 
a todos nuestros artistas de las 
artes y las letras. En ese sentido, 
uno se siente muy orgulloso de 
los éxitos de sus vecinos. Me hu
biese gustado mucho más que, 
por parte del presidente Barreda, 
se hubiese hablado del futuro de 
Tomeiloso en cuanto a infraes
tructuras y, de forma especial, de 
esa incógnita respecto al AVE”.

Presentada rnt 
biografía sobre 
García Pavón
En un entrañable acto, se 
sentó en el Auditorio de] 
seo López Torres, una bio 
fía sobre Francisco García 7a- • 
vón titulada “Una vida inven
tada: aproximación biogru 
ca”, de José Beimonte.

Organizado por la Bil 
teca Municipal, el acto con 
con la asistencia de nun: 
sos amigos y familiares de . 
cía Pavón, además del edis 
autor de la obra, que res 
ron gratamente sorprend 
til poder ver y oír al propio' ;; 
cía Pavón en un vídeo e 
que contaba los aspectos 111 

destacados de su vida y u 
rodeado de buenos am i" 
como Félix Grande, Eladií - > 
bañero o Antonio López.

La obra ha sido editad i i u 
Editorial Almud, en colal"»: i 
ción con la Universidad i 
Castilla La Mancha y el A v i i 
tamiento de Tomeiloso. j

Prorrogado el 
convenio con AE ]
El alcalde, Carlos Cotilla* j  ^  i 
presidente de la Fundación j 
AFAS, Ramón Sampedro, han 1 
firmado la prórroga del conve- i 
nio que el año pasado suscri- j 
bieron el Ayuntamiento y di- [ 
cha fundación para la dispo
nibilidad de cuatro plazas en ■ 
el residencial Eider para mayo- ' 
res. Un convenio que el año 
pasado se cifró en 21,000 
euros y que este año asciende i 
a 36.000.

Este es, aseguraba CotiEas; 
un buen convenio que ha fun
cionado los 7 últimos meses 
del año pasado y que por esc 
ha sido prorrogado dejando 
siempre abierta la  posibiüdac 
de continuar ampliándolo es 
años sucesivos.

V Certamen ie  
la id a s  de Cometas 
y. Tambores
El próximo sábado día 25, £ 
partir de las 20 horas, el Esta
dio Municipal acogerá el \  
Certamen Nacional de B andas 
de C ornetas y Tambores 
“Onofre Prohens”, organizado 
por la Asociación Musical de 
Cornetas y Tambores ‘Jesús 
del Perdón’; y en el que toma
rán parte, además de esta ban
da, la Banda de Cornetas y j 
Tambores ‘Simo. Cristo de la j 
Humildad’, de Baeza; ‘Cristo 
del Amor’, de Tarancón; ‘Ntro. 
Padre de Medinaceli’, de Ma
drid; ‘SanBlas’, de Elche déla 
Sierra;‘Javier Mayoral’ de Pe- i
dro Muñoz; y la Banda de ■ i 
Majorettes de Móstoles.

E l a lca ld e  fe lic ita  en  V aldepeñas a Félix Grande 
por la Medalla de Oro de Castilla-La M ancha

El escritor tomellosero, Félix Grande, junto a su mujer, la también 
poetisa, Francisca Aguirre, iras el acto institucional dei Día de Castilla- 
La Mancha, en el que se le impuso te Medalla de Oro de te región.
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LA MANCHA - Socuéllamos Sociiéllam os

Según los socialistas, el alcalde, Sebastián García ha consentido que se
realice una maniobra especulativa en tomo al paraje

El PSO E presenta mi recurso 
con tra  la venta del F iltro  Verde
El Grupo Socialista en el Ayuntamiento de So- Verde, con una superficie de algo más de 40 
cuéllam os ha presentado Recurso de Reposi- hectáreas, que ofrecía a la población la posibili- 
ción contra el acuerdo de la Junta de Gobierno dad de depurar, de form a natural, los vertidos 
Local de enajenar los terrenos del antiguo Filtro de aguas residuales de Socuéllamos.

1 0  filtro verde ofrecía la posibilidad de depurar las aguas residuales de 
la localidad, en una parcela de más de 20.000 árboles.

La nueva Ordenanza municipal 
de Caminos, entra en vigor

Este filtro verde quedó en desuso 
con la entrada en funcionamiento 
de la Estación Depuradora de 
Aguas Residuales, pero a la vez 
abandonado por la dejadez del 
Partido Popular, dando lugar a que 
una masa de más de 20.000 árbo
les quedara seca, debiéndose pro
ceder a su tala.

El Partido Popular, en vez de 
reforestar la parcela y dedicarla a 
fines de educación medioambien
tal, ha decidido “venderla al mejor 
postor”; tasándola por una canti
dad de 158.000 euros, tasación rea
lizada por un perito, vinculado al 
PP, que posteriormente presentó 
una oferta para su adquisición.

El Grupo Socialista de Socué
llamos denuncia que “la valora
ción ha estado afectada por el in
terés del tasador por la adquisi
ción de la parcela”, no habiéndo
se garantizado, por parte del Ayun
tamiento la objetividad, “ni ha
biendo preservado los intereses 
generales, proponiéndose al me
nos otra valoración por otro téc
nico independiente”. Además, se 
hace evidente que “de las ofertas 
recibidas para la adquisición, rea

lizadas por tramos y con sucesi
vas renuncias posteriores, pasán
dose de una cantidad inicial de 
270.000 euros a los 160.000 euros 
finales, se pudiera deducir una ma
niobra especulativa a costa de una 
propiedad municipal y de los inte
reses generales”.

El Grupo Socialista ya presen
tó, en noviembre de 2002 una mo

ción encaminada a la recuperación 
de esta parcela, con el objetivo de 
convertirla, en un Centro de Inter
pretación uel Agua, idea que ya 
quedó reflejada en el programa 
electoral y que mantiene vigente 
si se puede evitar este nuevo ex
polio del patrimonio de Socuélla
mos que el Partido Popular pro
pone.

Desde el pasado 30 de mayo se 
encuentra en vigor la Ordenan
za Municipal de Caminos, ela
borada por el Consejo Local 
Agrario, y que contempla, des
de las dimensiones que deben 
tener los caminos rurales (míni
mo 5 metros con arcenes de me
dio metro), la distancia mínima 
exigida entre los caminos y las 
plantaciones (7,5 metros desde 
el eje del camino, 6 metros si es 
viña de espaldera, o 15 metros 
hasta una construcción) y con
tiene un capítulo sancionador 
que estipula tres tipos de san
ciones: leves con multas hasta 
750 euros, graves con sancio
nes hasta de 1.500 euros, y muy 
graves con multas de 3.000 euros 
como máximo.

El alcalde, Sebastián García, 
ha aclarado a este respecto que 
el órgano sancionador será el 
Consejo Local Agrario y que las 
posibles multas no eximirán al 
agricultor de reparar el daño oca
sionado.

Una novedad en esta Orde

nanza es que se recogen contri
buciones especiales para el arre
glo y asfaltado de caminos, per
mitiendo así acometer un com
pleto asfaltado de la amplia red 
de caminos locales.

De esta Ordenanza se edita
rá una guía de 7.000 ejemplares 
que serán repartidos entre los 
agricultores coincidiendo con el 
periodo de pago del Impuesto 
de Bienes Inmuebles (1331) rústi
co en septiembre.

Rodillo compactador
Por otro lado, el Consejo Lo

cal Agrario ha aprobado un plie
go de condiciones para la com
pra de un rodillo-compactador 
de segunda mano, con un pre
supuesto de 39.000 euros, con 
el que acondicionar los caminos 
rurales. Este rodillo se une a la 
motoniveladora existente y a una 
cisterna de agua que por 1.000 
euros se adquirirá en breve con
formando un completo y efecti
vo equipo de acondicionamien
to de caminos.

El Ayuntamiento solicita un 
convenio para el Polígono 1-3

¡HÉH1R

Trescientas personas convocadas por ASAJA  
protestan contra el cierre de pozos

JSegün ¡este proyector eí Ayuntamiento urbanizará 
:cuadradosien él Polígono Industrial Él tlanod-3. ,y

Alrededor de 300 personas se 
concentraron el pasado día 2 fren
te al Ayuntamiento de Socuélla
mos para protestar por el cierre de 
los pozos del acuífero 23 anuncia
do por la Confederación Hidrográ
fica del Guadiana.

Antes de la concentración, 
convocada por ASAJA, el secre
tario regional de esta organización 
agraria, José María Fresneda, se 
mostró indignado por “el ambien
te de crispación” que, en su opi
nión, “ha querido crear la admi
nistración llamándonos violentos, 
cuando solo hace un llamamiento 
a la violencia quien manipula las 
leyes y hace de su capa un sayo”, 
dijo en alusión a la ministra de 
Medio Ambiente, Cristina Narbo- 
na, a la que se refirió como “Ali 
Babá”.

El dirigente agrario señaló que 
el cierre de los pozos que se nu
tren del acuífero 23 “es una ven
ganza de la ministra Narbona, que 
no acepta que esta región levante

Pedro Alcolea, presídeme local 
ae aucueiianiuü.

la cabeza”, y apostilló que ASA
JA no permitirá que se cierre nin
gún pozo, reiterando que “si para 
evitar el cierre hay que recurrir a la 
violencia, lo haremos”.

En otro momento, Fresneda 
hizo un llamamiento al presidente 
regional, José María Barreda, para

que ‘remate el tema del agua, máxi
me cuando se van a derivar otros 
40 hectómetros cúbicos de agua 
del Tajo al Levante, lo que es una 
desvergüenza”, refiriéndose al úl
timo trasvse aprobado por la.Co
misión Tajo-Segura.

A la concentración asistió tam
bién el presidente regional de 
ASAJA, Fernando Villena, quien 
señaló que la negociación de las 
organizaciones agrarias con la 
Confederación Hidrográfica del 
Guadiana (CHG) es “un diálogo de 
sordos” y que “entre el presiden
te de la CHG y el comisario de 
Aguas, uno a otro se echan la cul
pa y no aportan ninguna solu
ción”.

Además de numerosos diri
gentes locales de ASAJA en la 
comarca de La Mancha, a la pro
testa acudieron miemros del equi
po de Gobierno de Socuéllamos y 
varios alcaldes, como los de las 
localidades conquenses de Las 
Pedroñeras y Las Mesas.

El Ayuntamiento de Socuélla
mos ha solicitado al Instituto de 
Finanzas de Castilla-La Mancha 
la firma de un convenio de prés
tamo para financiar la urbaniza
ción del Polígono Industrial El 
Llano 1-3, de titularidad munici
pal, y cuyos terrenos ya han sido 
adquiridos por el Ayuntamien
to.

El proyecto, según una nota 
de prensa,es uno de los retos 
marcados por el equipo de Go
bierno para esta legislatura, ya 
que ante la falta de terreno in
dustrial, el Ayuntamiento urba
nizará 150.000 metros cuadrados 
que pondrá a disposición de 
empresas e industrias a un bajuo 
precio.

En este sentido, el alcalde,

Sebastián García, ha lamentado 
que el Grupo Municipal Socia
lista se abstuviera en el último 
pleno celebrado por la Corpora
ción Municipal ante un asunto 
de tal importancia como éste, 
considerando que esta absten
ción es “poner una zancadilla al 
desarrollo urbanístico e indus
trial del municipio”. Para el al
calde, “debemos ir juntos en 
estas peticiones a la Junta de 
Comunidades, pues es un dere
cho que tiene el pueblo, al igual 
que otras poblaciones”.

Actualmente, los servicios 
técnicos municipales se encuen
tran en fase de redacción del 
proyecto de urbanización, para 
lo cual se han modificado las 
normas subsidiarias.
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LA MANCHA - Pedro  M uñoz

El Gobierno regional ha invertido más de 1,9 m illones en una infraestructura 
que permitirá atender a una población de 7 .800 personas

E l con sejero  de Sanidad in au gu ra  
el n u evo  C entro de S alud
El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, se 
d e sp la z ó  los p a sa d o s  d ía s  h a s ta  P ed ro  
M uñoz,para inaugurar las instalaciones del nue

vo Centro de Salud de la localidad, una infraes
tructura que presta servicio a una población de 
7.815 habitantes.

:■! , ;s

1: El consejero de Sanidad, Roberto Sabrido, visitando 7ás instalaciones.: 
del nuevo centro de Salud de Pedro Muñoz. r  . ; - '

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha invertido en- estas nuevas 
instalaciones sanitarias más de 1,9 
millones de euros. “Cumplimos así 
con el compromiso de prestar un 
servicio sanitario de calidad con 
la mejor infraestructura posible y 
en óptimas condiciones de como
didad, tanto para los usuarios 
como para los profesionales que 
desempeñan allí su trabajo”, dijo 
Sabrido.

El consejero manifestó que 
estas instalaciones han sido de
mandadas desde hace años por los 
habitantes de Pedro Muñoz, “pero 
se ha tenido que esperar a las 
transferencias, para que el Gobier
no de Castilla-La Mancha pudiera 
hacer realidad este edificio, que 
forma parte de la política de nue
vas infraestructuras que pusimos 
en marcha tras asumir las comoe- 
tencias en asistencia sanitaria”.

El nuevo edificio, cuyas obras 
inició el Servicio de Salud de Oas- 
tílla-La:Mancha (SESCAM) en 
octubre de 2003, cuenta con una 
superficie construida de 1.640 
metros cuadrados, distribuidos en 
una planta, y con una zona urba
nizada de 2.526 metros cuadrados.

El edificio dispone de una am
plia zona de recepción y admisión, 
donde los usuarios podrán reali
zar la petición de cita previa, tra
mitarla tarjeta sanitaria, así como 
cualquier otra consulta adminis
trativa relativa a la prestación sa
nitaria.

En el área asistencial se en
cuentran cuatro consultas de Me
dicina General y cuatro de Enfer

mería, además de una consulta de 
Pediatría con su correspondiente 
consulta de Enfermería. Además, 
dispone de un cuarto de curas, 
amplias y luminosas salas de es
pera, vestuarios y aseos, así como 
varios almacenes de limpio, sucio 
y lencería, y un despacho para el 
veterinario de distrito.

En cuanto a las unidades de 
apoyo, el SESCAM ha dotado al 
nuevo Centro de Salud de un ga
binete odontológico, de una zona 
de Fisioterapia, con una consulta, 
sala de cinesiterapia con boxes, 
almacenes y vestuarios, además 
de una sala de preparación al par
to con su correspondiente consul
ta para la matrona.

Evitará desplazamientos
La incorporación de una zona

(

de Fisioterapia en las nuevas ins
talaciones evitará que los pacien
tes del municipio tengan que des
plazarse a otras localidades como 
Soeüéílamos o: Alcázar de- San 
Juan, para recibir tratamientos.
' Las instalaciones se comple
tan con una sala de extracciones 
y zona de Urgencias, con consul
ta, área de tratamiento y observa
ción. Asimismo, cuentan con un 
almacén y cuartos de basura.

El equipo de Atención Prima
ria dé la Zona Básica de Salud de 
Pedro Muñoz está compuesto por 
cuatro médicos de familia y un 
pediatra, cinco enfermeras y dos 
auxiliares administrativos, a los 
que hay que sumar dos doctores 
más y un profesional de enferme
ría pertenecientes al personal de 
refuerzo.

Invertidos m ás de 12.000 euros en la m ejora  
y creación de nuevos espacios infantiles
El Ayuntamiento de Pedro Muñoz 
ha realizado una inversión supe
rior a los 12.000 euros para la me
jora y creación de nuevos parques 
infantiles, que están ubicados en 
distintos puntos del municipio.

Esta actuación municipal, que 
ha contado con la colaboración de 
la Diputación Provincial, ha afec
tado al Parque Municipal, al Par
que de La Habana, el Parque de la 
Avenida de las Américas y al Par
que del Polideportivo.

Los trabajos han consistido 
fundamentalmente en la incorpo
ración de nuevos juegos infanti

les, el adecentamiento de los es
pacios y la inclusión de mobiliario 
urbano, como bancos y papeleras, 
todo ello cumpliendo la normati
va de seguridad vigente.

Pavimentación de la calle 
Quevedo ’

Por otro lado, y dentro del 
Plan de urbanización y mejora de 
calles, el Ayuntamiento ha ejecu
tado las obras de pavimentación 
de dos tramos de la calle Queve
do, los comprendidos entre las 
calles Ciruela y Venezuela, por 
valor de 28.306 euros; y entre las

calles Záncara y Cigüela, por 
27.693 euros.

Además, a lo largo de este año, 
se van a licitar las obras de urba
nización de la calle Ciudad Real, 
por valor de 247.778 euros; de las 
calles Obispo Estenaga y Pío 
Baroja, por valor de 131.319 euros; 
y de las calles Tajo y Castilla, por 
valorée 107.323 euros.

Estas obras contemplan la pa
vimentación de estas calles; eje
cución de acerados; canalizacio
nes para energía eléctrica, telefo
nía y alumbrado público; y las in
fraestructuras de redes de agua.

El Ayuntamiento pide apoyo 
p a ra  arreglar la travesía
de la carretera a lómelos©
El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz ya ha redactado el proyecto 
para acondicionar la Avenida 
Juan Carlos i, en lo que es la tra
vesía de la CM-3103 que con
duce a Tomelloso, con el objeto 
de mejorar la seguridad vial y 
peatonal de esta carretera, den
tro del Plan de mejoras de acce
sos al municipio, impulsado por 
el equipo de Gobierno, que ya 
ha posibilitado el acondiciona
miento del margen derecho de 
la carretera de El Toboso, de ios 
dos márgenes de la carretera de 
Socuéllamos y de los dos már
genes de la carretera de Campo 
de Criptana y de Mota del Cuer
vo, así como toda la travesía de 
la Nacional 420.

El alcalde ha mostrado la fir
me disposición del Ayuntamien
to para cofinanciar esta obra, por 
lo que ha solicitado al delegado 
de Obras Públicas, Juan Anto
nio Fernández-Pacheco la firma 
de un convenio que permita eje
cutar este proyecto, que también 
contempla mejoras de accesibi

lidad, ejecución de nuevos pa
seos, iluminación, plantación de 
árboles, regulación de aparca
mientos, señalización vial y ho
rizontal, en todo el tramo com
prendido entre el “descanso de 
la Virgen” y la Avenida Julián 
Sáez. Además, se hace necesa
rio mejorar el firme de esta tra
vesía de carretera autonómica.

Renovación de redes de agua
Por otra parte, Angel Exojo 

también ha solicitado a Fernán
dez Pacheco la firma de un con
venio que permita desarrollar la 
III Fase del Plan Director de re
novación de redes de agua po
table.

La ejecución de las dos pri
meras fases de este Plan ha per
mitido superáis en parte, los gra
ves problemas de abastecimien
to de agua existentes en Pedro 
Muñoz, tanto en la calidad como 
en la presión que llegaba a los 
hogares, debido a la antigüedad 
de las redes de distribución, al
gunas con más de 40 años.

El Ayuntamiento pavimenta la calle Quevedo

Licitada la .. urbanización . 
com pleta de cinco calles

W F^smBmü

W m m k

A
11

lgg|Wm
■ ipW B »

|  imagen de las obras de pavimentación que el Ayuntamiento de 
|  Pedm Muñoz está llevando a cabo en la calle Quevedo de la 
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El Ayuntamiento de Pedro Mu
ñoz, dentro del Plan de urbani
zación y mejora de las calles y 
avenidas, que afecta a todos los 
barrios de Pedro Muñoz, en pa
ralelo con el crecimiento que ex
perimenta este municipio, está 
ejecutando las obras de pavi
mentación de la calle Quevedo.

Estas obras de la calle Que
vedo afectan a dos tramos, los 
comprendidos entre las calles 
Ciruela y Venezuela, por valor de 
28.306 euros; y entre las calles 
Záncara y Cigüela, por valor de 
27-693 euros.

Además, a lo largo de este 
año, el Ayuntamiento pedrote-

ño va a licitar las obras de urba
nización de la calle Ciudad Real, 
por valor de 247.778 euros; de 
las calles Obispo Estenaga y Pío 
Baroja, por valor de 131.319 
euros; y de las calles Tajo y Cas
tilla, por un valor de 107.323 
euros.

Estas obras de urbanización 
contemplan la pavimentación de 
estas calles; la ejecución de ace
rados; las canalizaciones para 
energía eléctrica, telefonía y 
alumbrado público; y las infra
estructuras de redes de agua, 
colectores de saneamiento en 
los tramos donde no existen, y 
la recogida de aguas pluviales.
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LA MANCHA - A lcázar de San Ju a n

La consejera ha firmado un convenio por importe de 24.000 euros

M edio Am biente colaborará ee  la
prom oción del com plejo lagunar
La consejera de Medio Ambiente, Rosario Aré- nando Sánchez Bódalo, para la realización de 
valo, ha firm ado un convenio de colaboración distintas actuaciones y actividades en el com 
een el alcalde de Alcázar de San Juan, José Fer- piejo lagunar del municipio.

Arévalo explicó que el convenio, 
dotado este año con 24.000 euros, 
se enmarca en el Plan Regional de 
Educación Ambiental y desde el 
año 2000 ha permitido el desarro
llo de programas de educación 
ambiental dirigidos a la población 
y también la promoción de activi
dades de mantenimiento, mejora 
y protección del complejo.

La consejera destacó que “la 
continuidad de esta colaboración 
tiene como objetivo propiciar que 
la ciudadanía aprenda a valorar los 
ecosistemas generados sobre las 
bases Mdricas e implicar a la so
ciedad en el mantenimiento y de
fensa de los ecosistemas que tie
ne como base los humedales”.

El complejo lagunar de Alcá
zar de San Juan fue declarado re
serva natural en 1999 debido a su 
importante riqueza natural con in
teresantes especies de fauna como 
ánades, flam encos, m alvasías 
eabeciblancas, cigüeñas negras, 
porrones pardos o garcillas 
cangrejeras, muchas de ellas de
claradas en peligro de extinción.

Además, la existencia de una 
flora y vegetación típica de zonas 
salobres junto con vegetación 
acuática ha permitido su inclusión 
en la red RAMSAR de humedales 
de importancia internacional y ob
tener el título de Reserva de la 
Biosfera que conceden la ONU.

La consejera indicó que, des
de la firma del primer convenio 
hace seis años, se han invertido 
en este enclave 102.000 euros, a 
los que hay que sumar los 24.000

■

de este último acuerdo. Esta cuan
tía ha permitido el desarrollo de 
actividades de sensibilización ha

cia la recuperación de los ecosis
temas ligados a los medios acuá
ticos, ríos y humedales.

V isita a la  p lanta  p iloto del proyecto  ‘L ife  
Autorewaste’ de COMSERMANCHA
Rosario Arévalo aprovechó su presencia en Alcázar de San Juan 
para visitar la planta piloto del proyecto ‘Life Autorewaste’, una 
experiencia pionera para el reciclaje de plástico que ha puesto en 
marcha el Ayuntamiento y la mancomunidad COMSERMANCHA. 
La consejera señaló que “se trata de una idea muy creativa y, 
además, siempre es una buena noticia que la tecnología y la 
innovación se pongan al servicio del medio ambiente porque eso 
redunda en la salud y el bienestar de todos los ciudadanos y 
ciudadanas”.
Asimismo, precisó que la Consejería continua trabajando en el 
desarrollo del Plan‘Regional de Residuos Sólidos Urbanos gracias 
al cual se invertirán este año 14 millones de euros en la provincia 
de Ciudad Real. Entre las actuaciones más destacadas, la consejera 
señaló la ampliación del vaso del centro de tratamiento de Alcázar, 
por un importe superior a los 300.000 euros y la clausura de los 
vertederos de Almacén, Almodóvar del Campo y Valdepeñas. _

El SESCAM  incorpora la consulta de M atrona 
en Campo de Criptana y Herencia
Las usuarias de los centros de 
salud de Campo de Criptana y de 
Herencia, dependientes del Servi
cio de Salud de Castilla-La Man
cha (SESCAM), cuentan con los 
servicios específicos de una ma
trona.

Esta enfermera especialista en 
Obstetricia-Ginecología atiende a 
una población de 9.344 mujeres 
mayores de 14 años, de las cuales 
6.099 proceden de los municipios 
de Campo de Criptana y Arenales 
de San Gregorio, y 3.245 de la lo
calidad de Herencia.

La matrona pasa consulta en 
el Centro de Salud de Herencia los 
martes y los jueves, mientras que

los lunes, miércoles y viernes se 
desplaza a Campo de Criptana para 
atender a las pacientes que solici
ten sus servicios.

La nueva profesional fue con
tratada por el SESCAM a princi
pios del mes de mayo y desde en
tonces estuvo adaptándose a su 
nuevo puesto durante dos sema
nas con la matrona del área del 
Alcázar de San Juan y con los pro
fesionales de los centros de salud 
de Campo de Criptana y Herencia.

Desde mediados de mayo la 
matrona está atendiendo progra
mas destinados específicamente a 
la mujer, entre los que se encuen
tra la captación, valoración y se

guimiento de embarazadas, visita 
a las pacientes durante el primer 
mes de postparto, preparación al 
parto e información y seguimien
to de métodos anticonceptivos.

Esta matrona, como enfermera 
especialista en cuidados de la 
mujer, viene a reforzar la asisten
cia prestada en los centros de sa
lud de Campo de Criptana y He
rencia por parte de sus profesio
nales, quienes atendieron a un 
total de 280 embarazadas el pasa
do año 2004. Con esta nueva in
corporación, en la actualidad el 
Área de Atención Primaria de Al
cázar de San Juan cuenta con tres 
matronas.

Campo de Criptana

Fuentes acusa al equipo de 
Gobierno de gestión irregular 
de fondos públicos
El portavoz del PSOE en el Ayun
tamiento de Campo de Criptana,
Juan José Fuentes, ha denun
ciado la actuación negligente 
del equipo de Gobierno del PP, 
que tendrá que devolver fondos 
tanto a la Junta de Comunida- 

. des como a la Diputación Pro
vincial por el uso irregular de los 
mismos en el caso del Centro de 
la Mujer, o por no haber hecho 
uso de ellos respecto al Plan de 
Empleo de 2004 de la Diputación.

Fuentes señalaba que el 
equipo de Gobierno municipal 
deberá devolver más de 14.000 
euros por uso indebido de la 
subvención otorgada por el Ins
tituto de la Mujer para el funcio
namiento del Centro, al tratar el 
Ayuntamiento de imputar al ejer
cicio de 2004 gastos de activi
dades que aún no se habían rea
lizado, y de intentar justificar 
ante la Administración regional 
gastos no contemplados en di
cho convenio.

Por lo que se refiere al Plan 
de Empleo 2004 de la Diputación, 
esta institución otorgó una sub
vención de algo más de 47.000 
euros, de los que 23:000 corres
pondían a materiales y maqui
naria.

En este sentido, el portavoz 
socialista denunciaba que el
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Renovadas las instalaciones
de la Casa de la Juventud
La Casa de la Juventud de Cam- donde se complementará la edu- 
po de Criptana ha renovado sus cación que reciben en las clases 
instalaciones, con nuevas de- pero de forma más divertida, 
pendencias que vienen a sumar- Finalmente, el Ayuntamien- 
se a los servicios que desde esta to, con una subvención conce- 
instalación se prestan. El Ayun- dida por la Diputación, ha habi-
tamiento criptanense ha renova- litado una sala que cuenta con 
do la imagen del centro, con co- seis terminales de ordenador, 
lores alegres en sus paredes y para ayudar en las tareas esco- 
un material adaptado a las nece- lares a los estudiantes, y en la
sidades de los jóvenes. Cuenta que también se realizarán cine 
con nuevas mesas de futbolín y fórums para niños de todas las 
máquinas de videojuegos, que edades. Según ha explicado la 
se completan con un surtido de concejala de Juventud, Alicia 
golosinas y refrescos para com- Pérez-Bustos, “estas nuevas 
batir los malos hábitos del taba- salas pretenden unir a todos los
co y el alcohol. niños en un recinto creado ex-

Las nuevas dependencias elusivamente para ellos y don- 
del centro cuentan también con de se encuentran muy limitados
un despacho desde donde se los espacios contando siempre 
gestionan todas las dudas so- con horarios diferentes para cu
bre becas, alquiler de pisos y brir las necesidades de peque- 
actividades a desarrollar en ma- ños y adolescentes”,
teria de juventud y deporte, ya Esta oferta se une al progra- 
que allí se encuentran los coor- ma “Esta noche toca” que co- 
dinadores de ambas materias, menzará a desarrollarse en es- 
Además, para cubrir las necesi- tos días y que contempla activi
dades de los más pequeños de dades al aire libre, conciertos y 
la localidad, el Centro de Juven- deporte que se llevarán a cabo
tud cuenta con una ludoteca en la nueva zona joven habilita-
para niños a partir de 5 años da cerca de los chiringuitos.

José: FüeñféSi poñáybz 
kupb ̂ Socialistaf  i ' /

equipo de Gobierno del PP sólo 
ha justificado 9.348 euros.

Para la oposición socialista, 
tanto un. hecho como otro, son 
de una gravedad importante, de
notan una irresponsabilidad tre
menda y ponen en evidencia la 
ineficacia con la que se gobier
na por parte del PP en Campo de 
Criptana. Además, para el PSOE 
resulta paradójico que el equi
po de Gobierno se queje de no 
recibirlos suficientes fondos de 
otras administraciones y que 
cuando los reciben tengan que 
devolverlos, bien por hacer un 
uso irregular o bien por no ha
cer uso de ellos.
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LA MANCHA - Manzanares
La ministra de Vivienda y el alcalde firman un convenio para la construcción 
de un nuevo polígono industrial y 760 viviendas protegidas

Ministerio y Ayuntamiento impulsan la 
creación de suelo industrial y residencial
El presidente de Castilla-La Mancha, José Ma
ría Barreda, que asistió a la firma del convenio 
entre la Administración central y  local, afirmó

que “estamos conformando un eje estratégico 
de desarrollo imprescindible para ordenar el te
rritorio en toda Castilla-La Mancha”.

José María Barreda presidió en 
Manzanares la firma de un conve
nio con el Ministerio de Vivienda, 
que incrementa las actuaciones 
que desde el Ejecutivo central es
tán llevándose a cabo en el fomen
to de suelo industrial y residen
cial en nuestra Comunidad Autó
noma. Según manifestó la respon
sable de la cartera de Vivienda, 
María Antonia Trujíllo, Castilla-La 
Mancha ocupa el primer puesto 
en inversiones procedentes de su 
Ministerio.

El presidente de Castilla-La 
Mancha felicitó a todo el pueblo 
de Manzanares por el convenio 
firmado en el Ayuntamiento man- 
zanareño entre la ministra de Vi
vienda, María Antonia Trujillo, y 
el primer edil, Miguel Angel Po
zas, por el que el Ministerio inver
tirá más de 32 millones de euros 
en la promoción de suelo indus
trial y residencial.

‘‘Con este tipo de actuaciones, 
éstamos conformando un eje es
tratégico de desarrollo imprescin
dible para ordenar el territorio en 
toda Castilla-La Mancha”, mani
festó el presidente Barreda, que 
agradeció a la ministra Trujillo las 
inversiones que se están llevan
do a cabo en nuestra Comunidad 
Autónoma.

A raíz de la firma de este con
venio, que también contó con la 
presencia de la delegada del Go
bierno, Carmen Valmorisco; y el 
consejero de Vivienda y Urbanis
mo, Alejandro Gil., Manzanares 
contará con un nuevo polígono 
industrial de 660.000 metros cua
drados, en el que se podrán crear, 
aproximadamente, unas 250 em
presas, que generarán más de
2.000 puestos de trabajo.

El contenido del segundo de 
los convenios rubricados en Man
zanares, conlleva el fomento de
95.000 metros cuadrados de suelo 
residencial para la creación de 760 
viviendas protegidas.

“Los acuerdos firmados son 
una buena noticia para el Ayunta
miento de Manzanares, que po
tencia de este modo su suelo resi
dencia e industrial”, aseveró el 
presidente regional, que recono-, 
ció la importancia estratégica del 
municipio ciudadrealeño en la or
denación del territorio de Castilla- 
La Mancha.

Asimismo, el presidente del 
Ejecutivo castellano-manchego 
recordó la autovía que desde Puer-

I  Miguel Ángel Pozas.

tollano a Tomelloso, articulará la 
provincia de Ciudad Real, convir
tiendo a Manzanares en un eje de 
desarrollo demográfico e industrial 
de.gran dinamismo.

Por su parte, la titular de la car
tera de Vivienda, María Antonia 
Trujillo, afirmó que en esta legis
latura Castilla-La Mancha ocupa 
el primer lugar entre todas las co
munidades autónomas en inver
sión ejecutada por parte del Mi
nisterio de Vivienda.

Trujillo definió el acuerdo 
como una “actuación mixta”, en la 
que se conjugan proyectos indus
triales y residenciales. A este res
pecto, aseveró que desde el Go
bierno de España se está en plena 
disposición para trabajar con Cas
tilla-La Mancha para mejorar el 
bienestar de sus ciudadanos.

Aprovechó la responsable de 
Vivienda para recordar que en 
nuestra Comunidad Autónoma se 
está trabajando desde el Ministe
rio en importantes actuaciones; 
como son los 44 polígonos indus
triales o los más de 300.000 me
tros cuadrados de suelo residen
cial que está promoviendo en la 
Región.

Por último, el alcalde de Man
zanares, Miguel Ángel Pozas, 
mostró su satisfacción ante la fir
ma de estos dos convenios que 
supondrán, según manifestó, una 
inversión eficaz y eficiente para el 
futuro de la localidad. “Las pers
pectivas económicas y financie
ras de Manzanares son muy opti
mistas, los empresarios tienen fe 
en este municipio y en su desa
rrollo”, indicó el primer edil.

1 El tramo Daimiel-Manzanares de la A-43 se 
abriré al tráfico en el último trimestre del año
El tramo de la autovía A-43 de Daimiel a Manzanares se abrirá al 
tráfico en el último trimestre del año, adelantándose a los plazos 
previstos inicialmente, que preveían su apertura en marzo de 2006. 
Así lo anunció la delegada del Gobierno en Castilla-La Mancha ’ 
durante su estancia en Manzanares con ocasión de la firma de dos 
convenios con SEPES por parte de la ministra de la Vivienda. 
Carmen Valmorisco señaló así mismo que las obras de otros 
tramos que rodean Manzanares están muy avanzadas.
El tramo Daimiel-Manzanares, de 17,1 kilómetros de longitud y 
con un coste de 35 millones de euros, está próximo a entrar en 
funcionamiento. Las obras, con un plazo de ejecución de 34 meses, 
comenzaron en mayo de 2003. El tramo en ejecución tiene una 
longitud de 17 kilómetros desde el p.k. 346 de la N-430 hasta su 
enlace con la Autovía del Sur en Manzanares.
Por otra parte, caminan a buen rito otros tramos de la autovía que 

■ afectan a Manzanares. El Consejo de Ministros autorizó a finales 
de mayo la licitación del tramo Manzanares Noreste-Manzanares 
Este, con una longitud de 3,6 kilómetros, presupuestado en más de 
21 millones de euros. ■
También está en avanzado estado de construcción el tramo 
Manzanares-Herrera de la Mancha, inaugurado en noviembre de 
2003, con una longitud de 10,5 kilómetros y la inversión prevista 
en él es de casi 22 millones de euros.

Aprobada la puesta en* marcha 
de un Parque Tecnológico
El Parque Tecnológico de Casti
lla-La Mancha, que destinará la 
mayor parte de sus recursos a 
actividades que promuevan la 
investigación y el desarrollo 
(I+D) y albergará a empresas de 
alta tecnología en un espacio de
3.256.000 metros cuadrados, re
cibió la aprobación unánime del 
Pleno de Manzanares. También 

, se aprobó por unanimidad la ins
talación de un huerto solar en el 
antiguo filtro verde con una in
versión de ocho a diez mil millo
nes de. las antiguas de pesetas.

Socialistas y populares apro
baron por unanimidad el conve
nio para el desarrollo urbanísti
co de la finca “Ventas de Herre- 

. ra” para la puesta en marcha de 
Parque Tecnológico de Castilla- 
La Mancha.

En el articulado del conve
nio se dice que en el Parque Tec
nológico habrá también activi
dades comerciales, oficinas, co

mercio, hostelería y congresos 
y ferias. El equipamiento del Par
que Tecnológico contará con 
servicios administrativos, de
portivos, docentes, sanitarios, 
religiosos, asistenciales, recrea
tivos, socioculturales, zonas 
verdes y espacios libres.

La implantación de un huer-’ 
to solar de placas fotovoltaicas 
a instalar en los terrenos del an
tiguo Filtro Verde también fue 
aprobado por unanimidad. Mi
guel Angel Pozas explicó que se 
trata de un proyecto interesan
te tanto por el orden de la inver
sión, que podría estar entre los 
ocho y diez mil millones de pe
setas, como por el tipo de “ener
gía limpia” que se va a producir.

La finca rústica a enajenar 
para la instalación de los cam
pos solares foto voltaicos tiene 
una superficie de casi treinta y 
cinco hectáreas y sale a subas
ta en 347.668 euros.

Membrilla

El Ayuntamiento^cede terrenos 
para la construcción de un CAI

El Pleno del Ayuntamiento de 
Membrilla ha -aprobado por una
nimidad la puesta á disposición 
de un solar de propiedad muni- 
cipafde2.000 metros cuadrados 
a la Consejería dé Bienestar So- 
ciaí, para la construcción de un 
Centro de Atención a la Infan
cia (CAI).

La construcción del futuro 
CAI es uno de los compromisos 
del equipo de Gobierno, para 
que las familias que lo precisan 
disfruten sus hijos del servicio 
de guardería.

La parcela puesta a disposi
ción de la Consejería está ubi
cada en laAvenida Olímpica, con 
la: calificación de suelo urbano 
especial equipamiento, y está 
debidamente, urbanizada, pro
vista de accesos adecuados, 
acometida de agua, energía eléc
trica, alcantarillado y.otros deri
vados de la actuación prevista.

El Ayuntamiento también ha 
acordado el compromiso de la 
adecuada, conservación, uso y 
gestión del; futuro Centro de 
Atención a la Infancia, e infor
ma a ía Consejería qué el Pleno 
ya adjudicó el contrato para la 
elaboración del proyecto bási
co y dé ejecución; cuya cons
trucción se financiará mediante 
convenio entre laConsejeria.de 
Bienestar Social y la empresa 
pública Gestión de Infraestruc
turas de Castilla-La Mancha.

Por otra parte, el Pleno ha 
aprobado el pliego de condicio
nes para la enajenación de siete 
parcelas de propiedad munici
pal, la más pequeña de noventa 
metros cuadrados, en las que se 
construirán siete viviendas a un 
precio asequible, para facilitar su 
acceso tanto a jóvenes como a 
familias cuyos ingresos sean 
menores.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #594, 14/6/2005.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #594, 14/6/2005.



Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #594, 14/6/2005.



IUDAD REAL 22
/  Cuadernos

Del 14/6 al 27/6 - 2005 /  Manchegos

LA MANCHA - Argamasilla de Alba

El Quijote en b  calle y el M ercado Medieval, últimos 
actos desarrollados en el marco del IV Centenario
Argamasilla de Alba sigue viviendo con in
tensidad todo lo relacionado con el IV Cen
tenario, con una localidad volcada en cuan
tas actividades se desarrollan entorno a esta
efeméride. Las dos últimas programadas

desde el municipio, destacaron por la gran 
participación de público, con una represen
tación del Quijote en la calle en la que se 
puso en escena el pasaje de Clavileño del 
libro de Cervantes. Una semana antes de

este acto, la localidad se transform ó du
rante tres días en un mercado medieval, 
con degustaciones gastronóm icas, arte
sanía, malabares, o representaciones tea
trales.

Argamasilla de Alba se volcó una 
vez más con la representación del 
Quijote en la Calle que tuvo lugar 
en la Plaza de Alonso Quijano, una 
representación especial por ser 
este el año del IV Centenario, or
ganizada por el Área de Cultura 
del Ayuntamiento de Argamasilla 
de Alba y la Comisión Local IV 
Centenarario del Quijote, y en la 
que se llevó a escena el Pasaje de 
Clavileño.

Miles de personas arroparon 
la iniciativa con su asistencia, lle
nando todo el espacio disponible 
en la plaza y aplaudiendo la ac
tuación de las más de 300 perso
nas participantes entre actores, 
bailarines, voluntarios, técnicos, 
etc...

‘Tiquitoc Teatro’, dirigido por 
la escritora local Pilar Serrano de 
Menchén, no defraudó, realizan
do con gran profesionalidad un 
montaje difícil en el que la ilumi
nación, los fuegos artificiales y 
: demás efectos especiales fueron 
protagonistas.

La elección de la noche para la 
representación aportó mayor es- 
pectaculandad y realismo a esta 
actuación de aproximadamente 
hora y media en la que no faltó la 
acción, la narración, los bailes tra
dicionales y sobre todo el espíritu 
Quijotesco de todos los presen
tes, los actores, que bien metidos 
en el personaje intentaron comu
nicar y hacer su historia creíble y 
el público, expectante y ansioso 
que vivió una vez más El Quijote 
en el Lugar de La Mancha.

La valoración final de la inicia
tiva puede calificarse de exitosa. 
Por un lado se cumplieron las ex
pectativas de la organización en 
cuanto a número de asistentes, 
consolidando el hecho de que esta 
sea una de las actividades más 
multitudinarias y más interesantes 
turísticamente.

Por otro lado, la interpretación 
llevada a cabo por ‘Tiquitoc Tea
tro’ fue intensa y vibrante no de
jando al público indiferente y cui
dando hasta el final todos los de
talles.

Mercado Medieval
Respecto al Mercado Medie

val, significar que la alta partici
pación fue la nota más destacada 
de una actividad que devolvió 
durante tres días a Argamasilla de 
Alba a la época de Cervantes.

Cuarenta stands ofrecieron a

los v isitan tes degustaciones 
gastronómicas, de vinos y quesos 
de la tierra, artesanía en diferen
tes modalidades -forja, madera, 
pleita, bordado, fabricación de ja
bón, conservas- plantas medicina

les, especias o dulces típicos, todo 
ello combinado con numerosas ac
tividades paralelas entre las que 
destacaron los conciertos corales 
en el descubierto de la Iglesia de 
San Juan Bautista, malabares de

\ En la fotografía superior, el » 
i alcalde de Argamasilla de Alba}:
¡ José Díaz-Pintado, durante la ? ■ 

inauguración dei Mercadiilo w1 
i Medieval, ataviado con traje dem 

la época. En la siguiente m 
| instantánea, el consejero de v 
\ Educación y Ciencia, visitándose 
• uno de los puestos del 
j mercadiilo. Junto a estas líneas 

(a ia izquierda) un momento d m  
¡ ic representación dei Quijote en 
I ia calle. Arriba, otro de los 
% participantes en ei Mercadiilo m 

Medieval de Argamasilla.

fuego, representaciones teatrales, 
bailes regionales, y sobre todo un 
ambiente cervantino, amigable, 
divertido que se pudo respirar 
durante los tres días de esta ini
ciativa.

ES Ayuntamiento 
persigue la 
recuperación deS 
Pósito de la Tercia
El Ayuntamiento de Argama
silla de Alba sigue trabajando 
por la recuperación de algu
nos de los lugares más emble
máticos del municipio. Éste es 
el caso del Pósito de la Tercia, 
una construcción del siglo 
XVII alquilada por el Ayunta
miento para que sirviera de 
Pósito para ios vecinos. El edi
ficio pasó a propiedad munici
pal en el siglo XIX estando re
gentado por una Junta Admi
nistrativa, sin embargo los es
casos recursos económicos 
disponibles propiciaron su su
basta a particulares en 1909.

Ahora en 2005 el Pósito de 
la Tercia vuelve a ser patrimo
nio público pasando a formar 
parte de los terrenos de pro
piedad municipal. Así se apro
bó en la pasada sesión del 
Ayuntamiento Pleno celebra
da el pasado 23 de mayo en la 
que se dio el visto bueno por 
unanimidad al expediente de 
permuta del edificio más anti
guo de Argamasilla de Alba 
con las dos familias propieta
rias del mismo.

El acuerdo ,que finalmente 
ha hecho posible esta recupe
ración se ha basado en un in
tercambio del Pósito de la Ter
cia con diferente terrenos de 
propiedad municipal que ha 
favorecido a ambas partes.

Aprobadas las 
Ordenanzas de la 
Comisión Local 
de Pastos
La Comisión Local de Pastos 
tiene prácticamente aprobadas 
y puestas en funcionamiento 
las ordenanzas por la que se 
regirá dicha comisión, y que 
tiene por finalidad la dé regu
lar el aprovechamiento de los 
recursos pastables del Térmi
no Municipal, permitiendo la 
explotación rentable de espe
cies ganaderas mantenidas en 
régimen extensivo y haciendo 
el mismo compatible con la ac
tividad agrícola y la protección 
del medio natural.

Las ordenanzas hacen re
ferencia a las superficies y ex
p lo taciones ganaderas, el 
aprovechamiento de pastos, 
hierbas y rastrojeras; la adju
dicación de pastos, hierbas y 
rastrojeras; del régimen de ad
ministración y regulación de la 
dula o piara concejil, del régi
men económico de los apro
vechamientos y del régimen 
sancionador.
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CALATRAVA - Valdepeñas

Ras 18 nuevas habitaciones se han ubicado en las unidades de hospitalización  
quirúrgicas para mejorar el confort y la comodidad de los pacientes

El SESCAM incrementa las habitaciones
Individuales en el ‘Gutiérrez Ortega’
El hospital G utiénez  Oitega de Valdepeñas lo que ha contribuido a mejorar el confort y la 
ha incrementado el número de habitaciones de intimidad de los pacientes en consonancia con 
uso individual hasta alcanzar el 31 por ciento los objetivos planteados por el Plan de Salud de 
del total con las que cuenta el centro sanitario, Castilla-La Mancha.

Al

.Foto: Jesús Fuentes

directora gerente del Hospital, Rosa García; la de Enfermería, Ana 
Megía, y  la supervisora de ¡a unidad de hospitalización quirúrgica, en 
una de las habitaciones individuales habilitadas en el centro.

Viso del M arqués

Industria renueva el convenio 
para la promoción industrial

La reorganización que ha llevado 
a cabo la Dirección del Hospital 
valdepeñero de las unidades de 
hospitalización se ha orientado a 
mejorar la distribución de los pa
cientes por especialidades, incre
mentar el número de habitaciones 
de uso individual y rentabilizar al 
máximo las camas disponibles.

El hospital "Gutiérrez Ortega” 
cuenta desde la última remodela
ción realizada hace siete años con 
103 camas que permanecen inal
terables en la actualidad. La reor
ganización de las unidades de 
hospitalización ha supuesto un 
incremento en el número de habi
taciones disponibles que se sitúan 
en 61, de las cuales 19 son indivi
duales y 42 dobles.

La ubicación de las 17 nuevas 
habitaciones individuales de las 
que dispone el centro sanitario 
valdepeñero se ha realizado en las 
plantas primera y segunda donde 
se prestan su actividad asisten
cia! las unidades de hospitaliza
ción quirúrgica y médico-quirúr
gica, respectivamente. Para llevar 
a cabo esta actuación ha sido ne
cesario habilitar locales destina
dos a otros usos como despa
chos, almacenes o dormitorios 
para profesionales.

Entre las medidas concretas 
para mejorar la organización fun
cional de las unidades de hospi
talización, la directora gerente del

La Consejería de Sanidad ha in
vertido a lo largo de los últimos 
cuatro años en la provincia cerca 
de un millón y medio de euros en 
la construcción, ampliación, refor
ma y acondicionamiento de medio 
centenar de consultorios locales.

El Plan de Inversiones puesto 
en marcha por el Gobierno regio
nal para la mejora de infraestruc
tura de consultorios locales se en
marca en el cumplimiento de los 
objetivos e intervenciones con
templadas por el Plan de Salud de 
Castilla-La Mancha 2001-2010 en 
el ámbito de la Atención Primaria.

Desde el año 2002, la Conseje
ría de Sanidad, a través de su De
legación Provincial, ha estableci
do convenios con una treintena

hospital de Valdepeñas, RosaGar- 
cía, ha resaltado la dotación de 11 
camas individuales y 5 dobles en 
la planta quirúrgica, de 7 indivi
duales y 7 dobles en la médico- 
quirúrgica y la asignación de ca
mas exclusivas para pacientes de 
Medicina Interna en dos unidades 
del centro.

“La mejora del confort y la in
timidad de los pacientes, así como 
de las condiciones de trabajo del 
personal médico y de enfermería 
constituyen los principales bene
ficios de las medidas organizati
vas adoptadas en el hospital de

de ayuntamientos para mejoras en 
la estructura sanitaria de 27 muni
cipios y 22 pedanías mediante la 
construcción, ampliación, reforma 
y acondicionamiento de consul
torios locales, con una inversión 
global de 1.465.266 euros.

Respecto a las actuaciones 
más importantes, el Gobierno re
gional ha culminado a lo largo de 
los tres últimos años la construc
ción de consultorios locales en los 
municipios de Alcolea de Calatra- 
va, Cabezarados, Puebla de Don 
Rodrigo, Guadalmez, Almuradiel, 
Cabezarrubias del Puerto, Caste
llar de Santiago, Fontanarejo, 
Montiel, Poblete, Villanueva de la 
Fuente y Carrizosa.

, De igual modo, se ha renova

:Valdepeñas”, ha precisado Rosa 
García.

Por último, la directora geren
te ha señalado que el proyecto de 
ampliación y reforma del hospital 
valdepeñero se encuentra en la 
fase de revisión de ofertas como 
paso previo a la adjudicación de
finitiva de las obras. También ha 
adelantado la puesta en marcha de 
la actividad quirúrgica en la espe
cialidad de Otorrinolaringología a 
partir del próximo mes de octubre, 
lo que evitará el desplazamiento 
de estos pacientes a otros centros 
sanitarios de la provincia.

do totalmente la infraestructura 
san itaria  en las pedanías de 
Navacerrada, La Viñeda, Tirte- 
afuera, La Bienvenida y Veredas - 
dependientes de Almodóvar del 
Campo-, y de Piedralá, adscrita a 
Malagón.

La inversión que destinará la 
Consejería de Sanidad este año 
para obras en doce consultorios 
locales de la provincia de Ciudad 
Real asciende a 150.000 euros. El 
Servicio de Salud de Castilla-La 
Mancha (SESCAM) también ha 
proyectado para 2005 la construc
ción de estos dispositivos en 
Mestanza, Los Cortijos, Pozuelo 
de Calatrava y Puerto Lapice que 
se encuentran en distintas fases 
de ejecución.

El consejero de Industria y Tec
nología, José Manuel Díaz-Sa- 
lazar. y el alcalde de Viso del 
Marqués, José Abad Parrilla, 
han renovado por dos años más 
el convenio de colaboración 
para la promoción de activida
des empresariales en el polígo
no industrial, teniendo en cuen
ta la incidencia positiva que esta 
actuación ha tenido desde que 
se firmase el convenio en 2003.

El objetivo de esta acción es 
continuar con la incentivación 
para la implantación de empre
sas en este polígono.

Este tipo de convenios los 
viene desarrollando la Conseje
ría por la importancia que tiene 
el asentamiento de empresas en 
suelo adecuadamente dotado y 
la coordinación que debe haber 
entre administraciones en este 
tipo de actuaciones, en este 
caso los ayuntamientos.

La consejera de Cultura, Paz 
López, y el alcalde de Bolaños 
de Calatrava, Daniel Almansa, 
han firmado el convenio para la 
ejecución de la obra final de 
construcción y equipamiento de 
la Casa de la Cultura.

El convenio perniitirá el equi
pamiento escénico de la Casa de 
la Cultura de Bolaños. Así, una 
vez finalizada la obra se instala
rá la maquinaria e iluminación es
cénica, el sistema de videopro
yección, el de intercomunica
ción, las instalaciones eléctricas 
auxiliares y sonido. Además 
contempla el equipamiento de 
sala y de los camerinos.

Por último, y acompañada 
del director general de Promo
ción Cultural, Jorge Diez, del de
legado provincial de la Junta,

En virtud de los mismos, In
dustria y Tecnología apoya eco
nómicamente las iniciativas em
presariales que se instalan en los 
polígonos sobre las parcelas 
urbanizadas, es decir, las que 
cuentan al menos con las si
guientes infraestructuras: viario 
debidamente pavim entado y 
abierto al uso público, alumbra
do público, suministro de agua 
potable y energía eléctrica con 
caudal y potencia suficientes y 
evacuación de aguas residuales 
a la red de alcantarillado o siste
ma de tratamiento autorizado.

Esta ordenación favorece las 
actividades de información, ase- 
soramiento, prestación de ser
vicios, cooperación interempre
sarial y la eficacia de las dota
ciones de tratamiento medioam
biental, factores necesarios para 
la competitividad empresarial y 
el desarrollo económico.

1

í

Santiago Moreno, del delegado 
provincial de Cultura, Ángel 
López, y de varios miembros de 
la corporación municipal, López 
ha visitado estas dependencias.

El edificio que albergará la 
Casa de la Cultura cuenta con 
tres plantas, dos sobre rasante 
y un semisótano que alberga una 
antigua bodega recuperada con 
el nuevo proyecto de obra.

En la planta baja se ubican 
los vestíbulos, la zona adminis
trativa, la Concejalía de Cultura 
y la sala de exposiciones; en la 
primera planta se ha situado la 
biblioteca, con hemeroteca, des
pacho para bibliotecario, sala de 
lectura de adultos e infantil, vi
deoteca, fonoteca, sala poliva
lente, seminario y almacén de li
bros.

Sanidad invierte un m illón de euros en la  
construcción y m ejora de consultorios locales

B olañ os de C alatrava

Firmado el convenio para la 
finalización de la Casa ..de,. Cultora
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CAM PO DE MONTIEL - L a Solana

Para la consejera de M edio Ambiente, Rosario Arévalo, “reciclar es 
fundamental para conservar recursos naturales com o el agua”

El Ayuntamiento pone en marcha una 
campaña sobre reciclaje de residuos
La consejera de M edio Ambiente, Rosario A ré
valo, asistió a la presentación de la campaña 
‘Reciclar genera v id a .. .y sólo requiere tener ca

beza para ello’, puesta en marcha por el Ayun
tamiento, sobre la separación de residuos y la 
correcta utilización de los contenedores.

Foto: Monica Sancnio/.

La consejera de Medio Ambiente, Rosario Arévalo, durante la visita -,a : , 
una zona reforestada por ¡a Fundación Legado Bustillo en el paraje 
‘Olivar de Marín’ de La Solana. .

Rosario Arévalo, afirmó en La So
lana que, gracias al reciclado, se 
cierra un ciclo que puede evitar el 
derroche de recursos naturales, 
como el agua, y esta acción es fun
damental para economizar energía, 
evitar la contaminación, salvar los 
bosques y evitar el cambio climá
tico.

Arévalo hizo estas declaracio
nes en la presentación de la cam
paña de sensibilización ambiental 
sobre la separación de residuos y 
la correcta utilización de los con
tenedores que ha puesto en mar
cha el Ayuntamiento de La Solana 
con el nombre “Reciclar genera 
vida.. .y sólo requiere tener cabe
za para ello”.

Acompañada por el alcalde, 
Diego García-Abadillo, la respon
sable de Medio Ambiente explicó 
que la Consejería ha apoyado este 
proyecto a través de las ayudas 
que se conceden a los ayunta
mientos para realizar actividades 
de educación ambiental con una 
aportación de 11.500 euros.

La consejera destacó que gra
cias al trabajo del Gobierno regio
nal y de las corporaciones locales 
se está consiguiendo que el nivel 
de concienciación que la ciudada
nía tiene respecto a la importancia 
de reciclar la basura que genera 
sea cada vez mayor.

En este sentido, apuntó que 
durante el año pasado en Castilla- 
La Manchase incrementóel reci
claje de residuos domésticos cer
ca de un 19 por ciento respecto a 
2003, cerca de 40.000 toneladas, 
de las que 16.000 eran de papel y 
cartón.

La consejera felicitó a los ha
bitantes de La Solana por contri
buir a un desarrollo equilibrado de 
la región ya que, el año pasado, 
reciclaron 452 toneladas de resi
duos. de todo tipo, un siete por

ciento más que en 2003, de las que 
209 toneladas eran de papel y car
tón, lo que se traduce en un aho
rro cercano a los 100 millones de 
litros de agua.

Posteriormente, la  consejera 
visitó una zona reforestada por la 
Fundación Legado Bustillo en el 
paraje ‘Olivar de Marín’ que la 
Consejería ha subvencionado con 
un millón de euros a través del 
Programa de réforestación de tie
rras agrarias e inauguró un par
que público en La Solana.

V illanueva de los Infantes

E l p leno aprueba la  creación  d el Consejo 
M unicipal d e C ultura y  P atrim onio
El pleno del Ayuntamiento de Vill
anueva de los Infantes aprobó, en 
su última sesión ordinaria, la crea
ción y los estatutos del Consejo 
Municipal d e Cultura y Patrimo
nio, en el cual estarán representa
das todas las entidades cultura
les registradas en el municipio.

Esta Comisión estará com
puesta por el alcalde, en calidad 
de presidente de la misma, el con
cejal de Cultura y Patrimonio, si lo 
hubiera, que será el vicepresiden
te, el animador socio-cultural o 
técnico cultural del Ayuntamien
to, que actuará como secretario, 
la directora de la Biblioteca y Ar
chivo Municipal, el director de la 
Escuela M unicipal de Música 
‘Campo de Montiel’, el cura-pá
rroco de Villanueva de los Infan

tes, y un representante de cada 
una de las Asociaciones o Entida
des culturales o de patrimonio sin 
ánimo de lucro que estén legal
mente constituidas e inscritas en 
el Registro Municipal de Asocia
ciones, que inicialmente son Bal
cón de Infantes, Agrupación Mu
sical ‘Santa Cecilia’, Orden Litera
ria ‘Francisco de Quevedo’, Gru
po Literario ‘Luciérnaga’, Asocia
ción de Folclore y Tradición ‘Cruz 
de Santiago’, Asociación de Ar
tistas Plásticos ‘Arteaga Alfaro’, 
Asociación de Historia y Arqueo
logía ‘García y Bellido’.

Entre sus funciones estarán 
las de fomentar el desarrollo de las 
actividades culturales y del patri
monio en Villanueva de los Infan
tes; promover, encauzar y coordi

nar todo tipo de manifestaciones 
culturales, en especial las que se 
refieran a los ámbitos literario, tea
tral, musical, pictórico, folklórico, 
artesanal, arqueológico, escultó
rico, arquitectónico, cinematográ
fico, y cualquier otro de semejan
te naturaleza, ya se realicen den
tro del municipio como fuera de él 
con motivo de giras, hermana
mientos, intercambios culturales, 
convenios de colaboración y co
operación; efectuar cuantas ges
tiones sean necesarias para con
seguir aportaciones económicas 
de cualquier procedencia para fi
nanciar las actividades culturales 
y delpatrimomo; o asesorar en los 
distintos campos de la actividad 
cultural, que se desarrollen en el 
Area de la Cultura y Patrimonio.

V illanueva de los Infantes

El Taller de Empleo permitirá la 
contratación de 24 desempleados
La Junta de Gobierno Local del 
Ayuntamiento de Villanueva de 
los Infantes ha aprobado solici
tar a la Consejería de Trabajo y 
Empleo el proyecto de Taller de 
Empleo ‘Francisco de Quevedo’, 
destinado a la mejora paisajísti
ca de plazas y jardines de la lo
calidad.

Éste constará de tres módu
los de formación en las especia
lidades de albañilería, forja y jar
dinería, permitiendo la contrata
ción de 24 desempleados mayo
res de 25 años.

En la misma Junta, se apro

bó la adquisición de un nuevo 
vehículo para la Policía Munici
pal, financiado en su totalidad 
por la Consejería de Administra
ciones Públicas y que viene a 
sustituir al actual coche, que fue 
adquirido en el año 1996.

Igualmente, se aprobaron la; 
memorias valoradas para su re
misión con cargo al Fondo Re
gional de Cooperación Local de 
la Junta de Comunidades, refe
rentes a los ejercicios 2005 y 
2006, para equipaamiento urba
no y pavimentaciones, por un 
importe total de 125.000 euros.

Intercambio entre las Escuelas de
Música de Infantes v El Bonillo
La Escuela Municipal de Músi
ca de El Bonillo, Albacete, y la 
Escuela Municipal de Música 
“Campo de- Montiel” de Villa- 
nueva de los Infantes celebra
ron una jomada de intercambio 
cultural que se inició con una 
visita turística por la ciudad, 
marchando después al Santua

rio de la Virgen de la Antigua, 
donde realizaron una comida 
campera en las instalaciones de 
la Ruta del Quijote, en el inicio 
del tramo 3.

Más de 50 alumnos de am 
bas instituciones y la totalidad 
de sus profesores participaron 
en este encuentro.-

Émío de participación en el
1Í3 olirM á

I/"ILV M pQ M Q M
é imagen de la Plaza Mayor da Villanueva de los Infantes con algunas 
|  de las obras que concurrieron al Certamen de Pintura Rápida IV 
|  Centenario.

Cerca de 200 obras fueron pre
sentadas a concurso en el III 
Certamen Nacional de Pintura 
Rápida “IV Centenario” en Vill
anueva de los Infantes y que 
pusieron muy difícil la decisión 
al cualificado jurado, presidido 
por el pintor y catedrático, Da
niel de Campos, al que acompa
ñaban el pintor infanteño, José 
Buittago, los profesores de Arte, 
Sergio Confieras y Roberto Bi
zarro, y  el técnico de Arte de la 
Diputación, Francisco Matas, 
así como las pintoras Teresa 
Medina y Amesa, actuando de 
secretaria del Jurado Carmen 
Morón.

Dieciocho obras obtuvieron 
premio, destinándose para los 
mismos más de 12.000 euros, 
cantidad patrocinada por el 
Ayuntamiento y distintas firmas 
comerciales. Antonio Cerrató 
Rincón obtuvo el primer premio, 
que le fue entregado por el al
calde de la localidad, Mariano 
Sabina, en un acto celebrado en 
la Plaza Mayor, en el que el pri
mer edil, además de elogiar la 
calidad de las obras presenta
das a concurso, destacó que 
este evento, en su tercera edi
ción, se ha convertido en uno 
de los más importantes de la 
geografía española.
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COMARCA DE LOS MONTES -P uerto llano  ■

El presidente legional, José María Barreda aseguró que “gracias al esfuerzo de la sociedad 
disfrutamos de un excelente sistema sanitario”

Bárrala inaugura la Unidad de Resonancia Magnética 
Nuclear y el CAI ‘Virgen de G rada9 de Puertollano
El presidente de Castilla-La Mancha, losé de Puertollano, donde se desplazó para in- Bárbara’ y el Centro de Atención a la In- 
María Barreda, desarrolló los pasados días augurar la nueva Unidad de Resonancia fancia ‘Virgen de Gracia’ de la ciudad 
una amplia jomada de trabajo en la ciudad Magnética Nuclear del hospital ‘Santa minera.

(Jn esfuerzo, señaló el presidente 
Barreda, que ha hecho posible que 
la Comunidad Autónoma haya 
pasado en tan sólo tres años, de 
estar a la cola en inversión sanita
ria, a figurar por encima de la me
dia española en esta materia tras 
recibir las transferencias.

De ahí que José María Barre
da expresara su gratitud a la so
ciedad castellano-manchega que 
ha hecho posible que ahora “cada 
día que amanece, la región pueda 
invertir cinco millones de euros y 
su sistema sanitario tenga capaci
dad para prestar atención adecua
da a 136.000 pacientes que son 
atendidos por 18.500 profesiona
les de nuestra Sanidad”.

El jefe del Ejecutivo castella- 
no-manchego, que estuvo acom
pañado por el consejero de Sani
dad, Roberto Sabrido, apuntó que 
el gran empeño inversor que se 
está llevando a cabo en la Comu
nidad Autónoma para construir o 
reformar centros hospitalarios, o 
dotarlos con las últimas tecnolo
gías de diagnóstico “no tendría 
sentido sin la notable plantilla de 
profesionales del Servicio de Sa
lud de Castilla-La Mancha pues 
ellos son el alma de nuestro siste
ma sanitario”.

En alusión a la nueva Unidad 
de Resonancia Magnética Nuclear 
de Santa Bárbara, en Puertollano, 
el presidente regional argumentó 
que “la introducción de tecnolo
gía punta es la clave en la variable 
de diagnóstico, que en muchas 
ocasiones implica la diferencia 
entre la vida y la muerte” . ! •

Una apuesta por mejorar el 
sistema sanitario de la Región v

Por su parte, el gerente del

hospital Santa Bárbara, Alvaro 
Santos, agradeció: al presidente 
Barreda su apuesta por mejorar el 
sistema sanitario de la región, 
“porque, en definitiva, esto es fi
jar con los ciudadanos un com
promiso de solidaridad pública”.

Finalmente, el alcaldede Puer
tollano, Joaquín Hermoso, aseve
ró que “hoy por hoy, los ciudada
nos de Castilla-La Mancha pue
den acceder a una extraordinaria 
atención sanitaria que redunda en 
la mejora de su calidad de vida”.

Este nuevo equipo de altas 
prestaciones prestar cobertura a 
los 82.000 habitantes del área de 
influencia del centro sanitario, in
crementando así su capacidad re
solutiva y asumiendo las más de 
2.500 pruebas de esta naturaleza 
que se derivaron el año pasado a 
centros concertados. La instala
ción de la Unidad de Resonancia 
Magnética Nuclear ha supuesto 
una inversión de 1.248.113 euros, 
que ha financiado el Gobierno de 
Castilla-La Mancha.

Unos servicios sociales de 
calidad

Con posterioridad, Barreda se 
trasladó hasta el nuevo Centro de 
Atención a la Infancia (CAI) ‘Vir
gen de Gracia’, recorriendo las íns- 
talacionesdeímismo, con capaci
dad para 120 niños de 0 a 3 años, 
y que ha supuesto una inversión 
de 1,5 millones de euros. Acom
pañado del alcalde de la ciudad y 
el consejero de Bienestar Social, 
Tomás Mañas, Barreda aseguró 
que desde los niños hasta los an
cianos, la apuesta del Gobierno 
regional es “conseguir unos ser
vicios sociales de calidad para que 
todos tengamos un vida digna, 
adecuada y con garantías”. ■

Este Centro de Atención a la 
Infancia permite atender a un to
tal de 120 niños, aunque en la ac
tualidad son 81 las solicitudes pre
sentadas y 59 el número de plazas 
ocupadas con niños de 0 a 3 años.

El CAI ofrece servicio de co
medor y está prevista también la 
utilización del salón de usos múl
tiples de la planta baja como ludo- 
teca dirigida a niños en edad es
colar y que funcionará fuera del 
horario de atención del CAI.

El vicepresidente de la Diputación visitó la Universidad Popular de Chillón

Á n gel C aballero se in teresó  por las n ecesid ad es de la  U P
Ángel Caballero, vicepresidente 
de la Diputación y presidente de 
la Asociación Provincial de Uni
versidades Populares, visitó re
cientemente la UP de esta locali
dad, interesándose por el funcio
namiento de su centro, conocien
do sus instalaciones y los cursos 
que se están impartiendo. En com
pañía de la concejala de Cultura, 
Ana Gómez, Caballero recorrió las 
distintas aulas tomando buena

nota de las necesidades y preocu
paciones que le transmitieron las. 
autoridades locales de cara al buen 
desarrollo de las actividades de la 
Universidad Popular.

En este sentido, entre las cues
tiones planteadas figuran la mejo
ra del aula de música y la adquisi
ción de nuevos equipos informá
ticos para el taller de informática, 
remitiéndoles el vicepresidente de 
la Diputación a las distintas sub

venciones que en estas materias 
convoca públicamente la institu
ción provincial, concretamente las 
que hacen referencia a las ayudas 
para el acondicionamiento y la me
jora y ampliación de instalaciones 
culturales y la correspondiente a 
la provisión de equipos informáti
cos a ayuntamientos.

Dentro de las actividades pro
gramadas en este año, se han de
sarrollado cursos de expresión cor

poral, musical, artesanal, nuevas 
tecnologías o medioambientales, 
además de la educación de adul
tos. Asimismo, y por lo que se re
fiere a talleres, las matrículas re
gistradas han ascendido a 510, 
realizándose los correspondientes 
a psicología de la mujer; sexuali
dad, prevención de drogodepen- 
dencias, lectura comprensiva, re
cuperación de memoria, pediatría 
y escuela de padres.

AlamiHo

El agua, centró 
la reunión entre 
De Lara y 
representantes 
municipales
El presidente de la Diputación 
Provincial, Nemesio de Lara, se 
reunió con representantes 
municipales de la localidad de 
Alamillo, dentro de la ronda de 
contactos que mantiene con 
los Ayuntamientos, con el ob
jeto de conocer, de primera 
mano, las necesidades y pro
blemática dé los pueblos.

Los miembros del equipo 
de Gobierno de Alamillo, le 
trasladaron,a De Lara el seve
ro problema que vienen su
friendo en materia de abaste
cimiento de agua, tanto en lo 
que se refiere a la calidad como 
a la cantidad.

El presidente de la Diputa
ción les recordó que a Alamillo 
se le ha concedido una ..actua
ción, con cargo al Plan Opera
tivo Local (POL), consistente 
en dotar al. municipio de una 

■ planta potabilizadora. Asimis
mo, indicó que esta localidad 
entrará en el convenio con 
Obras Públicas. Se realizará un 
nuevo sondeo con el objetivo 
de garantizar el abastecimien
to de agua a la población.

Hínojosas de Ctva.

Homenaje a la 
pedagoga
Leonor Serrano
En un acto que contó con la 
presencia del delegado de la 
Junta, Santiago Moreno, el 
delegado de Cultura, Angel 
López, el alcalde de Hinojosas 
de Calatxava, Teófilo Romero, 
y el director del Centro de Pro
fesores y Recursos de Puerto- 
llano, Casto Sánchez, la locali
dad rindió homenaje a Leonor 
Serrano Pablo, pedagoga ilus
tre hinojoseña nacida en 1890, 
y que realizó grandes aporta
ciones en el ámbito cultural, 
político y pedagógico en la 
Cataluña de principios del si
glo XX. ■

El homenaje consistió en 
el descubrimiento de un placa 
en la que consta el nombre de 
Leonor Serrano en el Centro 
Cultural de la localidad.

Leonor Serrano estudió 
Magisterio en Madrid, trasla
dándose después a Barcelona.

Tras la guerra civil fue acu
sada de izquierdista, raciona
lista y laica. Sin embargo, mu
rió en 1942, antes de que el 
proceso de responsabilidades 
políticas finalizase.
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La Diputación Provincial lo  dio a conocer en el Salón Inmobiliario de Madrid

Presentada en SIMA 2005 una nueva 
edición del Catálogo de Suelo Industrial
El presidente de la Diputación Provincial, Luis 
M uelas, acompañado del presidente del Patro
nato de Desarrollo Provincial, José Carricondo, 
del gerente de este organismo, Juan Angel G ar
cía, y de varios alcaldes de diferentes m unici

pios de la provincia, visitaba el Salón Inmobilia
rio  de M adrid (SIMA) 2005, donde dio a cono
cer una nueva edición del Catálogo de Suelo 
Industrial de la provincia, con el objetivo de “pro- 
m ocionar Cuenca como destino em presarial”.

Muelas señalaba que “la Diputa
ción apuesta por la promoción del 
suelo industrial de la provincia, 
para facilitar la ubicación de em
presas que potencien el desarro
llo de nuestros municipios”. Así, 
se refirió a la edición actualizada 
del Catálogo de Suelo Industrial 
de la provincia, presentada en este 
foro, que incluye la oferta de sue
lo industrial calificado de 28 mu
nicipios de la provincia, incluyen
do la capital, con dos secciones 
diferenciadas que agrupan los po
lígonos industriales en proyecto 
de urbanización y los que están 
en curso por un lado; y, por otro, 
los que están urbanizados y cuen
tan con parcelas para vender.

Los datos más destacados 
que se extraen de este catálogo 
son que la provincia cuenta, ac
tualmente, con más de 1.500.000 
de metros cuadrados de polígo
nos urbanizados y el precio me
dio del metro cuadrado de suelo 
es de una media de 12 euros. Asi
mismo, el total de metros cuadra
dos en proyecto de urbanización 
supera los 6.500.000.

Según explicaba el presidente 
provincial, la provincia ofrece “un 
enclave de localización privilegia
do entre Madrid y el arco Medite
rráneo, con una buena red de in
fraestructuras y vías de comuni
cación, así como redes básicas 
para el transporte de energía y 
comunicaciones electrónicas”.

Además de los polígonos de 
Cuenca capital, Tarancón, Mingla- 
n illa , M orilla del Palancar,

El objetivo que ha perseguido la 
catálogo en el Salón Inmobiliario 
la provincia como destino empreí

Montalbo y Villamayor de Santia
go, en la actualidad, gracias a la 
posibilidad abierta para la suscrip
ción de convenios con el Institu
to de Finanzas de Castilla-La Man
cha, por los que se conceden prés
tamos cualificados para la urbani
zación de polígonos (haciéndose 
cargo de los intereses la Junta de 
Comunidades) se están llevando 
a cabo actuaciones en los munici
pios de Campillo de Altobuey, 
Casasimarro, Mota del Cuervo, 
Priego, Quintanar del Rey y San 
Lorenzo de la Parrilla.

Además, otras de las ventajas 
para las empresas que inviertan en 
la provincia son las de tener acce
so a una financiación preferencia! 
a través de préstamos y subven

ciones, tanto de la Unión Europea, 
por ser Zona Objetivo I. como de 
las administraciones nacional, re
gional y local: subvenciones afon
do perdido de hasta un 40 por cien
to de la inversión para la creación 
y ampliación de empresas; sub
venciones a fondo perdido de 
hasta un 50 por ciento de las in
versiones para mejora de la com- 
petitividad: desarrollo tecnológi
co, asistencia a ferias, programas 
de comercialización, material pro
mocional y planes de calidad; has
ta 10.397,50'euros por puesto de 
trabajo creado para proyectos ca
lificados cómo generadores de in
versión y empleo; e importantes 
bonificaciones en licencias e im
puestos locales. -

L a  D ip u ta c ió n  a p r u e b a  4 0  p ro y ec to s  
en  m a te r ia  d e  o b r a s h id r á u lic a s
La Junta de Gobierno de la Dipu
tación conquense aprobó un to
tal de cuarenta proyectos de me
jora de ls redes de distribución, 
saneamiento y abastecimiento de 
agua, por un importe superior a 
los 4.450.000 euros, correspon
dientes al convenio de colabora
ción en materia de obras hidráuli
cas que vincula a la Diputación 
con la Consejería de Obras Públi
cas.

Además, se aprobaron varias 
aportaciones económicas pro
puestas por el Área de Cultura de 
la institución provincial, como 
9.300 euros para la XII Exposición 
de Belenes, que se instalará en el

salón de actos del palacio de la 
calle Aguirre a lo largo del mes de 
diciembre.

También se dio el visto bueno 
a una aportación económica de
6.000 euros a la Real Academia 
Conquense de las Artes y de las 
Letras, para financiar su calenda
rio anual de actividades, y a una 
aportación de 15.000 euros a la 
Asociación de Amigos del Teatro 
para la organización del Festival 
In ternacional de T íteres 
“Titiricuenca 2005”.

Asimismo, la Junta de Gobier
no aprobó conceder una ayuda 
económica de 6.000 euros para co
laborar en los gastos derivados del

procesamiento técnico de los fon
dos documentales de los Archi
vos Diocesano y Capitular.

Por otro lado, y además de 
conceder asistencia jurídica a los 
Ayuntamientos de Belmontejo y 
de Priego, la Junta de Gobierno del 
mes de mayo acordaba también 
iniciar el expediente de expropia
ción y urgente ocupación para la 
obra de acondicionamiento de la 
carretera CUV-5004 Aliaguilla-Ca- 
sillas de Ranera; y aprobaba una 
certificación de obra de más de
151.000 euros correspondiente a 
actuaciones de mejora y conser
vación de caminos rurales en 
nuestra provincia.

La provincia contará con nuevos 
pontos de información turística
El presidente del Patronato de 
Desarrollo Provincial de la Di
putación de Cuenca, José Carri
condo, suscribía recientemente 
con José Manuel Martínez Cen- 
zano, en su condición de presi
dente de la Fundación “Turis
mo de Cuenca”, un convenio 
para extender el servicio de in
formación turística, que ya se 
viene prestando en la Serranía 
desde 1992, a los municipios de 
interés turístico de toda la pro
vincia.

Carricondo indicaba que “el 
sector turístico provincial está 
viviendo, desde hace ya tiem
po, un momento histórico, por 
lo que como instituciones tene
mos la obligación de hacer todo 
lo posible por prolongar este 
momento dulce del sector”.

Hasta la fecha, el Patronato 
de Desarrollo Provincial gestio
na los puntos de información 
habilitados en el Nacimiento del 
río Cuervo, Cañete y Cañama
res, que atendieron el pasado 
verano a un total de 18.972 visi
tantes, procedentes, en su ma
yoría, de la Comunidad Valen
ciana, Madrid y Cataluña.

"El objetivo de este conve
nio -explicaba Carricondo- es 
coordinar el servicio de informa
ción turística en toda la provin

cia, proporcionando información 
homogénea y mejorando la cali
dad del servicio que se presta ai 
viajero”. Para ello se cuenta con 
la colaboración de los Ayunta
mientos de Cuenca, Cañete, 
Vega del Codorno, Belmente, 
San Clemente, Alarcón, íniesta 
y Huete en la Alcarria, lo que 
permite establecer una amplia 
red de información turística de 
ámbito provincial. El punto de 
información de Cañamares no 
aparece en este convenio debi
do a unas obras que la Conseje
ría de Medio Ambiente realizará 
en el Centro de Interpretación 
de la Naturaleza, en el que se 
ubica, aunque según señalaba 
el presidente del Patronato de 
Desarrollo Provincial, el conve
nio, con una vigencia anual, 
“podría ampliarse a otras locali
dades, o incluir a Cañamares de 
cara al futuro”.

El presupuesto, para esta 
anualidad, asciende a 24.000 
euros que aportará el Patronato 
de Desarrollo Provincial, junto 
con el material promocional: 
Rutas de la Serranía de Cuenca, 
Rutas de la Alcarria, Rutas de la 
Mancha, Guía de Alojamiento 
Rural, Guía de Hoteles. Piano 
turístico Provincial y folletos 
turísticos.

Lenny Kravitz hizo vibrar a Cuenca 
con sus ritmos de rock y fiinky

El cantante norteam ericano 
Lenny Kravitz hizo vibrar duran
te dos horas a las aproximada
mente 7.000 personas congrega
das en el estadio de la Fuensan
ta de Cuenca durante el concier
to celebrado con motivo de los 
actos organizados por la Junta 
de Comunidades para conme
morar el IV Centenario de la pu
blicación deEl Quijote.

Kravitz, enfundado en un tra
je  negro y con gafas oscuras, 
repasó durante su actuación al
gunas de las canciones inclui

das en su último disco ‘Bapíism’ 
como ‘Minister of Rock ‘NRolT, 
■ ‘L ady’ o . ‘W here are you 
runningVy otros éxitos de su 
repertorio clásico: desde ‘Fly 
Away’ o ‘Are you gonna go my 
way’ hasta ‘American Woman’.

En total, fueron dos horas en 
las que el rockero neoyorkino y 
su banda tocaron 16 temas que 
hicieron bailar y disfrutar del 
ambiente al público llegado de 
las cinco provincias de Castilla- 
La M ancha y de numerosos 
puntos de España.
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Alejandro Gil lirm ó varios convenios con los ayuntamientos de Tarancón, San Clemente, El ; ■
Provencio y B elm onte .

U rb an ism o invertirá 1,8 nuMenes „ e tc rn  ve 
m ejoras urbanas p a ra  favorecer la m ovilid ad
El consejero de Vivienda y Urbanismo, 
Alejandro Gil, desarrolló una jomada de 
trabajo en la provincia de Cuenca, que co
menzó con la firma de cuatro convenios 
de colaboración, en materia de mejoras

urbanas, con los Ayuntamientos de Taran
cón, San Clemente, El Provencio y Bel
monte, por un importe de 1,8 millones de 
euros, que incluyen importantes medidas 
para favorecer la movilidad de las perso

nas con discapacidad. Asimismo, el con
sejero puso la prim era piedra del proyecto 
de ocho viviendas protegidas en Belinchón, 
con un presupuesto cercano a los 600.000 
euros.

■.«wp

;.Foto: J.L. García

De izquierda a derecha en la imagen, ia alcaldesa de Belmente, 
Angustias Alcázar, el alcalde de Tarancón, Raúl Amores, el consejero 
de Vivienda y Urbanismo, Alejandro Gil, la alcaldesa de El Provencio, 
Manoli Galiano, y  el alcalde de San Clemente, José Emilio Rubio.

El consejero de Vivienda y Urba
nismo calificó el programa de me
joras urbanas de su departamen
to como un instrumento de vital 
importancia, “no sólo para aten
der las necesidades que, en esta 
materia, los Ayuntamientos no 
pueden acometer por insuficien
cia presupuestaria, sino también 
para hacer más agradable el en
torno más cercano de cada uno 
de los vecinos”.

A juicio de Gil, “una localidad 
que cuente con espacios públicos 
debidamente acondicionados, 
tendrá muchas más facilidades a 
la hora de fijar población, que otra 
que tenga sus calles y plazas de
terioradas”. Además; Alejandro Gil 
indicó que todos los proyectos de 
mejoras urbanas que lleva a cabo 
la Consejería de Vivienda y Urba
nismo, cuentan con una sensibili
dad especial en materia de accesi
bilidad, para que también las per
sonas que cuentan con algún tipo 
de discapacidad puedan disfrutar 
esos espacios comunes.

; E l presupuesto total que se in
vertirá en la mejora de espacios 
públicos de Tarancón, ’San Cle
mente, El Provencio y Belmonte, 
asciende a 1,8 millones de euros, 
de los que la Junta de Comunida
des aportará 1,4 siendo la canti
dad: restante sufragada por los 
propios. Ayuntamientos.; \ •

El Gobierno regional invertirá 
412.406 euros en garantizar el su
ministro de agua de calidad y en 
cantidad suficiente a este muni
cipio, tras el inicio de las obras 
de mejora del abastecimiento, 
que cuentan con un plazo de eje
cución previsto de siete meses.

La delegada de Obras Públi
cas , Inmaculada Cruz, visitaba 
recientemente estas obras, acom
pañada por el alcalde, José Enri
que Navarro, el director técnico 
de las obras y un representante 
dé la empresa.

Los trabajos que se están lle
vando a cabo consisten en la eje
cución de un nuevo depósito re-

En virtud de los convenios 
suscritos, en Tarancón se llevará 
a cabo una remodelación de las 
calles Zapatería, Plaza de la Cons
titución, Calle Duque de Riansa- 
res y Plaza del Ayuntamiento, en 
el casco antiguo de la ciudad.

El convenio .suscrito con el 
Ayuntamiento de San Clemente 
contempla el acondicionamiento 
urbano de varias calles, con la 
construcción de nuevas redes de 
alcantarillado y agua potable, en 
las zonas del Barrio delDuz, zona

guiador de 1.000 metros cúbicos 
de capacidad, situado en el para
je denominado Alto de Requena.

Este nuevo depósito se abas
tecerá de los. Pozos del Paseo de 
la Ermita, sondeo que cuenta con 
un caudal suficiente para la po-r 
blación, y permitirá anular uno de. 
los, depósitos antiguos que has
ta ahora suministra el agua a la 
parte alta del municipio y que se 
encuentra muy deteriorado. Des
de este nuevo depósito regula
dor se abastecerá la zona alta de 
la localidad, y se suministrará al 
otro depósito existente en el Ca
mino de Villagarcía que abastece 
a la zona más baja del pueblo.

Norte y zona del Cementerio.
El acondicionamiento de la 

Avenida de la Constitución y zo
nas deportivas, es el objeto del 
Convenio firmado con el Ayunta
miento de El Provencio.

Por último, las obras que se lle
varán a cabo en la localidad de 
Belmonte consistirán en el acon
dicionamiento y adoquinado de 
cales del casco antiguo y el Paseo 
Virgen de Gracia.

Para ello se procederá a la de
molición completa del pavimento

Los municipios conquenses de 
Carboneras de Guadazaón y Mira 
se sumarán a la,lista de ayunta
mientos que facilitan trámites ha
bituales de las oficinas de Servi
cio de Empleo Público de Casti
lla-La-Mancha (SEPECAM) para 
que los habitantes de ambos 
pueblos eviten tener que despla
zarse a oficinas cercanas del Ser- 

. vicio, de Empleo para sellar sus 
tarjetas de demanda o acceder a 
las ofertas de empleo. ,

La delegada provincial de 
Trabajo y Empleo, Carmen Pavón, 
firmó con sus respectivos ediles, 
Julio Fernández y José Antonio 
García-Carpintero, un convenio

cia, Alonso Castillo, Dos Maes
tres, Beatriz de Silva y, parcialmen
te, en Capitán Granados. También 
se levantará el bordillo y el acera
do de las calles.

Los cuatro ediles asistentes al 
acto plantearon al Consejero de 
Vivienda y Urbanismo algunos de 
los proyectos que están elaboran
do para sus municipios, como la 
construcción de viviendas prote
gidas, y otros de índole similar a 
los suscritos, ante lo que Alejan
dro Gil expresó el compromiso de 
la Junta de Comunidades de cola
borar en cada uno de ellos.

Ocho Viviendas Protegidas en
Belinchón

La agenda de ia jomada del 
consejero en la provincia se com
pletó con la colocación de la pri
mera piedra de ocho Viviendas 
Protegidas que la Consejería de 
Vivienda y Urbanismo ejecutará en 
la localidad Conquense de Belin
chón con un presupuesto de ad
judicación cercano a los 600.000 
euros y un plazo de ejecución de 
quince meses.

Las viviendas se dispondrán 
en dos bloques, constando el pro
yecto de dos viviendas de cuatro 
dormitorios, cinco de tres dormi
torios y una vivienda, adaptada, 
también de tres dormitorios.

de colaboración para la puesta en 
marcha de las llamadas Unidades 
Locales de Gestión de Empleo 
(ULGE’s), a través délas cuales, 
los desempleados podrán certifi
car su situación personal, recibir 
información y tramitar sus solici
tudes de empleo en las propias 
dependencias municipales.

Este servicio evita desplaza
mientos de horas para solventar 
trámtes que, a veces, sólo supo
nen unos minutos. En toda la re
gión, hasta la.fecha la Consejería 
de Trabajo y Empleo ha recibido 
la solicitud de 156 municipios 
para poner en funcionamiento 
este servicio.

Priego

"Inaugurada-la-
sede del Distrito 
de Salud Publica
El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, inauguró la 
sede del Distrito de Salud Pú
blica y el nuevo tanatorio de 
Priego, que darán servicio a 
una comarca de más de 8.000 
habitantes y cuyo acondicio
namiento ha supuesto una in
versión de la Consejería de Sa
nidad de más de 150.000 euros.

La nueva sede del Distrito 
de Salud Pública de Priego se 
encuentra ubicada en el anti
guo instituto y en la misma tra
bajan cinco inspectores oficia
les de salud pública.

La Consejería de Sanidad 
ha invertido más de 60.000 
euros en el acondicionamien
to y equipamiento de la nueva 
sede de este distrito, que se 
ha dotado también con un ve
hículo todo terreno.

El consejero de Sanidad, 
Roberto Sabrido, inauguró 
también en Priego, las nuevas 
instalaciones del tanatorio, 
que cuentan con una sala de 
autopsias y un depósito de 
cadáveres. Esta infraestructu- 

■ ra dará servicio a toda la co
marca y su construcción y 
equipamiento ha supuesto una 
inversión de 90.000 euros por 
la Consejería de Sanidad.

San Clemente
Organizado el 
Curso Verano 
Deportivo 2005
La Concejalía de Deportes de 
San Clemente, en colabora
ción con la Junta de Comuni
dades y la Diputación Provin
cial, ha organizado el Curso 
Verano Deportivo 2005 Clinics.

Este proyecto, deportivo, 
que se impartirá del 4 al 29 de; 
julio, permitirá que los jóvenes 
nacidos entre 19.95:y 1987 pue
dan practicar y perfeccionar 
distintos deportes gracias a la  
ayuda de monitores especiali
zados.

Está previsto que el clinic 
de baloncesto y de fútbol se 
realicen del 4 al 8 de julio y del 
11 al 15 de julio, respectiva
mente. Por su parte, los clinics 
de balonmano y tenis se cele
brarán del 18 al 22 de julio y 
del 25 al 29 de julio, respecti
vamente. Los interesados en 
participar deben inscribirse en 
la oficina del Pabellón Polide- 
portivo. La inscripción fijada 
para un clinic es de 10 euros, 
mientras que si se quieren rea
lizar todas las actividades de
berán aportar 30 euros.

Ledaña

412.000 euros para mejorar el
abastecimiento a la localidad

Carboneras y Mira — : . / . . . . . . . .

Ambos municipios; cuentan con 
Unidades de Gestión de Empleo
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El Ministerio responde de esta forma a las reivindicaciones del Gobierno regional

D efensa desestim a instalar en  radar 
fijo en el paraje del ‘Pico del Lobo’

con el respeto a la naturaleza” al desestimar el 
Ministerio la instalación de un radar fijo en la 
cima del “Pico del Lobo” , en Guadalajara.

I
EI oresiderte de Caswia-La Marcha José Mana Barreda, el alcalde de 
Guadalajara, Jesús Alique y el mmisho de Defensa José Bono, iras la 
reunión de trabajo que mamuvieion en la capital abarreña

José M aría Barreda, aseguró que se ha puesto 
de manifiesto que “los intereses de la Defensa 
N acional no tienen por qué ser incompatibles

Bienestar Social asum e la 
subvención de plazas en el CA I 
de la D iputación Provincia!

Barreda realizaba estas declaracio
nes tras reunirse con el ministro 
de Defensa, José Bono, y el alcal
de de Guadalajara, Jesús Alique, 
en el Ayuntamiento alcarreño. Un 
encuentro tras el que informaron 
de esta decisión del Ministerio 
que, de esta manera, da respuesta 
a las reivindicaciones de Castilla- 
La Mancha que veía en la instala
ción de esta infraestructura mili
tar una amenaza para el equilibrio 
medioambiental de la zona.

En este sentido, el presidente 
regional manifestaba su satisfac
ción por esta decisión, que califi
có como importante, ya que “es la 
respuesta a una demanda de Cas
tilla-La Mancha que se inició sien
do José Bono presidente de la Co
munidad y yo vicepresidente”.

José María Barreda quiso agra
decer al titular de Defensa que, 
pese a que sus responsabilidades 
institucionales lian cambiado, “se 
haya mantenido fiel a sus plantea
mientos iniciales a unas instala
ciones que podrían originar un 
daño irreparable a un paraje que 
se encuentra en proceso de ser de
clarado como Reserva Natural”.

Por su parte, el ministro José 
Bono coincidía en su argumenta
ción, en tomo a porqué Defensa 
ha desechado el “Pico del Lobo” 
para albergar un radar de vigilan
cia aérea, con el planteamiento del 
presidente Barreda, puesto que es 
posible, afirmaba Bono, "la com
patibilidad entre la Defensa y los 
intereses medioambientales”.

Asimismo, el ministro aseve
raba que el equipo de trabajo que 
se formó para buscar alternativas 
al “Pico del Lobo” había logrado

El Servicio de Salud de Casulla-La 
Mancha (SESCAMi ha sacado a 
concurso, con un presupuesto de 
451.116 euros, la contratación de 
las obras para dotar de nuevos 
espacios de consulta a los servi
cios de Traumatología y Oftalmo
logía del Hospital de Guadalajara.

El provee Lo contempla el tras
lado de las consultas de ambas 
especialidades a la zona baja del 
módulo de matemo-infamil, don
de quedarán instaladas en un es
pacio con más de 1.350 metros 
cuadrados y tendrán acceso direc
to desde el exterior.

El objetivo es ofrecer una me-

encontrar una alternativa que, no 
sólo no supondrá una amenaza 
pitra el medio ambiente, sino que 
"mejorará las expectativas de vi
gilancia del espacio aéreo espa
ñol”.

De esta forma, tras barajar diez
alternativas de asentamiento úni
co y doce de asentamiento com
partido, este equipo de trabajo ha 

.optado por la instalación de un 
radar fijo en una de las bases del 
Ejército del Aire, que operará 
sincronizado con el Escuadrón de 
Vigilancia Aérea Número 2, ubica
do en Villatobas,

Tras detallar esta alternativa a 
los planteamientos iniciales de 
Defensa, Bono aseveraba que la 
decisión adoptada se había debi
do, en buena parte, a la capacidad 
de persuasión tanto del presiden
te Barreda como del alcalde de

jor calidad asistencial. proporcio
nando mayor amplitud y comodi
dad a los usuarios que acuden a 
consulta, y facilitando las condi
ciones de trabajo de los profesio
nales de estas dos especialidades, 
que se encuentran entre las de ma
yor actividad del centro sanitario. 
Además, supone un paso adelan
te en la reconversión de este edi
ficio en un módulo polich'nico, de
dicado íntegramente a consultas 
externas, tal como está previsto en 
el Plan Director de Ampliación y 
Reforma del Hospital,

El Servicio de Oftalmología 
dispondrá de 11 consultas y eua-

Guadalajara.

Otro día histórico
Éste úlum o, Jesús Alique, 

apuntaba durante su intervención 
que esta decisión convertía este 
día “en una nueva fecha histórica 
para Guadalajara comparable a la 
del pasado 3 de noviembre de 
2004”, cuando se suscribió el con
venio que contemplaba la cesión 
de los terrenos del Fuerte de San 
Francisco para la construcción de 
1.004 viviendas de promoción pú
blica.

A esta reunión de trabajo ce
lebrada en el Consistorio alcarre
ño, también asistieron el secreta
rio de Estado de Defensa, Fran
cisco Pardo; y el general Manuel 
GarcíaBemo. Jefe del Estado Ma
yor del Mando Aéreo de Comba
te,

tro salas de tratamiento, mientras 
que para Traumatología se van a 
habilitar ocho consultas y cuatro 
salas auxiliares. Ambos servicios 
contarán con zonas admimstiaii- 
vas, de recepción y citaciones in
dependientes, ademas salas de 
reuniones para los profesionales 
y almacenes de material.

El proyecto incluye dos am
plias zonas de espera, diferencia
das para cada especialidad, que 
suman en conjunto más de 150 me
tros cuadrados. También está pre
visto un vestíbulo de entrada y 
aseos adaptados para discapaci
tados.

La Consejería de Bienestar So
cial va a asumir la subvención 
de las 86 plazas del Centro de 
Atención a la Infancia (CAI) que 
la Diputación Provincial tiene en 
Guadalajara y que hasta ahora 
venían siendo financiadas por 
dicha institución provincial.

El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, y el pre
sidente de la Diputación, José 
Carlos Moratilla, suscribían el 
convenio por el que Bienestar 
Social se compromete a abonar 
la subvención para estas plazas, 
que este año ascenderá a 30.000 
euros y el próximo ejercicio su
perará los 100.000 euros.

Tomás Mañas reiteraba la fir
me voluntad del Gobierno regio
nal de facilitar a las parejas la 
conciliación de su vida laboral 
y ramiliar con la puesta en mar
cha de recursos como los Cen
tros de Atención a la Infancia 
que les garantizan la adecuada

Consejería de Industria y Tec
nología. Ayuntamiento de Gua
dalajara, Diputación Provincial, 
Federación de Comercio, CEOE- 
CEPYME Guadalajara, y Cáma
ra de Comercio han firmado el 
Plan del Comercio de Guadala
jara, una iniciativa fruto de la 
colaboración de estas institucio
nes a favor del comercio tradi
cional que tiene como objetivo 
la mejora de su competitividad.

Así lo pusieron de manifies
to los firmantes del Pian en un 
acto que tuvo lugar en el Ayun
tamiento y que contó con la pie- 
sencia del consejero de Indus
tria y Tecnología, José Manuel 
Díaz-Salazar; el alcalde, Jesús 
Alique; el presidente de Fedeeo, 
Ángel Escribano; el de CEOE- 
CEPYE Guadalajara. Agustín de 
Grandes; el máximo responsable

atención y cuidados de sus hi
jos mientras los progenitores se 
dedican a otras actividades.

En este sentido, Mañas in
dicaba que “si no colaboramos 
en crear centros de atención a la 
infancia paita que los matrimo
nios jóvenes puedan tener hi
jos y estos estén cuidados per
fectamente mientras ellos traba
jan, no cumpliremos con uno de 
los compromisos claros que he
mos asumido en el programa 
electoral”. Ese compromiso pa
saba por crear en la legislatura
5.000 nuevas plazas públicas en 
la región.

Por su parte, el presidente de 
la institución provincial, José 
Carlos Moratilla, agradecía pú
blicamente al Gobierno regional 
su colaboración, que permitirá a 
la institución que él preside li
berar fondos públicos para otro 
tipo de inversiones también ne
cesarias en la provincia.

I
ado

\q;

de la Diputación Provincial, José 
Carlos Moratilla y el presidente
de la Cámara de Comercio, Ma
nuel Jiménez.

El Plan del Comercio tiene, 
en principio, vigencia hasta 2007 
aunque cuenta con vocación de
continuidad; está dotado con
1.045.000 euros, el doble de los
600.000 inicialmenle propuestos, 
aunque la cifra tal como ha que
dado de manifiesto puede au
mentar. De esta cantidad, la Jun
ta de Comunidades aportara
750.000 euros, 250,000 el Ayun
tamiento y 45.000 la Diputación.

En cuanto a sus ejes de ac
tuación son seis cuyo objetivo 
es contribuir a la mejora de la 
profesionalización y la competi
tividad de un sector que es algo 
más que una actividad econó
mica.

El SESCAM ampiara los espacios de oftalmología 
y traumatología del Hospital Universitario

Presentado el Plan de Comercio, 
dolado con tm wMén de euros

i
i
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La Real Academia, contraria al POM
por poner en peligro el paisaje cultora!
La Real Academia de Bellas Artes y Ciencias de Toledo, el cual consideran “un error hístóri- 
Hislóricas ha presentado un total de diez alega- co” por poner en peligro el paisaje cultural de la 
dones al Plan de Ordenación Municipal (POM) ciudad.

Félix del Valle, presidente de la 
Real Academia, fue el encargado 
de presentar el documento con las 
alegaciones presentadas ante el 
Ayuntamiento, y en el que la ins
titución se muestra contrario al 
Plan de Ordenación Municipal 
(POM), basándose en que Toledo 
es una ciudad Patrimonio de la 
Humanidad, de tal forma que arre
meten contra la intención del pro
yecto municipal de modificar con 
extensas urbanizaciones el paisa
je cultural protegido ‘cuando exis
ten miles y miles de hectáreas del 
término municipal de Toledo por 
donde podría desarrollarse la ciu
dad sin plantear situaciones con
flictivas que choquen con el ran
go de valor cultural excepcional y 
universal que la Unesco, a través 
del Comité Intergubemamental de 
Protección del Patrimonio Mun
dial, Cultural y Natural, tiene re
conocido”.

En las alegaciones de la Real 
Academia de Bellas Artes se ad
vierte también a la Corporación 
Municipal que la operación de 
sacar a la luz los edificios actual
mente soterrados y el estudio de 
sus restos, será, a la larga, mucho 
más beneficiosa para la ciudad, 
incluso desde un punto de vista 
de la rentabilidad económica, que 
la edificación de unos bloques de 
vivienda sin más valor que la pura 
especulación.

En este sentido, Del Valle se 
refirió a las excavaciones que se 
están realizando en el proyecto de 
la Vega Baja, un documento ya 
aprobado por Ayuntamiento y 
Junta de Comunidades al margen 
del POM, con intervenciones ar
queológicas que están sacando a 
la luz importantes restos. Sobre

La Real Academia ce Bellas Aries y Ciencias Históricas ha presentado

este hecho, los académicos mues
tran su convencimiento de que en 
toda la zona existe todo un com
plejo  arquitectónico  llam ado 
“pretorio’, que ocupaba un barrio 
entero, compuesto de una basíli
ca, viviendas, un palacio e, inclu
so, un acuartelamiento.

El PP presenta la urbanización 
de la Vega Baja

Respecto a la Vega Baja, indi
car que la Comisión de Urbanis
mo, con los votos favorables del 
PP y la oposición de PSOE e KJ, 
aprobó la reorganización urbanís
tica de la zona del Cristo de la Vega, 
para la construcción de viviendas 
en los terrenos cercanos a la basí
lica de Santa Leocadia, una inicia
tiva que la oposición ha califica
do de “atentado histórico contra 
el patrimonio de Toledo”.

Según el portavoz socialista, 
Alejandro Alonso, este proyecto 
recoge que donde se establecían

casas unifamiliares ahora se pre
sentan “ochenta viviendas en blo
ques de cuatro alturas”, que ade
más estarían pegadas a un bien 
de interés cultural como es la igle
sia del Cristo de la Vega, unas edi
ficaciones que, tal y como ha se
ñalado ID, "alterarían gravemente 
el paisaje urbano y pondrían en 
gran riesgo los restos arqueológi
cos de la zona”. Al mismo tiempo, 
denuncian que el proyecto “sólo 
busca el beneficio a los mismos 
que se han beneficiado  de 
recalificacíones que atentan con
tra el patrimonio cultural de todos 
los toledanos”.

Ante estas críticas, el equipo 
de Gobierno ha señalado, a través 
de una nota de prensa, que consi
dera “imprescindible” la “reorga
nización urbanística de la zona del 
Cristo de la Vega”, puesto que con 
la misma, el desarrollo de esta 
zona “será algo favorable para to
dos los toledanos”.

M o lin a  p id e  a G il la  m ism a  agilid ad  p a ra  
el P O M  q u e h u b o  p a ra  L a  S a g ra
El alcalde de Toledo, José Manuel 
Molina, ha pedido a la Consejería 
de Vivienda y Urbanismo, que di
rige Alejandro Gil, que trate el Plan 
de Ordenación Municipal (POM) 
de Toledo de igual manera que 
otros planes municipales y que no 
exija “ni más, ni menos” que alas 
urbanizaciones que se están cons
truyendo últimamente en la comar
ca de La Sapa,

Molina dijo que los toledanos 
esperan que este POM se aprue
be cuanto antes porque en la ciu
dad hay una falta de suelo urbani- 
zable y su ausencia está provo
cando el aumento del precio de la

vivienda. Además, señaló que el 
POM de Toledo ha sido uno de 
los más publicitados de España y 
por su exposición pública han pa
sado miles de ciudadanos.

Molina hizo estas declaracio
nes tras las que realizó el conseje
ro de Vivienda, Alejandro Gil, 
quien recomendó a José Manuel 
Molina, que tuviera “prudencia” 
a la hora de aprobar el Plan de Or
denación Municipal (POM) poi
que las “prisas no son buenas 
consejeras” . Gil aseguró que “ya 
que se ha tardado tanto tiempo en 
la elaboración y redacción de este 
POM el Ayuntamiento debería

considerar las opiniones que se 
están vertiendo por parte de ar
quitectos, colectivos sociales y 
partidos políticos, y no aprobarlo 
con prisas”.

Consideró que “m erece la 
pena esperar un poquito más y 
establecer un debate sobre las ale
gaciones presentadas para que el 
PGM tenga el consenso de la ciu
dad de Toledo”,

El alcalde toledano aclaró tam
bién que todas las alegaciones que 
se han presentado al Plan de Or
denación Municipal serán estudia
das por ios técnicos del Consis
torio.

La Junta estud ia la mejora de 
la estación de autobuses
Tras la petición del Ayuntamien
to toledano para que construya 
una nueva Estación de Autobu
ses ‘digna’ para una ciudad 
como Toledo, la Consejería de 
Obras Públicas, por medio de un 
comunicado, señala que, cons
ciente del estado de manteni
miento y deficiencias que se 
detectan, se ha licitado un estu
dio para la elaboración- de los 
proyectos de ejecución para me
jora y acondicionamiento de las 
estaciones de autobuses de la 
Junta de Comunidades.

Este estudio permitirá “mo
dernizar las actuales estaciones 
contemplando, entre otras ac
tuaciones, la eliminación de ba
rreras”, determinándose para 
cada una de las estaciones de 
titularidad regional, las actuacio
nes necesarias para su mejora y 
adaptación a personas con mo
vilidad reducida.

Sin embargo, la consejera de 
Obras Públicas, María Encina 
Alvarez, ha salido al paso de las

críticas recibidas del concejal de 
Hacienda toledano, Lamberto 
García Pineda, quien criticó las 
condiciones de la actual Esta
ción de Autobuses, recordándo
le que la gestión del servicio 
público de esta infraestructura 
se regula mediante una conce
sión que mantiene el Gobierno 
regional con el Ayuntamiento de 
Toledo, por un plazo de 75 años.

En la nota de la Copnsejería, 
se indica que “dentro de las obli
gaciones establecidas para el 
concesionario en el citado Plie
go, observamos que el Ayunta
miento de Toledo tiene mucho 
que ver en las condiciones ‘in
dignas’ e ‘impresentables’ que 
según manifiesta el concejal 
Lamberto García-Pineda, pre
sentan las instalaciones actua
les”. Entre estas obligaciones, 
destacan la del mantenimiento 
de las obras, instalaciones y 
medios adscritos a la concesión 
en adecuado estado de conser
vación y funcionamiento.

Medio Ambiente considera viable el
vertedero de la Dehesa del Áceiíuno
La Consejería de Medio Am
biente considera ambientaknen- 
te viable la alternativa ‘Dehesa 
del Aceituno’ propuesta por el 
Consorcio Provincial de Servi
cios M edioambientales para 
ubicar en esta zona eí vertedero 
de Toledo, aunque el promotor 
deberá cumplir una serie de de
terminaciones que se han inclui
do en la Declaración de Impacto 
Ambiental.

Después de estudiar la do
cumentación presentada por el 
promotor, las distintas alegacio
nes recibidas y visitar la zoca 
propuesta, la Consejería de Me
dio Ambiente que dirige Rosa
rio Arévalo, ha emitido una De- 
claraei ón de Impacto Ambiental 
positiva que contempla una se
rie de medidas correctoras en
caminadas a garantizar el respe
to al entorno natural y paisajís
tico, a sí como de ñora y fauna 
de esta zona.

Así, deberá elaborar un Pro
grama de Vigilancia Ambiental 
que garantice el cumplimiento 
de estas medidas y reforestax 
con encinas una superficie de 
tamaño doble a la superficie con 
vegetación natural que se verá 
afectada por el proyecto.

El Consorcio tendrá, además, 
que elaborar on Plan de emer
gencia específico que evite un 
vertido accidental al río Tajo, o 
adecuar el entorno del emplaza
miento con el fin de xninxraizar 
los riesgos de mortalidad no 
natural de las especies que ha
bitan la zona.

■ iíi¡§

■

Medio Ambiente.

Por otra parte, deberán ade
cuarse los tendidos eléctricos en 
un radio de tres kilómetros alre
dedor de lainstal ación.

Otras medidas correctoras 
contemplan la identificación de 
unidades de obra o de mayor ín
dice de contaminación acústica, 
planificándose de tal forma que 
no interfieran con la época de 
cría de las especies protegidas 
déla zona (águila imperial ibéri
ca, b u itre  negro y águila 
perdiceraj.

Asimismo, el Consorcio Pro
vincial de Servicios Medioam
bientales tiene que redactar un 
plan de acción para el control 
de las poblaciones de roedores 
e insectos en niveles inferíore: 
al efecto plaga en el que se ten
ga en cuenta la posible inciden
cia de estas actuaciones sobre 
especies de fauna que puedan 
verse afectadas.

I
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COMARCAS. DE TOLEDO

En virtud del convenio firmado con la consejera de Obras Públicas y 
presidenta de ‘Aguas Castilla-La M ancha’ .

La Mancomunidad del Algodor recibirá
agua desde el embalse de Almoguera
La consejera de Obras Públicas y presidenta 
de Aguas Castilla-La M ancha, y el presidente 
de la M ancomunidad de Aguas del Río Algodor, 
Juan Jesús Vizcaíno Arenas, han firm ado hoy

un convenio de colaboración que perm ite el su
m inistro de agua a esta M ancom unidad desde 
el em balse de A lm oguera (Guadalajara) hasta 
la potabilizadora de N oblejas.

Con la firma del convenio se am
plía el número de las comarcas que 
se abastecen desde el embalse de 
Almoguera. El servicio se va a pres
tar a través de una infraestructura 
que es la que se utiliza también 
para dar agua a la Mancomunidad 
del Girasol, a través de una nueva 
ETAP (Estación de Tratamiento de 
Agua Potable) construida en ese 
sistema.

En el acto, Álvarez reconoció 
al presidente de la Mancomunidad 
del Río Algodor, Juan Jesús Viz
caíno, “el esfuerzo que realizan 
para, por sí mismos y por sus me
dios propios, prestar el serviciode 
suministro de agua a todos los mu
nicipios integrantes de esta Man
comunidad, tan importante dentro 
de la provincia de Toledo”.

Además, la titular de Obras Pú
blicas ofreció al presidente de la 
Mancomunidad la máxima colabo
ración de su departamento y el 
total apoyo para la mejora del ser
vicio de agua a todos los pueblos 
integrados en ella.

María Encina Álvarez explicó 
también que este convenio se vie
ne a sumar a los que actualmente 
tiene suscritos Aguas Castilla-La 
Mancha con otros tres sistemas a 
los que abastece, los del Bomo- 
va, Girasol y Picadas, éstos dos 
últimos de esencial importancia 
para las provincias de Toledo y 
Cuenca.

Por su parte, Juan Jesús Viz

caíno agradeció el gran interés de 
laConsejería por la Mancomuni
dad del Río Algodor y espera que 
la firma de este convenio sea el

principio de una colaboración 
más estrecha. Asimismo, manifes
tó que el convenio va a beneficiar 
a 45 municipios.

i  Campaña para el llenado racional de piscinas
La Mancomunidad del Río Algodor, en colaboración con “Aqualia”, 
empresa que gestiona el servicio de abastecimiento en alta del 

, Algodor, ha puesto en marcha una campaña de consumo 
responsable de agua, cuya primera acción se ha centrado en 
concienciar a los propietarios de piscinas de la necesidad de 
realizar un llenado racional de las mismas.
Para ello, se han remitido a los ayuntamientos carteles 
informativos con recomendaciones sobre este asunto. Así, este 
organismo y los ayuntamientos conectados a la red del Algodor 
recomiendan, entre otras acciones, prever con antelación el leñado 
de la piscina; realizarlo en horario nocturno; mantener el agua 
limpia, y cubrir la piscina mientras no se utilice; así como utilizar 
productos apropiados para el tratamiento y la depuración del agua.

O bras P úblicas ejecutará obras de m ejora  
en la  C M -9402 entre M ocejón y M agán
La Consejería de Obras Públicas 
ha adjudicado el acondiciona
miento de la carretera CM-9402, 
entre Mocejón y Magán, con un 
presupuesto de adjudicación que 
se eleva a más de 1,9 millones de 
euros, siendo el plazo de ejecu
ción de nueve meses.

La ejecución de las obras de la 
carretera CM-9402 supone una 
importante mejora al ensanchar la 
carretera existente para formar una 
plataforma con una calzada de 7 
metros y arcenes de 1,5 metros, 
así como mejoras de trazado para 
homogeneizar las características 
del tramo. La longitud total de la 
actuación es.de 6.533 metros.

Además, se proyecta la amplia

ción de las obras de drenaje trans
versal existentes para evacuar el 
agua de las cuencas interceptadas.

El proyecto afecta a la trave
sía de Magán comprendida entre 
el punto kilométrico 2,875 y el 
4,275, proyectándose el acondi
cionamiento general de la misma.

Con el acondicionamiento de 
esta carretera la Consejeria.de 
Obras Públicas sigue dando cum
plimiento al gran objetivo de me
jora y acondicionamiento de la to
talidad de la Red de Carreteras 
Secundarias en la región, para con
tar con una red funcional, segura 
e integradora, respetando al máxi
mo los aspectos medioambienta
les.

Estudio informativo de Ja 
CM-4009

Por otro lado, la Consejería ha 
aprobado el estudio informativo 
del acondicionamiento de la carre
tera CM-4009 en las localidades 
de Torrijos y Gerindote.

De este modo, una vez cum
plido el trámite de información 
pública, la Dirección General de 
Carreteras y Transportes ha acor
dado aprobar el estudio informa
tivo, considerando como opción 
más favorable la alternativa 3, au
torizándose a redactar el proyec
to de trazado, en el que se cumpli
rán estrictamente las condiciones 
señaladas en la Declaración de 
Impacto Ambiental.

Los Navaiucillos

Adjudicada la redacción del 
nuevo consultorio local
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado una reso
lución del SESCAM en la que 
se adjudica a Teresa Portea Na
varro, por un importe de 24.0000 
euros, la redacción del proyec
to y dirección de las obras de 
construcción del nuevo Consul
torio Local de Los Navaiucillos.

Según el Plan Funcional di
señado por el Servicio de Salud 
de Castilla-La Mancha, el pro
yecto arquitectónico deberá 
contemplar la creación de un 
Área de Administración, con 
zona para la recepción de pa
cientes, archivo y zona de admi
sión y cita previa.

Por otra parte, el área de asis
tencia general, que contará con 
una superficie de 136 metros 
cuadrados, dispondrá de dos 
consultas de Medicina General

y otras tantas de Enfermería, uu 
cuarto de curas, dos salas de 
espera, ascos para personal y 
para público, así como un cuar
to para el almacenamiento de los 
productos de limpieza.

Asimismo, el nuevo Consul
torio Local contará con una con
sulta polifuncional, de 20 metros 
cuadrados, que podrá ser utili
zada para el desarrollo de activi
dades de educación para la sa
lud, fisioterapia o preparación al 
parto. La dotación del centro se 
completa con un almacén cen
tral.

Este nuevo dispositivo sa
nitario permitirá mejorar la cali
dad de la atención sanitaria que 
se presta a la población de este 
municipio toledano, que cuenta 
con más de 2.300 tarjetas sani
tarias.

Sonseca

El presidente regional inauguró 
la nueva piscina cubierta

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
señaló, durante la inauguración 
de la piscina cubierta de Sonse
ca, que “nuestra región es la 
Comunidad Autónoma de Espal
da con mejor ratio de instalacio
nes deportivas por habitante” . 
En esta instalación ejemplificó 
el esfuerzo que el Gobierno de 
Castilla-La Mancha realiza por 
mejorar la calidad de vida de sus 
municipios.

“Somos la única Comunidad 
Autónoma de España que tiene 
instalaciones, de este tipo en 
municipios con este número de 
habitantes, poco más de 10.000. 
Ello demuestra que en Castilla- 
La Mancha hemos dejado de ser 
los últimos de la fila y somos los 
primeros en muchas cosas como, 
en, este caso, la prestación de 
servicios deportivos”, apuntó.

Por su parte, el alcalde de

Sonseca, Juan Francisco Mar
tín Ayuso, agradeció el esfuer
zo al Gobierno castellano-man- 
chego, por hacer realidad esta 
piscina tan demandada por los 
vecinos de su municipio, v-

La piscina, que fue inaugu
rada por el nadador olímpico y 
campeón de España, el toleda
no Javier Noriega, tiene 25 me
tros de largo por 12,5 metros de 
ancho distribuidos en seis ca
lles . Además dispone de una 
pequeña piscina auxiliar de 12,5 
metros para chapoteo.

La instalación tiene una su
perficie construida próxima a los 
2.800 metros cuadrados,: y en 
ella se han invertido 2.025.000 
euros de los que el 75% ha sido 
aportado por el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, a través de 
la Consejería de Educación y 
Ciencia, y el resto, un 25%, por 
el Ayuntamiento de Sonseca.
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Según un estudio elaborado por investigadores de la UCLM

El 72 % de los consumidores, satisfechos 
con la calidad del comercio regional
Según un estudio sobre la calidad del comercio 
regional, elaborado por investigadores de la 
UCLM  en colaboración con el Consejo de Cá
maras Oficiales de Com ercio e Industria y la

Dirección General de Consumo, el 72% de los 
consum idores se m uestra satisfecho con el ser
vicio que presta el comercio en las cinco pro
vincias de la com unidad autónoma.

con los estándares mínimos de calidad en el servido si consumidor,

El análisis, efectuado sobre 539 
establecimientos (alimentación, 
no alimentación y comercio mix
to) ubicados en 36 municipios de 
la región, pretende reconocer la 
situación actual del sector tercia
rio con los estándares mínimos de 
calidad en el servicio al consumi
dor, al tiempo que busca mostrar a 
los empresarios del sector sus 
debilidades, amenazas, fortalezas' 
y oportunidades de mejora.

Para Jesús Montalvo, director 
general de Consumo de la Junta 
de Comunidades, “el informe, que 
va a ser una referencia a nivel na
cional y europeo, ayudará a con
seguir los propósitos de adapta
ción del comercio regional a las 
necesidades reales de la pobla
ción”.

El estudio establece también 
que tanto para el consumidor 
como para el comerciante caste- 
llano-manchego los indicadores 
de calidad percibida son la gran 
variedad de productos, el entor
no bien comunicado, el manteni
miento y la limpieza, la amabilidad 
personal y el cumplimiento de pro
mesas.

Sin embargo, existen algunos 
' aspectos mejorables, como los 
sistemas de protección antincen- 
dios (sólo existen en el 39% de los 
establecimientos analizados), las 
nuevas tecnologías (sólo el 47% 
tienen ordenadores, y el 32% ac
ceso a Internet), el sistema auto
matizado de cobros (presente úni
camente en el 34% de los comer
cios estudiados) o el buzón de 
quejas y sugerencias (activo en el 
19% de las tiendas).

Por estas razones, el informe 
recomienda a los comerciantes, 
entre otras mejoras al servicio, dis
poner de instalaciones atractivas,

cuidar la imagen y la formación de 
los trabajadores, dispensar buen 
trato a los clientes sin realizar di
ferenciación entre habituales y 
ocasionales, reducir los tiempos 
de espera y disponer de una ofer
ta variada de productos.

Femando Jerez, presidente de 
la Cámara de Comercio e Industria 
de Toledo, ha realizado una llama
da de atención al comercio regio
nal, pidiendo a los profesionales 
del mismo que atiendan a estas re
com endaciones para m ejorar 
competitivamente la calidad de su 
servicio.

Para contribuir a mejorarlo, el 
estudio incluye un decálogo de 
objetivos de cara a las administra
ciones públicas, entre los que des
tacan la elaboración de un plan 
estratégico de equipamientos co
merciales, el apoyo a la formación 
del personal, la difusión de infor
mación a los consumidores y el 
diseño de una guía de buenas 
prácticas orientada al comercian

te y al consumidor.
Por su parte, Evangelina Aran- 

da, vicerrectora del Campus de 
Toledo, que ha participado en la 
elaboración del. informe con los 
profesores Jesús Santos y Arturo 
Molina, el estudio supone “una 
nueva aportación de la labor in
vestigadora de la Universidad de 
Castilla-La Mancha al desarrollo 
socio-económico regional y a la 
puesta en valor de los recursos 
de nuestra comunidad autónoma”.

En la actualidad, Castilla-La 
Mancha tiene un total de 34.329 
establecimientos comerciales, que 
emplean al 12% de los trabajado
res de la región, con más de
640.000 puestos de trabajo. El 85% 
de los establecimientos comercia
les no dispone de más de dos em
pleados asalariados. Por tanto, el 
sector comercial presenta un alto 
nivel de trabajadores autónomos 
y se compone casi exclusivamen
te de pequeñas y medianas em
presas.

E l G obierno regional se personará en  el 
caso de v iolencia dom éstica de P iedrbuena
El Consejo de Gobierno ha acor
dado ejercer la acusación particu
lar en el proceso judicial que se 
abra por la muerte de una mujer en 
Piedrabuena (Ciudad Real), tras 
ser degollada presuntamente por 
su marido.

El consejero de Relaciones 
Institucionales, Emiliano García- 
Page, quien ha señalado que “no 
vamos a pasar de largo en ningún 
caso de maltrato en la comunidad

autónoma”, recordó que ya son 
ocho los casos en los que el Go
bierno regional se ha personado 
como acción popular y aseguró 
que “entre todos hemos conse
guido que haya un clarísimo re
chazo social a este tipo de delin
cuencia, porque hace no mucho 
años, cuando un hombre maltra
taba a su mujer, pasaba desaper
cibido” y, sin embargo, “hoy no 
sólo es noticia, sino que moviliza

a toda la sociedad en un claro re
chazo”.

Asimismo, anunció que el Go
bierno de Castilla-La Mancha “se 
va a personar en todos y cada uno 
de los casos donde exista maltra
to con resultado de muerte o de 
graves daños para la víctima” y 
fue rotundo al asegurar que “no 
vamos a pasar de largo en ningún 
caso de maltrato en Castilla-La 
Mancha”.

Más de 100 inmigrantes se
benefician de las
Un total de 104 personas se han 
beneficiado durante los cuatro 
primeros meses de este año de 
las Casas de Acogida Temporal 
para Inmigrantes, que la Conse
jería de Bienestar Social, en co
laboración con diversas entida
des, mantiene en ocho localida
des de nuestra comunidad au
tónoma.

Estas casas de acogida tie
nen como misión prestar cobijo 
y ayuda a aquellos inmigrantes 
que sufren situaciones extremas 
de desprotección social, sole
dad y aislamiento, estando im
posibilitados de llevar una vida 
normalizada en nuestro país.

En este sentido, el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, ha destacado “la nece
sidad solidaria y atender y cu
brir las necesidades básicas de 
estas personas, que además de 
no tener nada se encuentran en 
un país extraño. Son personas 
que no tienen trabajo ni vivien
da y se encuentran en un calle
jón sin salida, y nuestro deber 
es ofrecerles alguna esperanza. 
Para ello disponen de 69 plazas 
repartidas en ocho Casas de 
Acogida”.

Así, en estos centros, que 
. durante este año mantienen un

Aprobados 134 
cooperación ai
Conseguir que los pueblos más 
pobres del planeta puedan te
ner una oportunidad para salir 
de la situación de abandono y 
desesperanza en que se encuen
tran, mejorando su calidad de 
vida y ayudándolos a lograr los 
medios necesarios para salir por 
sí mismos de esta situación, es 
el objetivo del programa de Co
operación Internacional cuya 
convocatoria de este año ha sido 
presentada por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas.

Así, son 134 proyectos los 
aprobados durante el presente 
año y que tendrán como fin la 
puesta en marcha de iniciativas 
tendentes a mejorar la educa
ción, la sanidad, las infraestruc
turas o los sectores productivos 
de los países más pobres del 
mundo.

Unos proyectos en los que, 
según Tomás Mañas, se inver
tirán durante el año 2005 más de 
28,8 millones de euros, “lo que 
supone destinar a la Coopera
ción al Desarrollo el 0,7 por cien
to de los recursos propios de la 
Junta de Comunidades, cum
pliendo así con el mandato de la 
Ley Regional de Cooperación y 
con las aspiraciones de las

casas de acogida
índice de ocupación del 86%, 
además de cubrir las necesida
des de alojamiento y manuten
ción, las ONG que los gestionan 
trabajan sobre los aspectos per
sonales y sociales de los inmi
grantes, con el fin de posibilitar 
su inserción social o, por el con
trario, apoyar el retomo volun
tario a su país de origen.

Para el mantenimiento de es
tos ocho centros la Consejería 
de Bienestar Social invierte du
rante este año más de 505.000 
euros, “un presupuesto, en el 
que también participan las ONG 
colaboradoras, y con el que se 
afrontan los gastos de vivien
da, manutención y personal”, ha 
señalado Tomás Mañas.

Estas ocho Casas de Acogi
da temporal para inmigrantes se 
encuentran situadas en Albace
te, Alcázar de San Juan, Valde
peñas, La Solana, Cuenca, Gua- 
dalajara, Talavera de la Reina y 
Toledo.

El trabajo con estas perso
nas extranjeras lo llevan a cabo 
ONG como Cruz Roja, Talavera 
Acoge, Guada Acoge, Mancha 
Acoge, Cáritas y la Coordinado
ra de Asociaciones de Inmigran
tes, que mantienen convenios 
con la Consejería.

proyectos de 
desarrollo
ONG”.

Así, estos 134 proyectos de 
Cooperación Internacional han 
sido seleccionados de las 272 
iniciativas que se presentaron a 
la convocatoria del presente 
año. Además, de las aprobadas, 
87 de ellas se financiarán en su 
integridad, mientras que el res
to han visto reducido su presu
puesto.

Por lo que respecta a los sec
tores de actuación, veintinueve 
de los proyectos se destinarán 
a la mejora de la educación; vein
titrés a fomentar el sector pro
ductivo (a través de cooperati
vas y creación de empresas) de 
determ inadas com unidades; 
veintiuno iniciativas tendrán 
como punto central la mejora de 
la salud; veinte serán destina
dos a la creación de infraestruc
turas básicas; dieciséis serán 
para el desarrollo social y local; 
seis estarán centrados en mejo
rar la calidad de vida de las mu
jeres; tres tendrán como fin la 
protección y fomento de las po
blaciones indígenas y dieciséis 
serán para sensibilizar a los cas- 
tellano-manchegos sobre la im
portancia de estos programas de 
Cooperación.
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La reglón, a la cabeza en plazas
fesMewdales p a ra  mayores

JÜ-

; lastilla-La M ancha es la com unidad autónom a 
--ue mayor porcentaje de plazas residenciales 
-osee de toda España, según el último informe

ün este sentido, y teniendo en
- -renta la población mayor de 65
- - ños y el número de plazas resi-
- ¡enciales, nuestra región posee un 
¡orcentaje del 7%, el mayor de 
spaña, seguido de Navarra, con

-¡-i 6,5%; Castilla y León, con un 
;,3%; Aragón, con un 5,5% y 
\ [adrid, con un 4,9%; situándose 
i. - media nacional en un 4,1 %.

El consejero de Bienestar So- 
■-al, Tomás Mañas, ha valorado 
-amanera muy positiva estos da- 

11 -s, “pues ponen de manifiesto el 
esfuerzo realizado por el Gobier
no regional durante estos años, 
para dotar a Castilla-La Mancha 
de una red residencial amplia y de 
calidad, que ofrezca a nuestros 
mayores los servicios y atencio
nes que merecen”.

De esta manera, Tomás Mañas 
ha recordado que el presupuesto 
que su departamento destina a la 
Atención a las Personas Mayo
res durante el presente año as
ciende a más de 201 millones de 
euros, lo que supone un incre
mento superior al 15% con respec
to al año 2004.

Así, el informe hecho público 
por el Imserso, organismo depen
diente del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, destaca que 
nuestra comunidad poseía duran
te el año 2004 más de 25,300 pla
zas residenciales para personas 
mayores, incluyendo en esta cifra 
tanto las existentes en los centros 
públicos, como en los concerta
dos y privados. Ese mismo docu
mento señala que la población 
mayor de 65 años residente en 
nuestra comunidad autónoma as
cendía, el pasado año, a cerca de 
360.000 personas.

Por lo que respecta a los re
cursos en centros residenciales 
públicos para personas mayores 
que posee Castilla-La Mancha, 
entre los que se encuentran las

elaborado por el Instituto de M igraciones y Ser
vicios Sociales, y en el que se recogen los datos 
de centros y plazas residenciales durante 2004.

I
 : El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, junto al alcalde de 
:r.Villariobleda,'-Bedro Antonio Ruiz, (derecha) ante-los terrenos que 
■ acogerán la nueva residencia para personas mayores de esta localidad 

- a lb a c e t e ñ a . r :

residencias, los centros de estan
cias diurnas y las viviendas tute
ladas, durante los primeros meses 
de este año ya se han superado 
las 9.000 plazas.

Sin embargo, y a pesar de esta 
situación de ventaja en la que se 
encuentra Castilla-La Mancha en 
el número de recursos residenciá

is ViHaxrobledo contará con una Residencia 
para mayores que albergará a 120 personas
La localidad albaceteña de Villarrobledo contará con una nueva 
residencia pública para personas mayores que podrá acoger a 120 
usuarios, según el anuncio realizado por el consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas,.quien, junto con el alcalde de la localidad, 
Pedro Antonio Ruiz, se desplazó a los terrenos que albergarán este 
nuevo centro, destacando la necesidad de “seguir construyendo 
residencias que puedan dar servicio a las personas mayores de 
nuestra región, cuando necesiten de atenciones especializadas”. 
Mañas señaló que la nueva residencia será “totalmente pública”, 
por lo que los usuarios que acoja este nuevo centro saldrán de las 
solicitudes que se realicen a la Consejería, señalando que serán 
los ciudadanos de Villarrobledo los que se beneficiarán más 
directamente de este recurso.
La residencia contará con 120 plazas para personas asistidas, de las 
que 90 dispondrán de habitaciones individuales y las 30 restantes 
en habitaciones dobles. El nuevo centro dispondrá de servicios de 
fisioterapia, terapia ocupacional, especialistas geriátricos y 
médicos. Además, este recurso contará también con un centro de 
estancias diurnas con capacidad para 20 personas mayores.

les, "no hay ningún día en el que 
no tengamos presente a aquellas 
personas que están a la espera de 
una plaza residencial. Por eso 
nuestro trabajo diario sigue sien
do intenso, para conseguir que 
cualquier mayor que necesite una 
plaza en una residencia pueda dis
poner de ella cuanto antes”.

Bienestar Social destina m ás de 200.000 euros 
en ayudas de emergencia para la infancia
Más de 203.000 euros destinará la 
Consejería de Bienestar Social en 
tres ayudas de emergencia, que su
pondrán la compra de alimentos y 
artículos de primera necesidad 
para la población infantil de los 
campamentos saharauis y los ni
ños en situación de extrema po
breza de Argentina, así como en 
paliar los daños ocasionados por 
las inundaciones sufridas en la 
Colonia Berlín, en Bolivia.

Así, se dedicarán 100.000 euros

a la compra de leche infantil, azú
car, arroz, harina y compotas in
fantiles, con el fin de paliar la des
nutrición que sufre la población 
infantil saharaui que se encuentra 
refugiada en los campamentos si
tuados en Tinduf (Argelia).

También, los niños de las zo
nas más deprimidas y empobreci
das del Gran Buenos Aires, en Ar
gentina, serán objeto de ayuda por 
parte del Gobierno regional. En 
este caso se aportarán 70.000

euros que se destinarán a 14 co
medores e instituciones especia
lizados en la atención a la infan
cia, que se encuentran situados 
en las zonas de máxima pobreza.

La última de las ayudas huma
nitarias aprobadas recientemente 
por la Consejería de Bienestar So
cial tiene como destino la Colonia 
Berlín, en Bolivia, que ha sufrido 
inundaciones por el desborda
miento del Río Grande, afluente del 
Amazonas.

Una Escuela formará a los
padres en materia de consumo
El director general de Consumo, 
Jesús Montalvo, y la presiden
ta de la Confederación de Aso
ciaciones de Madres y Padres 
de Alumnos “Miguel de Cervan
tes”, Isabel Sánchez, han sus
crito un convenio de colabora
ción para formar en Castilla-La 
Mancha a progenitores de los 
alumnos como mediadores de 
consumo en la comunidad edu
cativa regional.

Este programa, que será fi
nanciado por Consumo con
10.000 euros y gestionado por 
la Confederación “Miguel de 
Cervantes", pretende crear en 
Castilla-La Mancha una especie 
de “escuela” de padres y madres 
de alumnos en materia de con
sumo, a fin de que conozcan los 
recursos que dispone la Admi
nistración regional en este área.

como un elemento más para con
tribuir a mejorar la calidad de la 
enseñanza regional.

Según el acuerdo, se organi
zarán aulas de adultos que ver
sen sobre asuntos de consumo 
responsable para la sensibiliza
ción de las familias y su proyec
ción en la comunidad educati
va, además de evaluar el plan de 
formación desarrollado y el es
tudio que recoja las propuestas 
de diseño de materiales y con
tenidos a llevar a cabo en los 
próximos años.

Entre los temas contenidos 
en este programa destacan la 
educación hacia un consumo 
solidario, responsable y respe
tuoso con el medio ambiente, y 
el ejercicio de los derechos que 
el ciudadano tiene como usua
rio ante una práctica abusiva.

Ayudas a asociaciones para conocer
la £!M add  Quijote9 ‘
El Gobierno regional, a través de 

' la Consejería de Presidencia, ha 
puesto en marcha la convoca
toria de ayudas para visitar lu
gares de la Ruta de Don Quijo
te, por la que, hasta el momento, 
124 asociaciones y entidades 
sin ánimo de lucro de toda la re
gión se han beneficiado ya de 
esta iniciativa.

Mediante las subvenciones 
concedidas, el Gobierno auto
nómico ha posibilitado que más 
de 8.200 casteilano-manchegos, 
a través de estos colectivos, 
hayan podido acercarse a las 
localidades y lugares que con
forman las Rutas, cuyo recorri
do discurre por los escenarios y 
paisajes naturales en los que se

situaron las andanzas de Don 
Quijote.

Los lugares más solicitados 
por estas' asociaciones y .enti
dades han sido Villanuevas de 
los Infantes (Ciudad Real), El 
Toboso (Toledo), Sigüenza 
(Guadalajara) y San Clemente y 
Beimonte ambas en la provincia 
de Cuenca.

La convocatoria de subven
ciones para visi tar cualquiera de 
los lugares que recorren los diez 
tramos que componen las Ru
tas del Quijote, estará abierta 
hasta el 31 de octubre de 2005 y 
sus bases se pueden consultar 
en el Diario Oficial de Castilla- 
La Mancha de 29 de marzo de 
2005.

Los trenes AVE difimdirán el logo del IV Centenario
La empresa pública ‘Don Quijote de La Mancha 2005’ y RENFE, han 
firmado un convenio de colaboración, por el que RENFE se convierte en 
transportista oficial de la imagen del IV Centenario de El Quijote y de 
Castilla-La Mancha. Así, los trenes de alta velocidad de la lútea Madrid- 
Sevilla llevarán en su locomotora la imagen publicitaria conmemorativa del 
IV Centenario. Además, RENFE distribuirá 67,000 ejemplares de la edición 
de ‘Un Quijote, un euro’, en las líneas de Alta Velocidad, Cercanías, Gran
des Líneas y Regionales, e implantará un menú degustación ‘El Quijote’ y 
un vídeo del IV Centenario y de las ‘Rutas de Don Quijote’ en los monito
res de los trenes AVE, Civia y Grandes Líneas.
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El presupuesto de inversión ha ascendido a un total de 7 .923 .000  euros, financiados por la Junta de 
Comunidades y fondos PEDER

El rector y el presidente regional inauguran  d  nuevo 
edificio de la  E scuela Politécnica de C uenca
El rector de la UCLM , Ernesto M artínez 
A taz y el presidente del Gobierno regio
nal, José M aría Barreda, presidieron la in
auguración de las instalaciones que alber

ga la Escuela Politécnica del Campus de 
Cuenca. La construcción del nuevo edifi
cio, con una superficie total de 8.214 m e
tros cuadrados, ha supuesto una inversión

de 7.923.000 euros y acoge las titulacio
nes de Arquitectura Técnica e Ingeniería 
de Telecomunicación, especialidad Soni
do e Imagen.

La nueva sede de la Escuela 
Politécnica se sitúa en un edificio 
de tres plantas, con una superfi
cie construida total de 8.214. me
tros cuadrdos, inaugurado en el 
Campus conquense en un acto 
que contó con la asistencia del 
rector de la Universidad de Casti
lla-La Mancha (UCLM), Ernesto 
Martínez Ataz; el presidente de la 
Junta de Comunidades, José Ma
ría Barreda; el alcalde, José Ma
nuel Martínez Cenzano; el vice
rrector de Extensión Universitaria 
y del Campus de Cuenca, José Ig
nacio Albentosa; el consejero de 
Educación, José Valverde; y el di
rector del centro, Miguel Ángel 
Rodríguez.

Martínez Ataz mostró su sa
tisfacción por la inauguración de 
un nuevo edificio en el Campus, 
manifestando que, durante estos 
años, la Escuela Universitaria 
Politécnica se ha caracterizado por 
su dinamismo y responsabilidad 
en la labor de formar arquitectos e 
ingenieros técnicos de Telecomu
nicación competentes para reali
zar las funciones que demandan 
la sociedad y las empresas. Prue
ba de ello es que los 200 arquitec
tos técnicos y 58 ingenieros de Te
lecomunicación, que hasta el mo
mento se han graduado, están tra
bajando.

Asimismo, destacó la implica
ción del centro en el entorno 
socioeconómico de la provincia y 
de la Comunidad Autónoma, im
plicación que queda patente con 
la cantidad de convenios firmados 
con empresas y organismos pú
blicos y privados para la realiza
ción de labores de colaboración 
y asesoramiento.

Por su parte, José María Ba
rreda felicitó a la ciudad de Cuen
ca por disponer de estas “magní
ficas instalaciones” y agradeció a 
la UCLM su puesta en marcha. En 
este sentido, el presidente dijo que 
“la materia-prima más importante 
para el desarrollo de una sociedad 
es la inteligencia de sus hombres 
y mujeres, por eso, es importante 
disponer de centros donde se cul
tiva esa materia gris”.

Datos técnicos
El edificio, que alberga las en

señanzas de Arquitectura Técni
ca e Ingeniería Técnica de Teleco
municaciones, se ubica en una 
parcela de 27.600 metros cuadra-

¡Ekpresidentewegiam>
¡Escuela Rolité<micaxde-ia UCIM> en presencia del rector de la Universidad Regional, Ernesto¡Martínez Ataz, e l
alcalde de la ciudad, José Manuel Martínez Cenzanoy y  el vicerrector de Extensión Universitaria del Campus 
de Cuenca, José Ignacio Albentosa

dos, situada al norte del Campus, 
cedida por el Ayuntamiento de la 
capital conquense.

tamaños, el Aula Magna y la cafe
tería; y el Módulo C está destina
do a laboratorios.

López, la Escuela Universitaria 
Politécnica de Cuenca ha otorga
do hasta la fecha la titulación a

La nueva Politécnica tiene una 
estructura lineal, formada por tres

En la Escuela Universitaria 
Politécnica estudian 715 universi-

199 arquitectos técnicos y a 58 
ingenieros técnicos de Telecomu-

módulos diferenciados. El Módu
lo A acoge despachos de profe
sores, dirección y secretaría; en el 
B se ubican aulas de diferentes

tarios, de los que 465 cursan Ar
quitectura Técnica y el resto, 250, 
Telecomunicaciones.

Dirigida por Miguel Ángel

nicaciones.
El porcentaje de colocación en 

el mercado laboral es prácticamen
te del cien por cien.

La UCLM analizará la red de carreteras en la región
Casi 300.000 euros, apor
tados en su totalidad por 
la Consejería de Obras 
Públicas, servirán para 
que la Escuela de Cami
nos de la  U niversidad  
regional estudie los sis
temas de transporte que 
hay en la región, su m o
d ificación  y m ejora, y 
lleve a cabo una investi
gación idéntica sobe la  
R ed  de C arreteras de 
Castilla-La M ancha que 
son com petencia de la  
A dm inistración  reg io
nal.

E l re c to r  de la  
UCLM, Ernesto M artí
nez Ataz, y la  consejera 
de Obras Públicas de la 
Junta de Comunidades, 
M aría Encina Álvarez, 
firm aban dos convenios 
de co la b o ra ció n  para  
realizar labores de in 
vestigación en m ateria  
de carreteras y transpor-

t f

tes que serán liderados 
por los profesores de la 
E scu e la  de C am in os  
Canales y Puertos, Re
gona Guirao y José Ma
ría M enéndez, respecti
vam ente.

En total, la Junta de 
C o m u n id a d es a b o n a  
144.243 euros para la  
investigación de nuevas 
in fr a e s tr u c tu r a s  en  
C a stilla -L a  M a n ch a ,

comportamiento estruc
tural de los m ateriales 
a utilizar en la construc
ción de carreteras, infor
m e de la  situación y evo
lución de la red de ca
rreteras regionales, in
ventario y tom a de datos 
en la red de carreteras e 
investigación de la red  
de carreteras en la red 
de espacios protegidos.

Por otro lado, la  A d

m in istra c ió n  reg io n a l 
a p o r ta  o tro s  1 4 4 .2 4 3  
euros para planificación  
y  ordenación de los sis
tem as de transporte en 
la  región, interm odali
dad en el transporte de 
m ercancías, p la n ifica 
ción estratégica  de los  
centros de transporte, 
integración de los siste
m as aeroportuarios en 
la  red de transporte y la  
integración am bienta l 
de las líneas de alta ve
locidad que transcurren  
p or C astilla -L a  M a n 
cha.

El periodo de ejecu
ción de los mism os esta
rá en vigor hasta agosto 
de 2006 que podrá ser  
ren ovad o  p a ra  seg u ir  
evaluando los dos secto
res por parte del área de 
Ingeniería de los Trans
portes, adscrita a la  E s
cuela de Caminos.

Albacete acogerá 
la concentración 
Inform ática 
é P arty  Q uijo te?
La Universidad de Castilla-La 
Mancha, con la colaboración 
de la Consejería de Industria y 
Tecnología, ha organizado una 
party informática conmemora
tiva del IV centenario del Qui
jote, que se celebrará en Alba
cete entre los días 7 y 10 de 
julio. Se trata de una concen
tración informática en la que 
se busca compartir experien
cias, resolver problemas infor
máticos y, en definitiva, hacer 
realidad la llamada “sociedad 
de la información” en el más 
amplio sentido del concepto.

Hasta 1000jóvenes de toda 
España podrán sumarse a esta 
iniciativa para la que se han 
preparado recintos exclusivos 
y otros abiertos, que serán 
accesibles a cualquier perso
na que quiera aprender algo 
nuevo.

Así, se habilitará el pabe
llón principal del recinto ferial 
de la Diputación de Albacete 
(ITAP), que acogerá los 1.000 
ordenadores y los stands de 
ios patrocinadores y colabo
radores. Asimismo, con obje
to de facilitar la convivencia 
de los participantes, se ubica
rá en el pabellón n° 2 una zona 
de acampada para asistentes 
de otras ciudades y para aque
llos que quieran disfrutar in
tensamente los cuatro días de 
la Party.

Renovado d  
convenio con la 
Fundación 
Leticia Castillejo
La Universidad de Castilla-La 
Mancha seguirá recibiendo 
fondos de la Fundación Leti
cia Castillejo para continuar la 
investigación que se lleva a 
cabo en el Centro Regional de 
Investigaciones Biomédicas 
(CRIB).

Así, se amplía en 9.000 
euros la dotación económica 
del convenio suscrito entre la 
Fundación Leticia Castillejo y 
la Universidad de Castilla-La 
Mancha para una beca de in
vestigación sobre el cáncer, a 
fin de fomentar la realización 
de un proyecto que abarca un 
espectro de tratamientos on
cológicos que incluyen la qui
mioterapia convencional, la 
radioterapia y las nuevas dro
gas de diseño; tratamientos 
que han demostrado una alta 
efectividad en la lucha contra 
el cáncer.
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Los exámenes del concurso-oposición se iniciarán el 23 de junio ' :

E ducación  rec ib e  12.457 so licitudes 
p a ra  la s  oposiciones a  docen tes
La Consejería de Educación y Ciencia ha reci- drán lugar en las cinco provincias de Castilla- 
bido VI A S I  solicitudes pai a participar en los exá- La Mancha a partir del 23 de junio y hasta fina- 
menes de las oposiciones a docentes que ten- les de julio.

Las 1.360 plazas ofertadas este 
año se distribuyen de la siguiente 
forma: 510 de Educación infantil, 
260 de Inglés, 220 de Educación 
Física, 200 de Pedagogía Terapéu
tica, 85 de Audición y Lenguaje y 
85 de Música

Esta oferta de empleo público 
docente es la sexta desde que el 
Gobierno de Castilla-La Mancha 
gestiona la educación. Con las cin
co convocatorias anteriores reali
zadas por la Consejería se crearon 
5.530 puestos de trabajo fijos, a 
los que se unirán los correspon
dientes a la oferta de este año.

El cinco por ciento del total de 
las vacantes se reserva a maes
tros con discapacidad en una con
vocatoria independiente, una me
dida que viene a cumplir el com
promiso de la Administración Re
gional.

Las pruebas selectivas ten
drán lugar en las siguientes sedes: 
En Albacete se realizarán los exá
menes de Pedagogía Terapéutica; 
en Ciudad Real y Puertollano, los 
de Educación Infantil; en Cuenca, 
los de Educación Física; en Gua- 
dalajara, los de Audición y Len
guaje; en Toledo, los de Inglés; y 
en Talayera de la Reina, se desa
rrollarán los exámenes de Música.

La oposición constará de dos 
pruebas. La primera tendrá dos 
partes, una práctica, con la reali
zación de una serie de ejercicios 
que permitirán comprobar que los 
aspirantes poseen una formación 
científica y un dominio de las téc
nicas de trabajo precisas para im
partirlas áreas, asignaturas o mó
dulos propios de la especialidad a 
que opten; y una segunda, con
sistente en el desarrollo por escri
to de un tema correspondiente al 
temario déla especialidad.

1

La segunda prueba tendrá por 
objeto la comprobación de la apti
tud pedagógica del aspirante y su. 
dominio de- las técnicas necesa
rias para el ejercicio docente y

JU

consistirá en la presentación de 
una programación didáctica y en 
la elaboración y exposición oral de 
una unidad didáctica áhte el tri
bunal.

Educación regula el calendario escolar tras el 
dictamen favorable del Consejo Escolar
La Consejería de Educación y Ciencia ha aprobado la  O rden de 
Calendario E scolar tras el debate con los sindicatos y  las fam ilias y  
el dictam en favorable del Consejo Escolar, una norm a realizada 
con el com prom iso de que si sindicatos y  fam ilias llegan a un  
acuerdo en torno al descanso de Sem ana Santa, la Consejería 
m odificará la Orden para integrar ese consenso.
A sí lo  indicaba el director general de Coordinación y Política  
Educativa, P edro Pablo Novillo, quien recordó que tras dos años sin 
alcanzar un acuerdo sobre ese único aspecto de! calendario, la 
Consejería “en un ejercicio de responsabilidad” ha elaborado un 
m arco estable para el que ha buscado el m ayor diálogo y  
acercam iento entre las posturas que están encontradas. - 
E n la Orden se contienen elem entos com unes a toda Castilla-La 
M ancha, com o son el inicio y el final de curso, el núm ero de días 
lectivos y los descansos de las fiestas de Navidad y Sem ana Santa. 
Junto a esos elem entos hay un conjunto de posibilidades para la  
flexibilidad y la intervención de las distintas provincias y de los 
ayuntam ientos com o la fijación variable de las fiestas locales o el 
carnaval, siem pre con la  consulta preceptiva y la participación de 
todos los sectores im plicados.

M ás de 13.000 escolares participan en el proyecto 
“Los valores desde Aldeas Infantiles SOS”
Más de 13.000 alumnos y aluna
rías de 195 colegios de Castilla-La 
Mancha han participado a lo lar
go de este curso en el proyecto 
educativo “Los valores desde Al
deas Infantiles SOS”, una iniciati
va que ha contribuido a fomentar 
entre los escolares la reflexión y el 
diálogo sobre el valor de la con
fianza, formándoles como ciuda
danos responsables y 
participativos.

Aldeas Infantiles SOS ha con
tado con la colaboración de la Con

sejería de Educación y Ciencia en 
esta iniciativa en la que los alum
nos y alumnas participantes han 
reflexionando sobre sí mismos y 
sobre los demás;

La directora general de Igual
dad y Calidad en la Educación, 
María del Mar Torrecilla, y la di
rectora de Comunicación de Al
deas Infantiles, Gracia Escudero, 
clausuraron en Toledo el progra
ma correspondiente a este curso, 
con la asistencia de un grupo de 
escolares del colegio “Virgen del

Rosario de Pastores” de Huerta de 
Valdecarábanos (Toledo), uno de 
los centros participantes. Dos de 
las escolares expusieron tres peti
ciones que responden a cada una 
de las tres unidades que han inte
grado este año el proyecto; la con
fianza contigo mismo, con el en
torno y con la sociedad.

Este ha sido el séptimo curso 
en el que se desarrolla este pro
grama, en el que han participado
256.000 niños y niñas de 3.751 co
legios de toda España.

Fallados ios Premios Periodísticos 
Don Quijote de La Mancha
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha hecho público el fa
llo del jurado calificador de la 
XII Edición de los Premios Pe
riodísticos Don Quijote de La 
Mancha convocados el pasado 
diciembre de 2004.

En la modalidad de Prensa, 
Javier Martínez Reverte ha ob
tenido el premio con el reportaje 
‘Tras los pasos del hidalgo'. El 
premio está dotado con 9.000 
euros y diploma.

En la categoría de Televisión 
han sido Carlos de la Morena 
García y Juan Francisco Molina 
Gómez quienes han obtenido el 
galardón con el reportaje ‘Las

claves de Toledo’, también do
tado con 9.000 euros y diploma.

Mientras, en la modalidad de 
radio, el jurado decidió dejar de
sierto el premio.

Por unanimidad, el jurado 
también ha concendido un ac
césit de 3.000 euros a Julián 
Dueñas Vinuesa, en la modali
dad de prensa, por el trabajo ‘La 
Mancha vive la Quijotemanía’.

La entrega de los premios de 
esta XII Edición de los Premios 
Periodísticos Don Quijote de La 
Mancha está previsto que ten
ga lugar durante la celebración 
ríe la Noche del Turismo de Cas
tilla-La Mancha.

GttaáaJajara se Integra en la Red 
de Universidades de Mayores

Foto Opear Gómez
El consejero de Bienestar Social, Tomás Mañas, junto a l rector de 
la Universidad de Alcalá de Henares, Virgilio Zapatero, durante el 
acto de clausura de la Universidad de Mayores de Guadalajara.

La Universidad de Mayores de 
Guadalajara se incorpora este 
año al proyecto de Universida
des de Mayores que se lleva a 
cabo en las restantes provincias 
de Castilla-La Mancha, gracias 
al acuerdo alcanzando entre la 
Consejería de Bienestar Social 
y la Universidad de Alcalá de 
Henares.

El consejero de Bienestar 
Social, Tomás Mañas, realizaba 
este anuncio durante la clausu
ra del curso 2004-05 de esta Uni
versidad de M ayores, en un 
acto académico desarrollado en 
la capital alcarreña, y en el que 
participaron también el rector de 
la Universidad de Alcalá de He
nares, Virgilio Zapatero, y el pre
sidente de la Diputación Provin
cial de Guadalajara, José Carlos 
Moratilla.

En este sentido, Tomás Ma
ñas se dirigió a los 82 alumnos 
que durante este año han cur
sado estudios de Historia Anti
gua, Literatura Clásica, Arqueo
logía, Arte Medieval, Geografía, 
Historia del Pensamiento o Cine, 
entre otras asignaturas, en esta 
Universidad de M ayores de 
Guadalajara, para asegurarles el

apoyo del Gobierno regional a 
esta iniciativa.
■ El consejero destacó que la 
incorporación de Guadalajara a 
las Universidades de Mayores 
ha sido posible gracias el acuer
do alcanzado con la Universidad 
de Alcalá de Henares, de donde 
depende la provincia alcarreña 
en materia universitaria. Según 
este acuerdo, la Consejería de 
Bienestar Social aportará 18.000 
euros, para subvencionar el ac
tual curso académico.

Este convenio será prorroga- 
ble en años sucesivos, con el 
fin de que todas las Universida
des de Mayores de Castilla-La 
Mancha cuenten con idéntico 
apoyo del Gobierno regional.

Así, durante el acto de clau
sura del curso Tomás Mañas 
destacó que los alumnos que 
han realizado sus estudios-en 
esta Universidad “sois un ejem
plo de que las personas mayo
res constituyen un colectivo di
námico, con. ganas de aprender 
y que siguen siendo parte fun
damental y activa de la socie
dad actual, sin los cuales no po
demos seguir construyendo el 
futuro de todos”.
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La presidenta de la empresa pública ‘Don Quijote 2005’ y consejera de Economía, María Luisa 
Araújo, inauguró la tercera gran exposición conmemorativa del IV Centenario

El M useo de Albacete acoge la exposición ‘M em oria 
rusa de España. Alberto y El Quijote de K ózintsev’
L a presidenta de la Em presa Pública Don Sociedad E statal de Conm em oraciones las denominadas Grandes Exposiciones 
Quijote de la M ancha 2005 y consejera de Culturales (SECC), José García Velasco, abiertas al público en Castilla-La M ancha 
Econom ía y Hacienda, M aría Luisa Araú- y la consejera de Cultura, Paz López, esta con m otivo del IV  Centenario de la publi- 
jo, inauguró, jun to  con el presidente de la . m uestra que se convierte en la tercera de cación de la obra universal de Cervantes.

La consejera de Economía y Ha
cienda y presidenta de la empresa 
pública “Don Quijote de la Man
cha 2005”, Ma Luisa Araújo, resal
tó en Albacete durante el acto de 
inauguración de esta exposición 
que esta muestra es especialmen
te valiosa no sólo por el conteni
do, sino por otros valores como el 
de la colaboración, el protagonis-, 
mo que adquiere Castilla-La Man
cha y la relevancia de la figura del 
Quijote.

La presidenta de la empresa 
pública explicó que como al presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, le gusta decir “el 
gobierno se ejerce en colabora
ción con la sociedad” y, en este 
sentido, para la conmemoración 
del IV Centenario se ha buscado 
y recabado la colaboración de to
dos los sectores, todas las aso
ciaciones y todos los agentes so
ciales'y culturales, sobre todo de 
la región.

El interés de esta muestra, ex
plicó la responsable del IV Cente
nario, es también muy especial 
porque aúna aquí lo mejor del arte 
y del cine contemporáneos al unir 
la obra de un escultor y la de un 
cineasta, que según los críticos 
realizó la mejor película de todos 
los tiempos sobre El Quijote.

La consejera señaló'para con
cluir que “en estos días que esta
mos disfrutando de diversas ex
posiciones en tomo al Quijote y 
su mundo, esta muestra atrapa el 
espíritu del Quijote” y nos ofrece 
una perspectiva imprescindible 
del exilio de muchos españoles de 
aquella época.

Museo Provincial de Albacete
El Museo de Albacete acoge

rá hasta el 9 de octubre la  exposi
ción ‘Memoria Rusa de España. 
A lberto y E l Q uijote de 
Kózintsev’, que gira en tomo a la 
obra del escultor toledano Alber
to Sánchez en relación con El Qui
jote. Es fruto de la estrecha cola
boración mantenida entre la Junta 
de Comunidades, a través de la 
Empresa Pública Don Quijote 
2005, la SECC, dependiente del 
Ministerio de Cultura, y la Funda
ción Provincial de Artes Plásticas 
Rafael Botí, de Córdoba.

La muestra de Albacete con
juga la obra del escultor Alberto 
Sánchez y su vinculación directa 
con la película ‘Don Quijote’ del

cineasta ruso Grigori Kózintsev, 
estrenada en la Unión Soviética 
en 1957. Para la documentación 
escenográfica de este largometra
je, el director ruso contó con la 
colaboración del escultor español 
que vivía exiliado en la URSS des
de el final de la guerra civil espa
ñola, donde venía realizando una 
intensa labor como escenógrafo.

: El material seleccionado para 
esta exposición se divide en dos 
apartados que son precedidos por 
algunas piezas introductorias,

como es el caso de la maqueta en 
escayola de ‘El pueblo español tie
ne un camino que conduce a una 
estrella’, boceto del monolito de 
12,5 metros de altura colocado a 
la entrada del Pabellón Español de 
la Exposición Internacional de Pa
rís de 1937.

El primer bloque de la exposi
ción engloba la obra de Alberto 
realizada en la URSS e. incluye es
culturas, cuadros, dibujos y  esce
nografías del artistas relacionadas 
con la reconstrucción en su me

moria de la imagen de España des
de el exilio. El apartado se abre con 
las estampas y bocetos del Don 
Quijote, realizados por Alberto 
para el filme de Kózintsev.

La muestra se completa con un 
segundo apartado que incluye 
una selección de documentos re
lacionados con el rodaje y difu
sión del Don Quijote de Kózintsev 
como el folleto publicitario de la 
película en español, fotos y dibu
jos y la media docena de fotogra
fías tomadas durante el rodaje.

A la venta las
entradas para 
4 Guitarras con 
alma9 y Serrat
Las entradas para el concierto 
que John Williams & Three 
Guitars (Larry Corryel, Badi 
Assad y John Abercrombie) 
ofrecerá el próximo 25 de junio 
en Cuenca ya se pueden con
seguir en los puntos habitua
les de venta de CCM y El Cor
te Inglés, al precio de 18 euros.

Los aficionados a la músi
ca de estos cuatro guitarristas 
de prestigio internacional po
drán disfrutar de esta actua
ción que tendrá lugar en la Pla
za de Toros de la capital con
quense, con motivo de los ac
tos conmemorativos que ha 
organizado la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha 
para,celebrar el IV Centenario 
de El Quijote.

Asimismo, las entradas 
para el concierto que ofrecerá 
Joan Manuel Serrat en Alba
cete el próximo 28 de.junio ya 
pueden adquirirse, al precio de 
24 euros, en los puntos habi
tuales de venta de la red Tick 
Tack Ticket, o bien a través de 
la página web

: www;ticktackticket.com. olla- 
mando al teléfono 90215 0025.

En esta gira, que ya le ha 
llevado por Cuenca, Puertolla- 
no y Valdepeñas, Joan Manuel 
Serrat se presenta sin orques
ta y con la única compañía del 
principal arreglista de sus te
m as, el p ian is ta  R icard  
Miralles.,;

‘The Corrs9 
actuará en 
Albacete el día 
7 de julio
La consejera de Economía y 
Hacienda y presidenta de la 
empresa pública ‘Don Quijote 
de La Mancha'2005’, María 
Luisa Araújo, anunció en Al
bacete que ‘The Corrs’ actua
rá en esta ciudad el próximo 7 
de julio, dentro de la reducida 
gira que el grupo británico tie
ne previsto realizar por Euro
pa. .

Araújo señalaba que pese 
a que no existe confirmación 
oficial de la cancelación de la 
gira de Sting, que tenía previs
to actuar en Albacete el 22 de 
ese mismo mes, “con carácter 
preventivo”, se ha contratado 
la actuación de los británicos 
‘The Corrs’, quienes tendrán 
este año una gira muy reduci
da por Europa, actuando 
solamente entre lugares: Mo
naco, Albacete y Daimiel.

‘La Sombra del Caballero’ recibe 60.000 visitas
‘La Exposición la Som
bra del Caballero’, la 
primera de las grandes 
exposiciones que abrió 
el Gobierno regional 
con motivo del IV Cen
tenario e inaugurada el 
pasado 31 de enero por 
el presidente autonómi
co, José María Barreda, 
en el Palacio del Infan
tado de Guadalajara, ce
rró sus puertas al públi
co tras recibir cerca de
60.000 visitas, cifra que 
pone de manifiesto el 
interés que desde el 
principio ha despertado 
el montaje.

La muestra ha regis-' 
trado unas cifras de asis
tencia excelentes desde

su inauguración ya que 
si bien el pasado 21 de 
abril la exposición con
tabilizó 39.249 visitan  ̂
tes, el 15 de mayo ya eran 
50.400, lo que supone un 

■ aumento de más ■ de 
11.000 personas en poco 
más de tres semanas. 
Asi, durante muchos fi
nes de semana alrede
dor de 2.000: visitantes 
han pasado por el Pala- 
cio de! Infantado para < 
conocer el montaje crea
do a partir del Discurso 

. de las Armas y las Le
tras de ‘El Quijote’.

Una media de; 400 
personas diarias se ha 
acercado hasta Guadala
jara para disfrutar de la

muestra, la mayoría 
procedente de diversas 
ciudades españolas, so
bre todo Madrid, aun
que también de otros 
países como Alemania, 
Argentina o Francia, 
entre otros.

Los datos de esta pri
mera gran exposición 
del IV Centenario per
miten hacer un balance 
muy positivo teniendo 
: en cuenta que en total, 
cerca de 4.000 personas 
de media han visitado 
cada semana la muestra, 
un número que ha su
perado las previsiones 
estimadas inicialmente 
por el Gobierno regio
nal y que motivó que la

exposición se prolonga
ra su estancia en Gua
dalajara hasta el 5 de ju
nio, en lugar de hasta el 
8 de mayo fijada por los 
organizadores como pri
mera fecha de clausura.

Entre las coleccio
nes privadas e institu
ciones que aportaron 
piezas a la muestra, des
tacan el Museo del Pra
do, dé las Artes Decora
tivas, Museu d’Art de 
Catalunya, Patrimonio 
Nacional, Museo del 

; Ejército, Museo Naval, 
Museos Provinciales de 
Avila, Cádiz, Córdoba, 
Oviedo, o el Museo de 
Santa Cruz, de Toledo, 
entre otros.
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La Comisión de Seguimiento de esta iniciativa comunitaria, reunida en la Consejería de Agricultura, dio 
a conocei que un total de 1.310 proyectos se han puesto en marcha hasta diciembre de 2004

Castilla -La Mancha alcanza el nivel de ejecución  
del program a Leader i. ’lus exigido por la UE
Castilla-La Mancha es una de las comu- do por la normativa europea, según se des- ciativa, reunida en la Consejería de Agri- 
nidades autónomas españolas que ha al- prende del informe anual sobre el desa- cultura, bajo la presidencia del director 
canzado el grado de ejecución del progra- rrollo de este programa en 2004, debatido general de Desarrollo Rural, Javier Nico- 
ma de desarrollo rural Leader Plus exigí- en la Comisión de Seguimento de esta ini- lás.

En la reunión se abordaron los 
nuevos cuadros financieros de los 
grupos de acción local, después 
de que la Comisión Europea apro
bara el año pasado incrementar en 
un 2% los fondos para que estos 
grupos ejecuten sus programas 
territoriales, lo que supone la can
tidad de 593.790 euros, repartida 
proporcionalmente entre los nue
ve grupos Leader Plus de la re
gión.

Asimismo, se diero a conocer 
que un total de 1.310 proyectos 
han visto la luz a lo largo del año 
2004 en Castilla-La Mancha, pro
yectos que aprobaron los nueve 
grupos de Acción Local de la re
gión que gestionan Leader Plus.

También se beneficiaron de 
estos fondos europeos 2.291 per
sonas, de las cuales 1.187 son mu
jeres; 694 empresas, 189 adminis
traciones públicas o colectivos 
locales y un total de 243 asocia
ciones, así como 49 Cooperativas 
y 69 sin catalogar.

- Igualmente fue aprobado el 
informe anual correspondiente al 
2004, dándose a conocer diversos 
indicadores, entre ellos que se han 
generado 377 nuevos empleos, 
consolidándose 1.282 empleos; 
de los cuales 284 son a jornada 
completa y unos 93 son tempora
les. Del empleo creado a jomada 
completa, 172 han sido mujeres, 
ya sea por cuenta ajena o bien de 
forma autónoma.

Se han creado 900 camas para

turistas, 200 plazas de restaurante 
y 1.076 plazas de restaurante. Por 
ultimo se indicó que en el 2004 el 
programa Leader Plus dio forma
ción a un total de 4.243 alumnos.

En el Comité de Seguimiento, 
además dé la Consejería de Agri
cultura, están representadas la Di
rección General de Desarrollo Ru
ral del Ministerio de Agricultura, 
la Dirección General 6 de la Comi

sión Europea, la Federación de 
Municipios y Provincias de Cas
tilla-La Mancha, CEDERCAM, las 
asociaciones agrarias ASAJA y 
COAG-IR, Instituto de la Mujer, 
UCAMAN, y técnicos de las Con
sejerías de Medio Ambiente, e In
dustria y Turismo.

Dicho encuentro se incluye 
dentro de las rondas de reunio
nes que el Ministerio, de Agricul

tura mantiene anualmente con 
cada una de las comunidades au
tónomas de España para analizar 
la evolución de estas iniciativas 
en sus respectivos territorios.

Los grupos de acción local son 
los encargados de gestionar los 
programas Leader y Proder para 
impulsar el desarrollo rural y bus
car alternativas económicas en 
zonas rurales.

Medio^Ambiente, y las Cámaras de 
'Comercio créan las oficinas verdes

87 municipios de la región cuentan 
ya con Ventanilla Unica
El Diario Oficial de Castilla-La 
Mancha ha publicado sendas re
soluciones por las cuales los 
ayuntamientos de Alcolea del 
Tajo (Toledo), Almuradiel (Ciudad 
Real) y El Herrumblar (Cuenca)- 
se adhieren al Convenio Marco 
firmado entre la Junta de Comu
nidades de Castilla-La Mancha y 
el Gobierno central para la implan
tación de un sistema intercomu
nicado de registros entre admi
nistraciones, conocido como 
Ventanilla Única.

Además, también se ha publi
cado la resolución por la cual la 
Diputación de Toledo se suma a 
este convenio, en el que ya parti
cipa la de Guadalajara

La inclusión de estos tres 
ayuntamientos en el registro, que 
gestiona la Consejería de Admi
nistraciones Públicas y en el que 
están apuntados,otros 84 muni
cipios, permite que los habitan
tes de estas localidades: puedan 
presentar en su Consistorio los 
documentos que precisen dirigir 
a la Junta de Comunidades o ala 
Administración dél Estado.

Con esta medida se evitan 
desplazamientos innecesarios al 
permitir que las personas que re
siden en estos municipios resuel
van desde su propio ayuntamien
to gran parte de sus contactos 
con las administraciones regio
nal y central.

La consejera de Medió Ambien
te, Rosario Arévalo, y el presi
dente del Consejo de Cámaras 
Oficiales de Comercio e.Industria 
de Castilla-La Mancha, Feman
do Jerez, han firmado un conve
nid que permitirá el asesoramien- 
to medioambiental de los empre
sarios de la región a través dé las 
llamadas Oficinas Verdes que se 
ubicarán en las distintas sedes y 
oficinas de las Cámaras.

Arévalo explicó que en estas 
oficinas se implantará una línea 
de consulta para resolver cues
tiones en materia de residuos, sis
temas de gestión medioambien
tal, vertidos, ruidos, subvencio
nes o solventar trámites adminis

trativos, entre: otras-.
La consejera indicó que “el 

objetivo es que este servicio sir
va para acercar a los empresarios 
el asesoramiento ambiental nece
sario para que el desarrollo de su 
actividad se produzca sin perjui
cios para el medio ambiente ni 
para su productividad”.

El convenio, por el que la 
Consejería aporta 100.000 euros, 
permitirá elaborar estudios diri
gidos a crearla “bolsa de subpro
ductos de reciclaje” que servirá 
para facilitar el contacto entre el 
gestor de residuos con el fabri
cante de productos que utiliza 
como base de su producción los 
elementos reciclados.

Díaz-Salazar 
pide a la UE 
“contundencia”
para frenar las 
importaciones
del textil
El consejero de Industria y 
Tecnología, José M anuel 
Díaz-Salazar, ha pedido más 
firmeza a la Unión Europea, 
una “política más contunden
te” en lo que se refiere a las 
relaciones comerciales con 
China y también un nuevo 
marco que favorezca a la in
dustria manufacturera.

Díaz-Salazar ha valorado 
positivamente que el Gobier
no de este país haya anuncia
do un aumento de un 400% de 
las tarifas a la exportación a 74 
productos, sin embargo, con
sidera la medida “tibia e insu
ficiente”. Este anuncio hecho 
tras la presión de los países 
del arco mediterráneo cuya in
dustrias manufactureras están 
muy afectadas por la entrada 
masiva de productos chinos 
es un signo positivo, según el 
consejero, “aunque no basta”.

Por esta razón, ha pedido a 
la Unión Europea que aplique 
la cláusula de salvaguardia 
con la que China firmó su en
trada en la Organización Mun
dial del Comercio: “Hace falta 
una política contundente por 
parte de la UE para establecer 
una política comercial en los 
límites pactados en su momen
to”, afirmó el consejero.

Un modelo competitivo
Sin embargo, Díaz-Salazar 

también aseguró que todas 
estas medidas no son sufi
cientes y que el sector textil 
europeo, españoly castellano-, 
manchego tiene que apostar 
de forma decidida por incor
porar valor añadido a su: pro
ducción, “por hacer una pro
ducción diferenciada que no 
compita en precio sino en di
seño y calidad, encontrando 
nichos de mercado donde la 
producción china no sea com
petitiva”. -

Desde Castilla-La Mancha, 
y dentro del escaso margen: 
competencial de los gobiernos 
autonómicos en : materia co
mercial, se está apostando por 
la Mesa del Textil para fomen
tar la cultura de la innovación 
y el diseño. En este sentido, el 
consejero de Industria y Tec
nología indicó que “nuestra 
producción textil no puede 
estar compitiendo sólo vía pre
cio sino que tiene que apostar 
por marca, calidad, intemacio- 
nalización y cooperación inte
rempresarial”.
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Esta norma contendrá medidas que afectarán además al Impuesto de Sucesiones 
y Donaciones, y al de Transmisiones Patrimoniales y Actos Jurídicos

La L ey  de M ed id as T rib utarias
lu e fu irá  á&áuccmnen en  d  ÍR P F
La consejera de Economía y Hacienda, María Medidas Tributarias que se encuentra elaboran-
Luisa A raújo ha informado al Consejo de Go- do su departamento, encaminadas a favorecer
biem o sobre las nuevas reformas en materia fis- el desarrollo económ ico, y sobre todo a aportar 
cal, recogidas en el anteproyecto de Ley de claridad en la ordenación tributaria de la región.

El Proyecto de Ley contendrá me
didas tributarias que afectarán 
fundamentalmente al Impuesto 
sobre la Renta de las Personas Fí- 
sicas (IRPF), al que grava las Su-
cesiones y Donaciones, y al Im- i «  .á*  d
puesto de Transmisiones Patrimo- j
niales y Actos Jurídicos Documen- • ¡
lados. H H h F  A A I I l t

Araújo ha señalado que esta v I
reforma es “un compromiso que 
se recogió en el discurso de in
vestidura del presidente José 
María Barreda y estará presenta- 
da ante las Cortes regionales an
tes de que acabe el año”. Su obje
tivo, ha explicado, es doble “en __ __ _ :: ______ _____ ___  __________ ________
algunos casos establecer medidas I ;?María Luisa Araújo, y  el consejero de Presidencia, Máximo Díaz-Cánoy 
de carácter social y, en otros, me- facturante ia rueda .de prensa que ofrecieron para informar sobre ios i  
didas que favorezcan la estrate- | |;  acuerdos adoptados en ia última reunión del Consejo de Gobierno,: j  j  
gia de desarrollo económico que ■ 
está poniendo en marcha el Go
bierno regional”, aunque, sobre pacidad supere el 65%. 
todo, según la consejera “aporta- En relación al impuesto sobre
rá claridad en la ordenación tribu- Sucesiones y Donaciones, Araú- 
taria en nuestra región” , subra- jo ha explicado que la reforma será 
y ando que “dará estabilidad, por- algo mayor y afectará fundamen- 
que la vocación de esta Ley de talmente a tres ámbitos. En primer 
Medidas Tributarias es que tenga lugar, al sector agrario, así la con- 
una vigencia indefinida”. sejera ha recordado que “en Cas-

La consejera de Economía y tilla-La Mancha las explotaciones 
Hacienda ha detallado algunas de agrarias singulares están exentas 
las líneas que regirán estas medi- de tributar por este impuesto” y 
das tributarias. Así en referencia ahora esta medida se extenderá “a 
al impuesto sobre la Renta de las otro tipo de explotaciones agra- 
Personas Físicas, ha señalado, se rias que se consideren aconseja- 
incorporarán deducciones de la bles, o bien por el lugar en el que 
cuota autonómica del 15% de las radican o por quien ostenta la ti- 
cantidades que se donen al Fon- Maridad de las mismas”, 
do castellano-manchego de Co- En segundo lugar, la reforma 
operación. Además también se re- de este impuesto de Sucesiones 
cogerán deducciones de la cuota se dirige a las empresas familia- 
para las personas con alguna mi- res, “ampliándose la bonificación 
nusvalía, y cuyo grado de disca- para los casos de pequeñas y me

dianas empresas que desarrollen 
su actividad ,en nuestra región”.

El tercer eje de la reforma de 
este impuesto, irá a favorecer 
fiscalmente las herencias que se 
produzcan a favor del cónyuge e 
hijos menores, con un trato más 
favorable si alguno de éstos es 
discapacitado.

Finalmente, con relación al ter
cer impuesto que resultará afecta
do por esta Ley de M edidas 
Tributarias, el de Transmisiones 
Patrimoniales y Actos Jurídicos 
Documentados, la titular de Ha
cienda ha asegurado que “ya exis 
te una bonificación para las explo
taciones agrarias prioritarias, que 
están en la práctica exentas de tri
butar por este impuesto. Además 
extenderemos esta medida a otro 
tipo de explotaciones”.

1160 personas se beneficiarán de tos 
planes de empleo de la Consejería
La consejera de Trabajo y Em
pleo, María losé López, acom
pañada del secretario general del 
Sepecain, Francisco Rueda, ha 
presentado los Programas Expe
rimentales de Empleo aprobados 
para 2005 que pretenden “poner 
en marcha nuevas experiencias 
de políticas activas de empleo 
que nos permitan integrar a co
lectivos con especiales dificul
tades de inserción en el merca
do laboral”.

María José López ha desta
cado que este año son 12 los 
proyectos aprobados, lo que 
supone el doble de los puestos 
en marcha en 2004- merced al éxi
to obtenido por los planes el 
ejercicio anterior, en el que su
peraron con creces los objetivos 
de inserción planteados desde 
un 30 a un 38 por ciento, por lo 
que este año se ha exigido a las 
entidades colaboradoras un 
compromiso de inserción del 35 
por ciento.

En total serán 1.160 perso
nas en situación de desempleo 
de los colectivos con mayores 
dificultades para encontrar un 
empleo los que, de este modo, 
tendrán acceso durante 12 me

ses a planes integrales que com
binan información, orientación, 
formación, asesoramiento y prác
tica laboral para facilitar su in
serción en el mercado de traba
jo , garantizada de antemano 
para 436 participantes.

La consejera de Trabajo y 
Empleo ha destacado como no
vedad del programa que este 
año, además de tener en cuenta 
a los colectivos de discapaeíta- 
dos, mujeres o parados de larga 
duración, se atenderán las pe
culiaridades socioeconómicas 
de las distintas localidades que 
atraviesen situaciones puntua
les problemáticas en a¡gun sec
tor productivo, para facilitar la 
reorientación laboral de sus ciu
dadanos.

Por su parte, Francisco Rue
da ha destacado la colaboración 
y la implicación de las entida
des colaboradoras con el pro
grama que, además de gestionar 
las iniciativas y compi ometer un 
alto porcentaje de inserción la
boral, aportan un 10 por ciento 
de la financiación total que as
ciende a 1,5 millones de euros, 
de los que 1,4 los aporta el Ser
vicio de Empleo de la región.

Mata tomó posesión como presidente 
de! Consejo Económico y Social

L as ayudas del FO R C O L  beneficiarán  a
noventa y nueve m ancom unidades
El Consejo Regional de Munici
pios -órgano coordinador entre la 
Junta de Comunidades, los muni
cipios y las mancomunidades- ha 
dado el visto bueno al proyecto 
de Orden de la Consejería de Ad
ministraciones Públicas por el que 
se resuelve la convocatoria del 
Fondo Regional de Cooperación 
Local (FORCOL) para mancomu
nidades de Castilla-La Mancha, un 
texto que contempla la inversión 
de 2.280.000 euros.

El director general de Adminis
tración Local, Jesús Perea, que 
presidió la sesión del Consejo Re

gional de Municipios, explicó que 
para el presente año 2005 se han 
recibido solicitudes de ayuda con 
cargo a este fondo por parte de 99 
délas 122mancomunidades exis
tentes en Castilla-La Mancha, que 
serán atendidas en su totalidad.

La Consejería de Administra
ciones Públicas, recordó Perea, 
destina anualmente el 4 por cien
to del Fondo Regional de Coope
ración Local a financiar la labor que 
realizan las mancomunidades, 
principalmente en proyectos rela
cionados con el abastecimiento de 
agua, la gestión de residuos sóli

dos urbanos y el acondiciona
miento de caminos rurales.

El Fondo Regional de Coope
ración Local es uno de los ejem
plos de la política de colaboración 
que la Junta de Comunidades de
sarrolla con las corporaciones lo
cales.

Por otro lado, el Consejo Re
gional de Municipios debatió tres 
anteproyectos de Ley del Gobier
no autonómico, los referidos a la 
Ordenación dé los Transportes de 
Viajeros, el Estatuto del Consumi
dor y la Ley de Horarios Comer
ciales.

La consejera de Economía y 
Hacienda, María Luisa Araújo, 
alabó, durante el acto de toma 

, de posesión del presidente del 
Consejo Económico y Social 
(CES) de Castilla-La Mancha, 
Juan Antonio Mata, el trabajo 
que durante estos años lia reali
zado este órgano.

En la toma de posesión de 
Mata, pidió de este nuevo órga
no su implicación en todos los 
debates que preocupan a la so
ciedad y su opinión en las medi
das que se adopten en asuntos 
como el Pacto por la Competiti- 
vidad, el tema del agua, la futura 
reforma del Estatuto de Autono

mía o el nuevo modelo de finan
ciación económica y sanitaria.

Por su parte, Juan Antonio 
Mata, agradeció el apoyo de to
das las organizaciones y se com
prometió a poner en marchar al
gunos asuntos que preocupan 
al conjunto de la sociedad. Afir
mó que se continuará realizan
do informes socio-económicos 
y que además tiene previsto or
ganizar al año dos jornadas so
bre asuntos de actualidad y dos 
estudios monográficos sobre te  ̂
mas importantes, así como refor
zarlos lazos con la Universidad 
y abrir una línea de colaboración 
con los estudiantes.
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UPA cifra los daños en más de 261 millones de euros hasta junio

El cam p o  reg ional a tra v ie sa  u n a  s itu ac ió n  
ca ta s tró fica  con m otivo de la  sequ ía
El campo español registra hasta el momen- timos meses, cifra que podría elevarse si tal de pérdidas, 994 m illones correspon- 
to unas pérdidas evaluadas en 1.625 mi- continua la ausencia de precipitaciones y den al sector agrícola y 631 al ganadero, 
llenes de euros com o consecuencia de la el aumento de las temperaturas, lo que pro- según un inform e de la U nión de Peque- 
sequía padecida en nuestro país en los úl- vocaría una situación “dram ática” . Del to- ños Agricultores (UPA).

i

¡ ¡¡ ¡ i
r if it ■■PriHlHB■ ■ ■ ■ ■ ■ **H m b i

M UPA prevé que ia situación en Castilla-La Macha, con unas pérdidas oe 261 millones de euros, será 
b "catastrófica ’ ya que se tía perdido casi todo el secano aunque lloviera y además la primavera está siendo
¡. „„vw .

“La evolución de las zonas de se
quía y su nivel de afección depen
derá tanto del nivel de precipita
ciones como de las temperaturas 
medias y máximas de los próximos 
días”, ha señalado la organización 
agraria, que destaca que el pasa
do otoño-invierno puede conside
rarse como uno de los periodos 
más secos de los últimos 60 años 
y que esta adversidad climatoló
gica debe tener un enfoque “simi
lar” ai de las heladas acaecidas a 
primeros de año.

UPA prevé que la situación en 
Castilla-La Macha, con unas pér
didas de 261 millones de euros, 
será “catastrófica” ya que se ha 
perdido casi todo el secano aun
que lloviera y además la primave
ra está siendo especialmente seca. 
Así, las cosechas de cereales de 
secano en Albacete, Toledo y Ciu
dad Real se han perdido en su to
talidad.

En ganadería, el principal pro
blema radica en la falta de pasto y 
por lo tanto en el aporte adicional 
de alimento al ganado, a lo que se 
puede sumar los efectos que se 
han producido en determinadas 
comarcas por la ‘lengua azul’.

Además de Castilla-La Man
cha con unas perdidas que se cal
culan en 261 millones de euros 
hasta junio, en Castilla y León al
canzan 461 millones de euros, en 
Andalucía 340 millones, Castilla- 
La Mancha 261 millones, Aragón 
260 millones, Extremadura206 mi
llones y Cataluña 67 millones. 
Otros 30 millones de euros corres
ponden a otras zonas españolas 
que también padecen sequía.

Propuesta de UPA
Las propuestas de UPA al Mi

nisterio de Agricultura, Pesca y 
Alimentación (MAPA) para redu
cir los daños causados por la se
quía se centran en líneas preferen
tes de crédito; flexibilidad en la 
aplicación de la normativa PAC en 
cultivos y ganadería; modificación 
del sistema de seguros agrarios 
para su mej or adaptación a las 
necesidades de los agricultores y 
ganaderos; beneficios fiscales y 
líneas de ayudas para pozos e in
fraestructuras de agua y riegos, a 
través de subvenciones y finan
ciaciones a interés preferente.

El Gobierno nacional tomará 
medidas

El Gobierno estudia reducir 
impuestos y aplazar el pago de las

cotizaciones ala  Seguridad Social 
a los agricultores afectados por la 
sequía. Las medidas en estudio 
por parte del Ministerio de Agri
cultura contemplan eximir el pago 
del Impuesto de Bienes Inmuebles 
(IBI) de este año a las explotacio
nes que demuestren que han su
frido daños. Agricultura tiene lis
to un borrador de decreto que pre
vé reducir el Impuesto sobre la 
Renta de las Personas Físicas 
(IRPP) a los afectados y otorgar
les créditos blandos. Las ayudas 
van dirigidas a las explotaciones 
que hayan sufrido pérdidas de

producción bruta de entre el 20% 
y el 30% respecto a un año nor
mal, según las zonas.

Las empresas y los autóno
mos podrán solicitar un aplaza
miento del pago de cuotas a la 
Seguridad Social.

El plan de ayudas incluye cré
ditos blandos a los perjudicados. 
El Instituto de Crédito Oficial 
(ICO), como agencia financiera del 
Estado, otorgará créditos alas ex
plotaciones de ganado ovino, bo
vino, caprino, porcino y equino y 
a las explotaciones agrícolas de 
secano, que tengan pólizas se se

guro. Estos créditos serán por cin- 
• co años con uno exento del pago 
de cuotas. El ICO se haría cargo 
de hasta dos puntos del tipo de 
interés del crédito.

Devolución del IBI
Los agricultores que hayan 

pagado el IBI de este año podrán 
solicitar la devolución. Al tratarse 
de un impuesto que cobran los 
ayuntamientos, el Gobierno pre
vé compensar a los municipios por 
la merma de recaudación. Fuentes 
de Agricultura señalan que su in
tención es eximir del IBI a los agri
cultores que dependen del cam
po. El Ministerio ha enviado el 
borrador a las autonomías y al sec
tor para que presenten alegacio
nes. Las ayudas podrían aprobar
se antes de acabar el mes, según 
las fuentes consultadas.

La ministra de Medio Ambien
te, Cristina Narbona, ha asegura
do que la Comisión Europea se 
está “replanteando” el Fondo de 
Solidaridad, que sólo se puede uti
lizar si las pérdidas superan los
3.000 millones de euros. “La Co
misión está revisando este umbral 
y podría dar cabida a la situación 
de España asociada a la sequía”, 
afirmó, aunque “puede que se 
replantee el fondo para futuras 
sequías, pero en ésta será muy 
difícil aplicarlo”, según otras fuen
tes ministeriales.

Campaña de 
promoción de 
los alimentos 
de la región
La Consejería de Agricultura, 
con la financiación de la em
presa pública ‘Don Quijote de 
La Mancha 2005’, está coordi
nando la organización de una 
promoción de alimentos de 
Castilla-La Mancha en los cen
tros de Hipercor, dirigida a in
crementar el conocimiento y 
fomentar el consumo a nivel 
nacional de los alimentos típi
cos y característicos de esta 
comunidad autónoma.

La promoción se desarro
llará del 14 al 27 de julio y con
sistirá en la realización, en los 
31 establecim ientos de 
Hipercor a nivel nacional, de 
una oferta monográfica que 
incluirá una amplia selección 
de productos y preparaciones 
típicas de Castilla-La Mancha.

En esta selección se dará 
prioridad a todos aquellos pro
ductos de calidad acogidos a 
Denominaciones de Origen, 
Indicaciones Geográficas Pro
tegidas y Marcas de Garantía, 
así como a las empresas perte
necientes a Tas asociaciones 
empresariales que pudieran 
colaborar en su desarrollo.

Además, se celebrarán 
unas jornadas gastronómicas 
consistentes en la inclusión en 
la oferta de los 60 restauran
tes de El Corte Inglés, de ma
nera monográfica y simultánea 
con la oferta de alimentación, 
de una amplia representación 
de productos, platos y prepa
raciones típicas de la cocina 
castellano-manchega.

Apoyo a la 
creación de 
marcas de 
calidad
La consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, respalda las 
iniciativas de los grupos de 
acción local que gestionan la 
aplicación de los programas 
europeos de desarrollo rural 
(Leader y Proder), mostrando 
su apoyo a la creación de mar
cas de calidad que pongan en 
valor los recursos existentes 
en Castilla-La Mancha.

Mercedes Gómez se des
plazó recientemente a Talaye
ra de la Reina para participar
en el seminario “Indicadores 
en las artesanías de la marca 
de calidad territorial”, organi
zado por la Asociación para el 
Desarrollo de la Comarca de 
Talavera, Sierra de San Vicen
te y La Jara (IPETA), donde se 
presentó la marca de calidad 
“Tierras de Talavera”.

■ Una Mesa de Seguimiento evalúa la situación 
en relación a las heladas y la sequía
La directora general de Producción Agropecuaria, Pilar Manzano, . 
y el director general de Desarrollo Rural, Javier Nicolás, se han 
reunido en Toledo con las organizaciones profesionales agrarias y 
con UCAMAN para evaluar la situación que en estos momentos 
atraviesa nuestra región en relación con las heladas y la sequía. 
Manzano señaló que en esta reunión, a la que también asistieron 
¡os delegados de Agricultura, se repasaron las solicitudes 
presentadas por los agricultores para pedir indemnizaciones o 
préstamos para paliar los daños provocados por las heladas, sobre 
todo en el olivar, en las distintas provincias.
El Gobierno regional estudia la puesta en marcha de un Plan de 
Recuperación del Olivar, que consistiría en la concesión de ayudas 
para compensar, tanto la pérdida de renta por la bajada de 
producción, como el coste económico provocado por la repiantacíón 

■ de olivos arrancados. El Plan contempla también ayudas para las 
cooperativas, mediante la realización de inversiones para la 
modernización de almazaras, y medidas específicas en materia de 
empleo que gestionará la Consejería de Trabajo y Empleo.

• En cuanto a la sequía, Pilar Manzano presentó a las 
organizaciones agrarias el borrador de decreto ley del Ministerio 
de Agricultura para paliar los daños provocados por la escasez de 
lluvia que, según dijo, es muy similar al de las heladas.
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La Ruta del Quijote: una apuesta de 
futuro para el turismo regional

En la fotografía superior, el grupo durante una parada en el 
descansadero de El Toboso. Sobre estas lineas, la consejera, 
ju n io  con la alcaldesa de El Toboso, Natividad Martínez, 
firmando en el lib ro  de honor del Museo Cervantino.

■ : f " i 1 tramo de la Ruta del Quijo- 
í f  1 , te que discurre entre la loca

lidad conquense de Mota del 
t tH M I  Cuervo, y el municipio tole
dano de El Toboso, sirvió para que 
medio centenar de periodistas de la 
región, junto con la consejera de Eco
nomía y Hacienda, y presidenta de la 
empresa pública “Don Quijote 2005”, 
María Luisa Araújo, realizase el reco
rrido en calesas, visitando los lugares 
más emblemáticos de ambas pobla
ciones, como los molinos de viento o 
la Casa de Dulcinea, donde la conseje
ra, acompañada por la alcaldesa de la 
localidad, Natividad Martínez, firmó 
en el libro de honor del Museo Cer
vantino.

Tras la visita a los Molinos, en el 
inicio del recorrido, la comitiva reco
rrió el tramo de la Ruta que une ambas 
poblaciones, en una jomada en la que 
Araújo destacó la evolución del turis
mo en nuestra región coincidiendo con 
la conmemoración del IV Centenario, 
unos datos positivos a los que ha con
tribuido el diseño por parte del Go
bierno regional de este corredor eco- 
turístico que acoge a un total 146

La consejera indicó que la ruta 
supone “una apuesta de futuro de la 
Junta de Comunidades, que ha visto 
en esta iniciativa una oportunidad de 
desarrollo sostenible y un reclamo 
para atraer turistas de todos los pun
tos del planeta”.

Araújo señaló que desde que se 
inició el proyecto del IV Centenario 
se han abierto más de un centenar y 
medio de nuevos establecimientos re
lacionados con la hostelería y el turis
mo donde se hallan trabajando unas 
150.000 personas.

La Ruta del Quijote y los proyec
tos diseñados para la celebración del 
IV Centenario son un ejemplo de que 
se pueden realizar inversiones e infra
estructuras pensando en el futuro. “El 
objetivo, es que permanezcan en el 
tiempo y que la tierra de Don Quijote 
sea conocida en todo el mundo”, indi
có la consejera.

El recorrido finalizó en El Toboso 
donde, tras un almuerzo en el Mesón 
“La Noria de Dulcinea”, el gmpo tuvo 
la ocasión de visitar la Casa de Dulci
nea y el Museo Cervantino de la loca
lidad toledana.

mediante caminos rurales las princi
pales zonas de interés ecológico de La 
Mancha y la treintena de conjuntos 
históricos de gran belleza y valor re
conocidos y catalogados por la UNES
CO como Patrimonio de la Humani
dad.

municipios de las cinco provincias de 
la región, y que ha consistido en el 
acondicionamiento de caminos, su se
ñalización y la instalación de casi cien 
aparcamientos y más de 50 descansa
deros donde emprender el camino.

La Ruta de carácter ecológico, une
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La m an i
Francisco Rosado

uele ocurrir. En esta tierra 
se dice que no es lo mismo 

llamar que salir a abrir. El que 
llama trae prisa, está a la intem
perie, con frío o calor fuera del 
hogar al que acude. Quien den
tro mora está a sus anchas, có
modo y relajado. Quien llama 
puede esperar, se piensa desde 
dentro.
En estas estaba mi mente cuan
do me di de bruces en la TV con 
Aznar, Rajoy y Acebes. ¡Dios 
santo, los tres detrás de una 
pancarta! Y me alegré. De aho

ra en adelante 
-pensé-, cuan
do nos preci
se, no tendre
m os que es
c o n d e r n o s  
para irnos a la 
manifestación. 
Ya hemos caí
do todos en la 
cuenta de que 

un derecho constitucional no es 
de izquierdas ni de derechas, es 
sólo eso, constitucional. 
Ensimismado en semejante y 
reconciliador placer, no pude 
evitar escuchar las palabras que 
vertían los mismos personajes 
después del éxito obtenido. 
Resulta que el Gobierno, tam
bién constitucional como la 
manifestación, no tenía más re
medio que escuchar la demanda 
y cambiar de inmediato la polí
tica que había sido criticada. Así, 
pongamos que cientos de miles 
de manifestantes deberían im
poner su criterio a millones de 
votantes. Mala cosa -me dije-, 
si nada menos que un expresi
dente de la Nación, un candida
to a sustituirle, y un tres para 
lo que manden los otros dos no 
han caído en la cuenta de que 
las algaradas revolucionarias 
pasaron a mejor vida y que el 
Estado de Derecho se rige por 
las normas de todos conocidas, 
estamos apañaos, que también 
decimos por aquí. Supongo de 
que, una vez pasada la euforia 
de tan subliminal experiencia, 
se habrán dado cuenta los tres 
líderes que deben de seguir in
sistiendo en la práctica del de
recho para convencemos a la 
mayoría de los españoles que 
ellos están más cargados de ra
zón que los contrarios, ya que 
la última referencia legal que 
tenemos de la opinión popular 
es la del 14 de marzo del pasa
do año.
Recuerdo ahora las palabras de 
un líder sindical en referencia a 
las huelgas, naturalmente pro
hibidas, durante los últimos 
años del franquismo: “un obre
ro no se levanta una mañana y 
alegremente decide ir a la huel
ga. Se juega mucho, se juega 
hasta la vida”. Y así era. Ahora 
no es para tanto, pero también 
tiene sus exigencias. No es lo 
mismo levantarse una mañana 
en Tomelloso (pongo por ejem
plo) y dirigirse a la plaza a rei
vindicar el hospital o el AVE, 
que llenar las aíforjas y poner
se en la carretera sobre cuatro 
ruedas al objeto de unir volun
tades para que el vecino no se 
case con ese rubio tan así que 
ya decía yo que... O marcharse 
a Salamanca -¡nada menos!- 
para escuchar a doña Esperan
za Aguirre eso de cuando yo 
era ministra estaba equivocada, 
los papeles no son para los que 
los escriben, son para quienes 
los afanan. ¿O no lo dijo?

fran@cuademosmanchegos.com
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